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Introduction

Et si Le Messie était représenté dans les Fêtes de L’Eternel, appelées injustement 
« Fêtes Juives », et que ces dernières nous mettaient face à une horloge, série de 
prophéties, dont L’Eternel nous a laissé La Clé ? 

Cette horloge se déroule sous nos yeux et sera analysée en profondeur dans cet 
ouvrage, peut-être pas de manière exhaustive, mais de façon assez poussée pour observer 
que notre réalité et La parole de L’Eternel ne font qu’un.

Des annexes, afin de vous repérer, seront mises au fur et à mesure des chapitres, 
afin de mieux vous repérer et ne pas avoir à chercher à la fin du livre.

Un voyage qui n’aurait pas été possible sans l’inspiration de Notre Seigneur, les 
heures de réflexion et d’échanges avec mon père terrestre, des recherches avec des 
documentaires trouvés par La grâce du Seigneur et ceux qui me suivent et me soutiennent 
sur internet comme dans les assemblées que je fréquente (il y a une assemblée locale et 
celles pendant les temps en famille).

Une partie de ce voyage n’aurait pas pu avoir lieu sans les apports des équipes du 
Berger d’Israël/Beit Sar Shalom Paris et juifs pour Jésus en France.

Que L’Eternel vous bénisse à travers cette lecture, comme Il m’a bénit en me 
permettant de l’écrire et de vous la partager.

Manuel NEHLIG

PS: L’image de couverture est un photomontage, réalisé à partir d’images par IA, afin de 
refléter la vision du Messie Ben Yosef et du Messie Ben David, représentants les deux 
venues du Messie.

NB : Les  indications sur les annexes se feront de droite à gauche pour respecter l’hébreu qui
sera employé de temps à autre.



Une ménorah bien précieuse 

    Deux exemples de ménorah, la seconde étant celle qui nous suivra dans les annexes.



Nous allons ensemble entamer un voyage, mais un voyage sans carte n’est pas aisé, 
alors ce chapitre va nous permettre de poser la base de notre travail, par l’aide de la Parole. 
nous allons voir un nouveau sujet important dans La Parole ensemble. Nous savons qu’elle 
nous parle sur un niveau historique, un niveau moral avec La Loi et, un niveau à ne pas sous-
estimer, un niveau prophétique. Après avoir vu ce qui concerne une petite portion de la 
personne du Messie dans de précédentes vidéos, trouvables sur la chaîne « Uneseulevie », 
ainsi que les signes pour Le reconnaître, nous allons parler ici des Fêtes de L’Eternel, que la 
chrétienté appelle parfois, et bien à tort, “les fêtes juives”. 

Mais est-ce bien la bonne dénomination à retenir ? Pourquoi sont-elles importantes 
prophétiquement ? Que nous enseignent-elles ? Le croyant en Yeshua/Jésus doit-il les 
faire ? Un voyage bien rempli qui ne peut se faire sur un seul chapitre en raison de sa 
complexité, nous parlant du début à la fin de La Parole, du commencement de La Création 
jusqu’au nouveau ciel et la nouvelle terre, les fêtes se révéleront ainsi un calendrier, et un 
lien, direct, pointant à la personne du Messie.

Afin de mieux observer tout cet ouvrage, je voudrais commencer par présenter un 
élément qui va nous accompagner tout au long de cette analyse, un élément que je dirais 
primordial, du Tabernacle, qui mériterait à lui tout seul un étude bien plus grande que celle 
que je vous propose en ce chapitre, ce qui veut dire que cette analyse ne sera pas 
exhaustive à son sujet, un élément qui représente en Lui-même L’unité de La Création et de 
Son Créateur : La Ménorah . A ne pas confondre avec la Hanoukiah de Hanoukah que nous 
verrons un peu plus tard. Regardons ensemble Exode 25:31-40 pour commencer.

“Tu feras un chandelier d'or pur; ce chandelier sera fait d'or battu; son pied, sa tige, ses 
calices, ses pommes et ses fleurs seront d'une même pièce. Six branches sortiront de ses 
côtés, trois branches du chandelier de l'un des côtés, et trois branches du chandelier de 
l'autre côté. Il y aura sur une branche trois calices en forme d'amande, avec pommes et 
fleurs, et sur une autre branche trois calices en forme d'amande, avec pommes et fleurs; il 
en sera de même pour les six branches sortant du chandelier. A la tige du chandelier, il y 
aura quatre calices en forme d'amande, avec leurs pommes et leurs fleurs. Il y aura une 
pomme sous deux des branches sortant de la tige du chandelier, une pomme sous deux 
autres branches, et une pomme sous deux autres branches; il en sera de même pour les six 
branches sortant du chandelier. Les pommes et les branches du chandelier seront d'une 
même pièce: il sera tout entier d'or battu, d'or pur. Tu feras ses sept lampes, qui seront 
placées dessus, de manière à éclairer en face. Ses mouchettes et ses vases à cendre seront 
d'or pur. On emploiera un talent d'or pur pour faire le chandelier avec tous ses ustensiles. 
Regarde, et fais d'après le modèle qui t'est montré sur la montagne.”



Un chandelier bien spécifique pour éclairer le Tabernacle, temple transportable 
donné par Dieu au peuple d’Israël, qui servira de modèle pour Le Temple à 
Yerushalaïm/Jérusalem.  La place de ce chandelier et sa conception nous donnent des 
informations, afin de réfléchir à la réalité céleste qu’il reflète sur Terre, car n’oublions pas 
que c’est d’après le modèle montré, que Moïse a fait construire la réplique du Tabernacle et
ses ustensiles. Regardons à son emplacement avant de poursuivre.

Exode 40:1-8

“L'Eternel parla à Moïse, et dit : Le premier jour du premier mois, tu dresseras le tabernacle,
la tente d'assignation. Tu y placeras l'arche du témoignage, et tu couvriras l'arche avec le 
voile. Tu apporteras la table, et tu la disposeras en ordre. Tu apporteras le chandelier, et tu 
en arrangeras les lampes. Tu placeras l'autel d'or pour le parfum devant l'arche du 
témoignage, et tu mettras le rideau à l'entrée du tabernacle. Tu placeras l'autel des 
holocaustes devant l'entrée du tabernacle, de la tente d'assignation. Tu placeras la cuve 
entre la tente d'assignation et l'autel, et tu y mettras de l'eau. Tu placeras le parvis à 
l'entour, et tu mettras le rideau à la porte du parvis.”

Le premier jour du premier mois de l’année (biblique)     !   Le Tabernacle s’inscrit dans 
l’annonce d’une nouvelle Création, d’une nouvelle Alliance, qui n’était pas encore visible, 
jusque-là, qui devait venir à l’existence, en sortant du désert, lieu où rien n’existe, avant que
Dieu ne l’appelle. Et pour cela, il faut la Lumière, comme au premier jour de La création où 
La Lumière fut séparée des ténèbres. Ce premier jour, nous informe donc d’une liaison des 
éléments du Tabernacle avec La Création elle-même. En regardant de plus près, le 
chandelier à 7 branches (ou ménorah) était la seule lumière à l’intérieur, sa présence est 
donc nécessaire pour ceux qui doivent œuvrer dans le Lieu Saint, sans Sa présence, pas de 
possibilité d’agir, ou alors de manière chaotique, informe et vide, mais avec Dieu rien de ce 
que nous faisons n’est caché à Sa Lumière. Le fait qu’elle ne soit pas dans le Lieu très Saint 
nous informe par ailleurs que son besoin est le nôtre, pas Celui de Dieu, nous avons besoin 
de cette Lumière, de son enseignement, de sa chaleur car c’est un don de Dieu.

Faisons rapidement un petit aparté, ici, afin de relever une procédure, bien 
spécifique, lors de l’installation du Tabernacle. L’installation se fait en sorte que la direction 
de provenance soit celle de Dieu, comme la Création, Les 10 Paroles/Commandements, et le
travail. Le rapprochement des hommes se fait depuis l’autre côté, afin de mieux réaliser 
notre séparation, due au péché, et notre besoin de restauration, indiquant alors le chemin 
qu’un seul peut accomplir complètement, le Grand-Prêtre. Et cela une seule fois par an, 
pour marquer le chemin tracé par Le Messie, qui est Le Chemin, La vérité et La Vie (nom des 
3 tentures à passer depuis l’entrée jusqu’au Lieu Très Saint où réside l’Arche de L’Alliance).



Je rajouterais une petite pensée : Le parvis représente ainsi la terre, notre état 
physique, et le besoin de nous tourner dans le secret du Tabernacle, son intérieur, afin de 
revenir vers Notre Père qui est dans Le Ciel, pour être dans la réalité céleste au sein du 
Tabernacle, et sans passer par la restauration, par l'offrande expiatoire et l’eau, cela nous 
est impossible. 

Le fait que le Grand Prêtre soit aussi le seul à avoir cet accès, nous montre que nous 
devons placer notre foi en Lui, comme en Dieu, comme le dira Yeshua en Jean 17:3 “Or, la 
vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, 
Jésus-Christ.”. Le Tabernacle nous montre, que le retour vers Dieu, impose de nous purifier, 
d’être justifiés, afin de pouvoir approcher “avec assurance du trône de la grâce, afin 
d'obtenir miséricorde et de trouver grâce, pour être secourus dans nos besoins.” comme le 
dit Hébreux 4:16.

Revenons à notre Ménorah et observons donc de plus près cette dernière. 

Des amandes, des pommes, des fleurs : Si La Lumière est importante, il faut aussi 
comprendre qu’elle ne reste pas sans agir, elle produit du fruit, nous permet d’œuvrer, de 
venir changer les pains présents sur la Table de la Présence, renouveler l’encens sur l’autel, 
de préparer le matériel pour le voyage ou bien de le remettre en place lorsque le camps 
s’arrête en suivant les ordres de La Colonne de Feu et de Nuée. 

Ces amandes, ces pommes et ces fleurs nous rappellent ce dont Nombres 17:8 nous 
en parle en partie “Le lendemain, lorsque Moïse entra dans la tente du témoignage, voici, la 
verge d'Aaron, pour la maison de Lévi, avait fleuri, elle avait poussé des boutons, produit 
des fleurs, et mûri des amandes.” 

Cette image représente le passage des tentures avec leur nom selon la tradition juive.



Nous pouvons voir ici une prophétie/analogie avec la résurrection, en cette histoire 
du bâton fleurit d’Aaron, en plus de parler, et pointer, au sujet de l’Élection, que nous 
pouvons relier avec Deutéronome 18:18-19, désignant à nouveau la personne du Messie 
dans Le Chandelier, comme Le Tabernacle en Son entier. 

Un seul tenant     :    Cela peut sembler, au final, imposant et lourd comme pièce 
d’œuvre, mais n’est-ce pas une figuration de La Sainteté de Dieu face à notre état coupable 
et notre faiblesse? Yeshua/Jésus a dit “à l’homme cela est impossible mais tout est possible 
à Dieu!” 

Il est Le Créateur, ce chandelier nous replace devant notre véritable situation, nous 
permettant de nous examiner face à La Parole, qui est une lampe à nos pieds, pour faire 
face dans le bon état, à Celui qui a tout donné pour nous sauver, alors que nous ne le 
méritions pas. Ce besoin de n’être que d’une seule pièce est primordial, ainsi il représente 
Lla personne de Dieu, Son unité, Echad, car La Lumière dont nous avons réellement besoin 
nous vient de Lui uniquement, et Il n’est pas divisé, ou même plusieurs dieux, mais “Un”. 

Ce besoin est encore un rappel du premier jour de La Création, que Dieu n’appelle 
pas Yom Rishon, jour premier, ou Yom Achat, qui est le chiffre Un, mais Yom Echad, Jour Un 
(unité composée, comme “l’homme et la femme ne formeront qu’une seule chair”, Echad). 
Nous parlons donc ici d’une unité complexe, qui ne peut se décomposer, ce qui vient en lien 
avec le point suivant puis nous amènera encore un peu plus loin dans notre réflexion.

7 Branches, 7 Lumières : un rappel aux 7 jours de La création, aux 7 fêtes de 
L’Eternel, aux lumières qui représentent chacune une branche du nom du Messie, aux 7 
Esprits devant Le Trône. Nous ne regarderons pas aux 7 chandeliers, liés aux 7 Eglises de 
L’Apocalypse, cela est un sujet différent. C’est bien en lien avec le nom du Messie, les fêtes 
et les jours de La Création, que notre Ménorah va nous nous guider, tout au long de cette 
méditation. Le choix de cette dernière n’est donc nullement un hasard, car elle porte en elle 
tout ce dont nous avons besoin pour avancer dans notre réflexion.



La Hanoukiah 

Il existe un autre type de chandelier, à 9 branches cette fois-ci, ce chandelier peut 
représenter aussi la personne du Messie, dans Son œuvre car Il est le Shamash, qui veut dire
Serviteur, qui est la bougie, qui allume toutes les autres, sa place est d’ailleurs surélevée 
face aux autres lumières/bougies. Sans son œuvre/action, alors les autres restent dans le 
noir. Qu’il soit surélevé nous donne une information sur sa dignité, sur Sa personne, Il est à 
part. Cela nous permet de voir, que même dans La hanoukiah, nous pouvons voir des indices
sur Qui est Mashiah/Le Messie. Un chandelier à 9 Branches qui peut aussi se lire comme Le 
Serviteur nous permet de faire croître, de jour en jour, Le fruit de L’Esprit pour en être 
pleinement rayonnant à la fin. La hanoukiah, étant à part, ne nous servira pas dans cette 
étude, même si elle réapparaîtra quand nous parlerons de la fête de Hanukah.

Avant de nous attaquer aux jours de La Création, et de lancer plus amplement notre 
réflexion en voyant les différents parallèles, nous allons, pour commencer, par noter 
quelques points qui vont nous aider à porter un autre regard sur les Fêtes, ainsi qu’à La 
personne du Messie Yeshua, sur la réalisation des fêtes en Sa personne. Si nous regardons 
au prénom Yeshua, nous remarquons que cela nous donne 7 branches, comme pour notre 
Ménorah, nous pouvons regarder ce fait comme une autre mise en lumière de Celui qui est 
Notre Rédempteur, tout en étant Le Serviteur, comme sur La Hanoukiah, sans Lui pas de 
Lumière.

Matthieu 1:21 “elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus/Yeshua; 
c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés.” En effet, la traduction du nom de Yeshua est
“Dieu Sauve”, et ce n’est pas un hasard, car nous retrouvons déjà dans La Torah cette 
explication, pour Celui qui prendra la relève de Moïse/Moshe et fera entrer Israël en Terre 
Promise.

Nombre 13:16 “Moïse donna à Hosée, fils de Nun, le nom de Josué.” Josué fut, avec 
Caleb, le seul à garder la Foi, et à être bénit pour cette dernière, tout comme Yeshua eut Foi 
dans Le Père, en Sa mission et fut justifié/glorifié dans Sa Résurrection.

6 Jours plus un

Nous analyserons de façon plus détaillée les jours de La Création, avec les fêtes, et 
un autre temps que nous allons aborder avant de clôturer ce premier chapitre. Je voudrais, 
juste avant, vous proposer de regarder à un propos qui parle de l’état du monde face aux 
jours de La Création. Il est dit que le monde fut créé en 6 jours, plus un qui fut sanctifié (ce 
qui veut dire mis à part). Un sage d’Israël analysa la chose ainsi “il y a deux jours sans Torah, 
deux jours avec Torah, deux jours du Messie et un Shabbat”, six jours, plus un, la séparation 
de ce dernier, la sanctification par Dieu, est aussi une annonce prophétique à relever. Ce 
shabbat, représentant le millénium à venir au retour du Messie, représente aussi l’Éternité à
venir avec Dieu. Nous verrons comment cela peut s’appliquer aux fêtes et aux différentes 
ère dans la suite de cette réflexion.



Le Mariage de L’Epoux et de L’Epouse

C’est le dernier point qui vient clôturer cette introduction, et qui nous servira de 
repère avec notre Ménorah. Car si cela peut sembler un grand mystère, selon les propos de 
Paul, cela est aussi un grand indice sur Notre Seigneur, et les informations qu’Il nous a laissé.
Pourquoi l’Epouse est-elle absente des paraboles du Messie ainsi que du mariage de Cana? 
Y a-t-il des signes qui permettent de relier les temps des fêtes ou l’œuvre du Messie avec un 
Mariage Galiléen? Pourquoi Yeshua s’est-Il arrêté, dans sa lecture d’Esaïe, à l’année de grâce
sans parler du jour de L’Eternel/jugement ? Le documentaire, en anglais, “Before The 
Wrath” est une mine de renseignement à ce sujet, dont nous allons faire un résumé dans ce 
livre afin de nous aider.

Terminons donc cette introduction, sur un dernier verset qui nous parle des temps de la fin, 
en Luc 21:31-33

“De même, quand vous verrez ces choses arriver, sachez que le royaume de Dieu est 
proche. Je vous le dis en vérité, cette génération ne passera point, que tout cela n'arrive. Le 
ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point.”



Un cycle bien rôdé 

Nous voici dans ce second chapitre concernant les Fêtes de L’Eternel, leur réalisation,
leur importance, ce qu’elles prophétisent pour les temps à venir et nous apprennent sur La 
personne du Messie. Après un chapitre d’introduction, qui s’est attardée sur la Ménorah, 
qui servira de point d’ancrage tout au long de notre réflexion, nous allons entamer un sujet 
important et épineux. Doit-on dire « fêtes juives » ou « fêtes de L’Eternel » ?

En effet, nous sommes bien souvent confrontés à ce dilemme, dans notre monde 
christianisé, qui a été coupé de ses racines juives. Nous entendons bien souvent fêtes juives,
au lieu de fêtes de L’Eternel, par ignorance ou par reste de l’antisémitisme des nations 
présent dans l’église, qui pense ainsi avoir remplacé et suppléé Israël. Afin de mieux pouvoir
cerner la réponse, nous devons nous remettre devant La Parole, Lévitique 23 nous parle des 
« Fêtes que L’Eternel » qu’Il institue Lui-même, en les donnant à Son peuple. L’un des mots 
employés pour déterminer ces temps/saisons est “Moedim”, la première apparition de ce 
mot est en Genèse 1:14-15

“Dieu dit : Qu'il y ait des luminaires dans l'étendue du ciel, pour séparer le jour d'avec la 
nuit; que ce soient des signes pour marquer les époques, les jours et les années;  et qu'ils 
servent de luminaires dans l'étendue du ciel, pour éclairer la terre. Et cela fut ainsi.”



Cette image représente le cycle annuel des Fêtes du calendrier Hébraïque.
Dans le dictionnaire STRONG, nous lisons ceci : 

H4150 : MOED : endroit convenu, temps fixé, réunion

 temps marqué : 
 fixé (général)
 saison, fête solennelle, saison fixée

 assemblée
 signe fixé ou signal
 tente de l'assemblée, de l'assignation

Les traductions donnent “époque, temps, temps fixé, temps marqué, assignation, assemblée, fêtes, lieu 
fixé, signal, pendant, moment, solennités, temple, lieux saints, nouvelles lunes, saison”

En nous référant à ce mot, nous comprenons que les fêtes, convocation de 
l’assemblée pour un jour sans œuvre servile à une date fixée, ne peuvent pas être appelées 
« Fêtes Juives » mais « Fêtes de L’Eternel », en tout ce qui concerne celles instituées par La 
Parole, ce qui concerne donc les 7 fêtes, ou convocations, que sont Pessa’h/La Pâque, la fête
des pains sans levains, la fête des Prémices, Shavuot/La pentecôte, le jour des 
trompettes/Yom Teruah, Yom Kippour/Jour du Grand Pardon et Succot/La Fête des 
tentes/Tabernacles. 

Dans ce cycle, nous devons rajouter Shabbat, qui est cité en premier, mais à part en 
Lévitique 23, et Hanoukah, car nous savons que Yeshua a pratiqué les deux (Hanoukah 
pouvant être trouvé en Jean 10) selon les témoignages des Evangiles. Une fête, encore, est 
citée dans La Parole, celle de Purim, reliée au livre d’Esther, nous la regarderons comme une
« Fête de L’Eternel » ET une « Fête Juive », faisant d’elle une exception à notre règle.

Il reste donc des Jeûnes, la nouvelle année des arbres, la journée du souvenir de la 
destruction du Temple, par exemple, qui elles peuvent être considérées/appelées « Fêtes 
Juives ». Nous devons donc veiller, à ne pas rejeter ce qui vient de Notre Créateur, en 
différenciant de ce qui vient des hommes. Ce livre a pour but, de tenter, de faire 
comprendre la raison des fêtes, pour parvenir à la réflexion finale et personnelle :      
“devons-nous les pratiquer ou pas?”. 

En ce qui concerne les « Fêtes Juives », je me baserais sur les paroles de Paul, à 
savoir que si l’un différencie tel jour, en le faisant pour Dieu, alors il n’y a pas à juger de la 
libéralité de chacun, mais que cela ne soit pas fait sous la forme d’un culte qui aurait une 
apparence pieuse, et cacherait une mauvaise compréhension de La Personne de Notre 
Seigneur, et qui ne serait que de l’apparence, ou une mauvaise compréhension, qui là 
nécessite correction.

6 Jours plus un



Nous allons poser les bases, de cette réflexion, en présentant les différentes lignes 
d’analyses qui sont dans l’ordre : Les jours de La Création - Le Nom du Messie et La Ménorah

- Les fêtes de L’Eternel - La réalisation des fêtes dans la personne du Messie et les 
prophéties encore à venir. Afin de pouvoir rendre un peu plus clair et respirable cette étude,
deux chapitres seront nécessaires pour la partie des fêtes et leur analyse, l’une sur les fêtes 
de Printemps et la seconde sur les fêtes d’Automne. Notre ménorah nous servira, pour plus 
de lisibilité, à mettre en parallèle toute la présentation.

Commençons donc par le commencement : Les jours de La Création (Genèse 1:1-2:4)

“1 Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre. 

=> Au commencement ! 

Cela pourrait nous remettre face à la question qui a créé Dieu ? Nous allons prendre
le temps d’y répondre avant de poursuivre. La Parole de ce chapitre ne peut pas être celle
d’un homme, c’est celle d’un témoin de La Création, et pour que cela soit possible, il faut
aussi comprendre ce que veut dire appeler La Bible, La Parole. La Bible est l’ensemble des
Paroles que Le Créateur, Le Seigneur, a désiré nous faire parvenir, par l’intermédiaire de Ses
prophètes, des hommes qu’Il a choisit, selon Sa volonté. Si nous ne croyons pas que La Bible
est Sa Paroles alors nous ne pouvons comprendre qui parle ici, et encore moins répondre à
La Question qui a créé Dieu? 

En fait personne, c’est ce que Dieu déclare en disant “Au commencement”, Il était
déjà existant, dans un Lieu et un temps, en dehors de ce « commencement ». 

Et  Paul  nous  précisera  que  Dieu  n’a  ni  commencement,  ni  fin,  car  si  Dieu  peut
promettre  de  renouveler  La  Terre  et  Les  Cieux  à  la  fin  des  temps  (ceux  que  nous
connaissons), alors Dieu est, comme Son Nom l’indique, “Eternel”, et le désir de Création
n’est pas un désir égoïste, mais bien Son désir de partager une relation privilégiée, avec les
hommes,  et  pour cela Dieu a réfléchit  dans Sa Tête (comme le souligne le  mot Hébreu
« Bereshit », car il est composé du mot « be », qui signifie dans, et « resh », la tête, que nous
traduisons  Au Commencement).  Dieu créa Les Cieux et La Terre, un ordre surprenant qui
pourrait nous laisser croire que nous n’avons pas l’importance que nous prétendons en Ses
yeux et nous y reviendrons dans la suite des jours de La Création.

2 La terre était informe et vide : il y avait des ténèbres à la surface de l'abîme, et l'esprit de
Dieu se mouvait au-dessus des eaux. 

=> L’état des choses, avant que Dieu n’agisse, peut paraître triste, mais c’est bien sur
le  point  de  l’absence,  que le  texte  met  ici  l’emphase,  Dieu agit  pour  combler,  réparer,
restaurer ce qui semble ne pas aller, et rendre les choses “Très bonnes”. 



Nous sommes nous-même, dans cet état informe et vide, quand nous nous laissons
aller, quand nous ne veillons pas à ce que nous faisons, qu’il nous manque La Présence et
l’aide de Notre Créateur pour bâtir, car nous n’avons pas la force nécessaire par nous-même
pour cela. Nous sommes comme des eaux au-dessus desquelles Dieu se tient, attendant de
pouvoir agir, mais contrairement aux eaux, nous pouvons refuser que Dieu agisse en nous.

3 Dieu dit : Que la lumière soit ! Et la lumière fut. 4 Dieu vit que la lumière était bonne; et
Dieu sépara la lumière d'avec les ténèbres. 5 Dieu appela la lumière jour, et il appela les
ténèbres nuit. Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin : ce fut le premier jour. 

=>  La Séparation de La Lumière et des Ténèbres. Remarquons que nous ne parlons
pas  encore  des  Astres  ici,  mais  d’une  Lumière  indépendante,  celle  appelée  par  les
scientifiques “Lumière Primordiale”, et qui est visible, pour nous, dans le reflet des Astres. 

Comme le dit Ecclésiaste 3:11 “Il fait toute chose bonne en son temps; même il a mis
dans leur cœur la pensée de l'éternité, bien que l'homme ne puisse pas saisir l'œuvre que
Dieu fait, du commencement jusqu'à la fin.” 

Il fallait en effet que Dieu se démarque du reste de La Création, comme La Lumière
se démarque des Ténèbres, Il met Sa Loi comme une lampe à nos pieds sur nos sentiers,
Dieu ne fait pas partie du chaos, Il est La réponse. Il est Sanctifié, c’est-à-dire séparé, et Il en
est ainsi de Sa Présence envers La Création, Il peut venir la visiter tout en étant en dehors
d’elle. Comme le déclarera plus tard l’Apôtre Jean en Son Evangile (1:9) “Cette lumière était
la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme.  Elle était dans le
monde, et le monde a été fait par elle, et le monde ne l'a point connue.  Elle est venue chez
les siens, et les siens ne l'ont point reçue. Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient
en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu,  lesquels sont nés, non du
sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l'homme, mais de Dieu.” 

Ce « Jour Premier» appelé Echad (unité ou jour UN), et non Rishon (premier), nous
montre que sans La volonté de Dieu, Son intervention, nous ne serions pas capables de
séparer le bien du mal, et c’est bien le cas, quand nous jugeons les personnes, ou toute
chose à tout vent, sans mesurer à l’aune de La Loi, que Dieu nous a donné en tant que
guide, Il nous est nécessaire de revenir à Lui et de voir que, en paraphrasant, “ses pensées
ne sont pas nos pensées, Et nos voies ne sont pas ses voies” (Esaïe 55:8). 

6 Dieu dit : Qu'il y ait une étendue entre les eaux, et qu'elle sépare les eaux d'avec les eaux.
7 Et Dieu fit l'étendue, et il sépara les eaux qui sont au-dessous de l'étendue d'avec les eaux
qui sont au-dessus de l'étendue. Et cela fut ainsi. 8 Dieu appela l'étendue ciel. Ainsi, il y eut
un soir, et il y eut un matin : ce fut le second jour.

 



=> La Séparation des eaux. 

Un  jour  qui  pourrait  sembler,  sans  réelle  importance  pour  nous,  mais  en
réfléchissant aux jours selon les 1000ans pour un jour, nous voyons que le déluge apporte
une précision capitale, “Les sources de l'abîme et les écluses des cieux furent fermées, et la
pluie ne tomba plus du ciel.” (Genèse 8:2), qui nous rappelle au passage le second verset, et
relie, en toute logique, ce second jour, à un besoin essentiel pour nous, qui se produira le
jour suivant. 

Dieu  est  un  Dieu  d’ordre,  logique,  rationnel,  qui  prévoit  avant  d’agir  et  en
conséquence, nous ne pouvons que chercher Sa Face, Sa Volonté afin de comprendre et
apprendre qui Il est, car La Création a ce but ultime, comme le déclare Yeshua/Jésus en Jean
17:3 “Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as
envoyé, Jésus-Christ.” 

Nous pouvons aussi comprendre qu’après le besoin de La Lumière, celui des eaux
d’en haut, et celle d’en bas, est nécessaire pour nous, et vient de la part de Celui qui nous
abreuve par Sa Création et Sa Parole “Et que celui qui a soif vienne; que celui qui veut,
prenne de l'eau de la vie, gratuitement.” (Apocalypse 22:17) tout comme Yeshua dira  de Lui
en Jean 7:37 “Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi, et qu'il boive.”

9 Dieu dit : Que les eaux qui sont au-dessous du ciel se rassemblent en un seul lieu, et que
le sec paraisse. Et cela fut ainsi. 10 Dieu appela le sec terre, et il appela l'amas des eaux
mers. Dieu vit que cela était bon. 11 Puis Dieu dit : Que la terre produise de la verdure, de
l'herbe portant de la semence, des arbres fruitiers donnant du fruit selon leur espèce et
ayant en eux leur semence sur la terre. Et cela fut ainsi.  12 La terre produisit de la verdure,
de l'herbe portant de la semence selon son espèce, et des arbres donnant du fruit et ayant
en eux leur semence selon leur espèce. Dieu vit que cela était bon.  13 Ainsi, il y eut un soir,
et il y eut un matin : ce fut le troisième jour. 

=> L’Apparition de La Terre, de la Flore et des fruits de la terre.  

Remarquons que Dieu commande aux eaux  et à  la  Terre,  qui  répondent  afin de
produire selon la demande de Dieu. Rien de ce qui se fait ne l’est dans la désobéissance, ce
sont les fruits des œuvres préparées d’avance, qui comptent et agissent, non pour leur égo,
mais pour le bien de tous, par l’Amour de Dieu, qui fait pleuvoir sur le juste et l’injuste. La
science elle-même reconnaît que, l’ordre des choses dans la Genèse, est la bonne et il ne
pouvait en être autrement, car, comme le dit Einstein “Dieu ne joue pas aux dés”, Il n’espère
pas que les choses marchent sur un coup de chance,  elles fonctionnent,  car tout a  été
réfléchit, soumis à des lois parfaites, qui tiennent toutes choses à leur place respective. Et
cela nous rappelle que, c’est par le pain qui pousse de la Terre, que nous pouvons être
nourris, image de notre besoin de Celui venant du Ciel, dont parle Yeshua en Jean 6:47-48
“En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui croit [en moi] a la vie éternelle.  48 Je suis le pain
de la vie.” 



Le besoin de nourriture, comme celui de l’eau, sont comblés ainsi en notre corps,
mais aussi notre âme, par Dieu qui veille à tous les aspects de notre vie, car, Il est Le Dieu
qui pourvoit.

14 Dieu dit : Qu'il y ait des luminaires dans l'étendue du ciel, pour séparer le jour d'avec la
nuit; que ce soient des signes pour marquer les époques, les jours et les années;  15 et qu'ils
servent de luminaires dans l'étendue du ciel, pour éclairer la terre. Et cela fut ainsi.  16 Dieu
fit les deux grands luminaires, le plus grand luminaire pour présider au jour, et le plus petit
luminaire pour présider à la nuit; il fit aussi les étoiles. 17 Dieu les plaça dans l'étendue du
ciel, pour éclairer la terre, 18 pour présider au jour et à la nuit, et pour séparer la lumière
d'avec les ténèbres. Dieu vit que cela était bon.  19 Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin :
ce fut le quatrième jour. 

=> L’Apparition des Astres, des signes pour les époques, les convocations. 

Comme le dit  Paul en Romains 1:19-21 “car ce qu'on peut connaître de Dieu est
manifeste pour eux, Dieu le leur ayant fait connaître. En effet, les perfections invisibles de
Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient comme à l'œil, depuis la création du
monde, quand on les considère dans ses ouvrages. Ils sont donc inexcusables, puisque ayant
connu Dieu, ils ne l'ont point glorifié comme Dieu, et ne lui ont point rendu grâces;” 

Nous avons vu que l’ordre des choses ne souffrait aucun hasard ou défaillance, et
nous pouvons voir que dans cette organisation, avant l’apparition de l’homme, Dieu place
des repères, des signes pour présider au jour et à la nuit, afin que nous puissions voir la
séparation du jour et de la nuit.  Mais pour quelle  raison? Cela n’avait-il  pas été fait au
premier jour? Nous pouvons voir que la première lumière pourrait nous paraître trop faible,
trop distante, alors Dieu arrange, afin que nous puissions mieux la voir ou tout au mieux,
mieux la recevoir, car cette lumière est dans l’espace, et pourtant l’espace nous semble
emplit de ténèbres. Dieu n’avait-Il pas prévu les Moedims auparavant? Dans le plan, oui,
mais ici, Il met en place les marqueurs, pour que nous puissions les repérer, et ne pas les
rater, afin de Lui rendre Gloire et Grâces.

20 Dieu dit  :  Que les eaux produisent  en abondance des  animaux vivants,  et  que des
oiseaux volent sur la terre vers l'étendue du ciel. 21 Dieu créa les grands poissons et tous les
animaux vivants qui  se meuvent,  et  que les eaux produisirent  en abondance selon leur
espèce; il créa aussi tout oiseau ailé selon son espèce. Dieu vit que cela était bon. 22 Dieu
les bénit, en disant : Soyez féconds, multipliez, et remplissez les eaux des mers; et que les
oiseaux multiplient sur la terre. 23 Ainsi, il  y eut un soir, et il y eut un matin : ce fut le
cinquième jour. 

=> L’Apparition de la faune marine, les poissons et les créatures habitant les eaux de
la planète ainsi que les oiseaux du Ciel. 



Une chose qui surprend, est qu’ils reçoivent une bénédiction, Dieu séparant ainsi le
règne  animal  maritime  et  aérien,  du  règne  végétal.  Cette  journée  nous  permet  de
comprendre l’erreur de l’évolution, qui comprend qu’il y a bien eu une apparition de la vie
marine, en premier, avant de voir des créatures vivantes sur la terre. Mais pouvons-nous
voir un être, à notre époque, pleinement développé, selon une évolution prenant base sur
la théorie de ce nom? Il nous faudrait ainsi voir deux humanités, celle issue des naissances
provenant de femmes et celle venant d’une évolution, ce qui n’est pas le cas. Mais nous
voyons que même si une évolution existait,  elle ne pourrait être macro mais micro que
parce que Dieu a placé chacun dans Son ordre en les  appelant  dans La Création.  Nous
voyons en cette organisation que Dieu peaufine la maison que l’homme va venir habiter, et
cet ordre aura une importance, sur le dernier jour et notre compréhension de Sa Volonté.

24 Dieu dit : Que la terre produise des animaux vivants selon leur espèce, du bétail, des
reptiles et des animaux terrestres, selon leur espèce. Et cela fut ainsi.  25 Dieu fit les animaux
de la terre selon leur espèce, le bétail selon son espèce, et tous les reptiles de la terre selon
leur espèce. Dieu vit que cela était bon. 

=> Apparition du règne animal terrestre! 

Cette fois-ci, nous y sommes presque,  Que La Terre produise.  En effet, La Terre a
produit à nouveaux, mais cette fois-ci des animaux vivants, et ce point est important, car
l’homme, qui va venir, est séparé de par Sa création bien spécifique 

“L'Eternel Dieu forma l'homme de la poussière de la terre, il souffla dans ses narines un
souffle de vie et l'homme devint un être vivant.” (Genèse 2:7) 

Nous pouvons ainsi chercher le chaînon manquant, un dernier ancêtre commun, il
n’y a,  en fait,  que la Terre,  que nous avons en commun avec le règne animal,  mais  les
animaux étant plus vieux, nous pouvons nous servir d’eux afin de savoir comment nous
comporter? Là aussi, la réponse nous est donnée dans la fin du chapitre qui nous parle de
L’Homme.

26 Puis  Dieu  dit  :  Faisons  l'homme à  notre  image,  selon  notre  ressemblance,  et  qu'il
domine sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, sur le bétail, sur toute la terre, et
sur tous les reptiles qui rampent sur la terre. 27 Dieu créa l'homme à son image, il le créa à
l'image de Dieu, il créa l'homme et la femme.  28 Dieu les bénit, et Dieu leur dit : Soyez
féconds, multipliez, remplissez la terre, et l'assujettissez; et dominez sur les poissons de la
mer, sur les oiseaux du ciel, et sur tout animal qui se meut sur la terre. 29 Et Dieu dit : Voici,
je vous donne toute herbe portant de la semence et qui est à la surface de toute la terre, et
tout arbre ayant en lui du fruit d'arbre et portant de la semence : ce sera votre nourriture.
30 Et à tout animal de la terre, à tout oiseau du ciel, et à tout ce qui se meut sur la terre,
ayant en soi un souffle de vie, je donne toute herbe verte pour nourriture. Et cela fut ainsi.
31 Dieu vit tout ce qu'il avait fait et voici, cela était très bon. Ainsi, il y eut un soir, et il y eut
un matin : ce fut le sixième jour. 



=> L’homme apparaît le dernier ….. et tout à coup “Tout est Très bon”. 

Dieu a préparé toutes choses pour cet homme, cette créature à part, à qui Il a Lui-
même insufflé Son souffle de vie. Et pourquoi? Afin qu'il soit le gardien, celui qui domine et
montre l’exemple aux animaux, les soigne, qu’il prenne soin de la planète que Dieu a créée.
Et si c’est pour dominer, avoir autorité, cela sera montré par le fait que l’homme nomme
chaque  animal  (Genèse  2:19-20),  faisant  de  lui  ainsi  le  chef,  celui  montrant  l’exemple.
Certains disent que nous pouvons faire certaines choses en prétextant que les animaux le
font, c’est un faux raisonnement, et ce n’est que pour se donner bonne conscience, 

"Car la création a été soumise à la vanité,-non de son gré, mais à cause de celui qui l'y a
soumise (l’homme lors  de la  chute),  avec l'espérance qu'elle  aussi  sera affranchie de la
servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu. ”
(Romains 8:20-21). 

C’est  notre  exemple,  qui  a  provoqué  que  le  règne  animal  est  détraqué,  que  La
Création est aussi teinte de péché, parce que nous l’y avons soumise, nous ne devons pas
prendre exemple sur elle, mais lui donner exemple, celui des enfants de Dieu, et non plus
des enfants de la colère en rébellion face à Leur Créateur, mais ceux après lesquels soupire
toute La Création dans l’attente de leur révélation (Romains 8:19-23).

Passons au chapitre suivant qui nous apporte aussi son lot d’enseignements.

Chapitre 2 : Ce chapitre peut paraître déconcertant de prime abord. Pourquoi reprendre La
Création,  pourquoi  séparer  ce  7e  jour?  Pour  le  premier  point  cela  semble,  non plus  le
témoignage de Dieu comme au premier chapitre, mais celui de l’homme qui est apparu. 

1 Ainsi furent achevés les cieux et la terre, et toute leur armée.  2 Dieu acheva au septième
jour son œuvre, qu'il avait faite : et il se reposa au septième jour de toute son œuvre, qu'il
avait faite. 3 Dieu bénit le septième jour, et il le sanctifia, parce qu'en ce jour il se reposa de
toute son œuvre qu'il avait créée en la faisant. 

=> Dieu se repose-t-Il? 

Un homme arrête-t-il sa tâche quand elle est achevée? Ainsi en fut-il, mais Dieu décide de
faire une dernière action sur le 7e jour : le sanctifier. Comme un signe aux hommes, un
exemple, et cela nous le trouvons dans le Tanakh (Ancien Testament) en Exode 31:13 “Parle
aux enfants d'Israël, et dis-leur: Vous ne manquerez pas d'observer mes sabbats, car ce sera
entre moi et  vous,  et  parmi vos descendants,  un signe auquel on connaîtra que je  suis
l'Eternel qui vous sanctifie.” 

et dans la Brit Hadashah (Nouveau Testament) en Marc 2:27-28 où Yeshua dit «Le sabbat a
été fait pour l'homme, et non l'homme pour le sabbat, de sorte que le Fils de l'homme est le
Seigneur même du sabbat.». 



Ce n’est pas parce que Le Sabbat apparaît après l’homme que c’est à l’homme de
subir le Sabbat, c’est encore un don immérité de Dieu pour Ses enfants, de la part de Dieu
qui "pourvoira à tous vos besoins conformément à sa richesse, avec gloire, en Jésus-Christ.
" ? Nous sommes bénit avant, car la maison était prête, et après car Le Seigneur vient nous
rencontrer en Son Saint-Jour. 

4 Voici les origines des cieux et de la terre, quand ils furent créés. Lorsque l'Eternel Dieu fit
une terre et des cieux” 

=> Nous clôturons La Création, comme elle avait été débutée, par la reprise de l’homme
cette fois, dans le témoignage, cela pourrait nous laisser perplexe si nous ne savions pas
que, Dieu est le Dieu qui commence et achève ce qu’Il a commencé. Qu’Il désire renouveler
La Terre et Les Cieux à la fin des temps, quand le temps de cette Terre sera achevé selon Son
dessein. Cela nous permet de voir et comprendre qu’un 8e jour existe, marqué par un sceau
qui ne peut être vu ni détruit, Celui de La Résurrection, qui annonce toutes les autres, dont
celle de La Création, comme le déclare Actes 26:23 “savoir que le Christ souffrirait, et que,
ressuscité le premier d'entre les morts, il annoncerait la lumière au peuple et aux nations.”



Le Maître du Feu 

Nous entamons le troisième chapitre sur les Fêtes Bibliques, l’analyse de ces 
dernières et ce qu’elles nous apportent prophétiquement sur les temps à venir. Après une 
partie concentrée sur la base de notre étude, que sont les jours de La Création, nous allons 
continuer à creuser un peu plus, en mettant en lumière, les points complémentaires 
présentés dans le premier chapitre de ce livre, qui vont nous aider à mieux cerner certains 
points importants dans La Parole.

Pour introduire cette partie, je voudrais revenir sur le mot « Bereshit », que nous 
traduisons « au commencement », qui est le premier mot de La Bible. Nous pouvons 
remarquer qu’il ne commence pas, en hébreu, par La Lettre Aleph (qui est la première lettre 
de l’Alphabet), mais par un Beth, et cela est un signe, d’ailleurs, que le commentateur du 
premier chapitre était avant toutes choses, cela se retrouve dans Les Dix Paroles/Dix 
Commandements qui commencent, eux, par cette Lettre Aleph, afin de nous faire 
comprendre le désir de Dieu de Le chercher, de Le trouver, afin d’obtenir Le Secours comme
il est dit en Exode 20:2 “Je suis l'Eternel, ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Egypte, de la 
maison de servitude.”

Ce mot Bereshit, peut être découpé, pour nous laisser entrevoir une merveille de la 
Parole. Procédons au découpage en Ber-Esh-It. Si nous couplons les mots de début et de fin, 
nous pouvons voir apparaître le mot Brit, qui signifie Alliance. Le mot Esh au milieu, signifie 
Feu, et cela nous montre que Dieu a placé, ce feu dès le début, dans L’Alliance, mais quel 
est-ce feu? Et pourquoi est-il vital à ce feu d’être dans L’Alliance? 

Si nous regardons aux mots homme et femme, Ish et Isha, qui sont formés du mot Feu/Esh, 
avec une lettre supplémentaire chacun, personnellement, un Iod pour l’homme et un Hé 
pour la femme, nous pouvons voir qu’ils forment ensemble le mot « Yah », qui est le nom de
Notre Créateur. 

Cela nous place devant leur union, alliance ou mariage, qui nous fait entrevoir la 
corde à trois fils dont parle Salomon, car sans cette lettre présente en chacun, il reste un feu
en face et c’est bien cela que nous déclare le mot Bereshit, sans notre présence au milieu de
l’Alliance prévue par Dieu, dès avant La Création, nous ne sommes que des feux 
destructeurs les uns pour les autres, avant tout et surtout pour nous même, pour notre âme
éternelle. C’est dans l’union naturelle de l’homme et de la femme que La Gloire de Dieu 
peut aussi être manifestée à La Création, non dans des couples homme-homme ou femme-
femme, mais bien dans ce qui produit du fruit, l’union d’un homme et d’une femme.



Alfred de Musset nous laisse entrevoir ce constat dans une célèbre citation :       
“Tous les hommes sont menteurs, inconstants, faux, bavards, hypocrites, orgueilleux et 
lâches, méprisables et sensuels ; toutes les femmes sont perfides, artificieuses, vaniteuses, 
curieuses et dépravées ; le monde n'est qu'un égout sans fond où les phoques les plus 
informes rampent et se tordent sur des montagnes de fange ; mais s'il y a au monde une 
chose sainte et sublime, c'est l'union de deux de ces êtres si imparfaits et si affreux.” 

Un constat amer, représentatif de la nature pécheresse de l’homme sans Dieu, qui 
n’écoute pas les conseils de vie, qui se tient éloigné de Son Créateur et de Sa volonté pour la
vie de Ses créatures.

Paul en Romains 1:24-25 ajoute ceci « C'est pourquoi Dieu les a livrés à l'impureté 
par les désirs de leur cœur, de sorte qu'ils déshonorent eux-mêmes leur propre corps, eux 
qui ont remplacé la vérité de Dieu par le mensonge et qui ont adoré et servi la créature au 
lieu du Créateur, qui est béni éternellement. Amen! »

Nous pouvons comprendre que Dieu désire partager cette Alliance avec nous, car 
elle nous est propice/bénéfique. Une Alliance que Dieu porte, comme elle entoure ce « Esh 
», par celle faite avec Abraham, où toutes les nations de La Terre seront bénies en lui, quand
Dieu est passé à travers les animaux coupés en deux sous forme de Feu (dans Sa Gloire), et à
travers Yeshua/Jésus où Il s’est donné Lui-même, pour sceller en Son corps et Son sang, la 
partie humaine de L’Alliance, la rendant parfaite et impossible à briser pour l’ennemi, 
concernant ceux qui se sont réfugiés en Mashiah/Christ. 



Nous devons ainsi, pour notre part personnelle, aller chercher cette lettre, qui nous 
est propre, selon que nous sommes homme ou femme, auprès de notre Créateur, qui donne
à Celui qui demande correctement comme le dit Jacques 1:5 

“Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu, qui donne à tous 
simplement et sans reproche, et elle lui sera donnée.” ou Yeshua en Luc 11:13 “Si donc, 
méchants comme vous l'êtes, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien
plus forte raison le Père céleste donnera-t-il le Saint-Esprit à ceux qui le lui demandent.”

Notre place a toujours été prévue auprès de Dieu, dans l’Alliance qu’Il a mis en place 
pour tous les hommes, ce monde ne tient pas sans cette Alliance, sans Lui, nous le voyons 
tous les jours par le péché qui grandit et emplit ce monde. 

En continuant de nous diriger vers les fêtes proprement dites, je vous propose de 
regarder ensemble au nom du Messie apposé à La Ménorah. Nous allons ainsi pouvoir 
continuer de nous rendre compte qu’aucun hasard n’a été laissé en tout cela. Nous 
pouvons, de prime abord, en regardant notre Ménorah, comprendre que c’est la racine, le 
tronc principal, qui porte tout le reste, les branches, les pommes, les amandes, La lumière.

Ce point important va nous aider avec le nom du Messie qui est Celui qui porte 
L’Alliance, Le Salut et est la racine sur laquelle nous sommes tous greffés, car la racine est 
Sainte, et la sève/provision ne vient de nul autre que de Lui. Nous pouvons aussi remarquer 
que le nom du Messie s’imbrique parfaitement dans La Ménorah, chaque branche de Son 
Nom, en hébreu, se place au-dessus de chaque flamme n’en laissant ni une de trop ni une 
de moins. 



Actes 4:12 “Il n'y a de salut en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait 
été donné parmi les hommes, par lequel nous devions être sauvés.”

Matthieu 1:21 rajoute “elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus; c'est lui qui 
sauvera son peuple de ses péchés.”

Luc 2:25-32 ajoute ceci concernant Siméon venu rencontrer Yeshua, lors de Sa 
présentation par Ses parents, sachant par L’Esprit-Saint que Dieu lui permettrait de ne pas 
mourir sans avoir vu Le Messie 

“Maintenant, Seigneur, tu laisses ton serviteur S'en aller en paix, selon ta parole. Car mes 
yeux ont vu ton salut, Salut que tu as préparé devant tous les peuples, Lumière pour éclairer
les nations, Et gloire d'Israël, ton peuple.”

Nous ne pouvons voir Le Salut porté par un autre, car Dieu en a décidé ainsi, dans Sa 
souveraineté. Tout est porté par Lui et Lui a été remis comme le déclare Daniel 7:13-14 
“Pendant que je regardais dans mes visions nocturnes, *quelqu'un qui ressemblait à un fils 
de l'homme est venu avec les nuées du ciel. Il s'est avancé vers l'Ancien des jours et on l'a 
fait approcher de lui. On lui a donné la domination, la gloire et le règne, et tous les peuples, 
les nations et les hommes de toute langue l'ont servi. Sa domination est une domination 
éternelle qui ne cessera pas et son royaume ne sera jamais détruit.” 

Et nous allons voir ensemble que bien plus que cela est préfiguré grâce à l’utilisation 
de notre ménorah.

Nous allons ainsi prendre le temps de regarder la réalisation des jours, dans La 
Personne du Messie, ce que nous ferons, aussi sur les Fêtes de L’Eternel dans les prochains 
chapitres, afin de laisser La Parole nous en apprendre plus sur le véritable personnage 
principal de toute l’histoire de l’humanité. 

Nous savons que Dieu est derrière toutes choses, selon ce que nous a révélé le 
premier chapitre de La Genèse. Mais pouvons-nous voir cette affirmation soutenue dans La 
Brit Hadashah, que nous appelons aussi nouveau testament ? 

Colossiens 1:15-17 “Le Fils est l'image du Dieu invisible, le premier-né de toute la création. 
En effet, c'est en lui que tout a été créé dans le ciel et sur la terre, le visible et l'invisible, 
trônes, souverainetés, dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui. Il existe 
avant toutes choses et tout subsiste en lui.” 

Nous voyons qu’Il est, selon la compréhension de Paul, cette branche/racine qui tient
toutes choses, comme sur notre ménorah, nous révélant une raison de plus pour laquelle ce
Nom est au-dessus de tous les autres.

Jean 1:1-3 “Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et la Parole était 
Dieu. Elle était au commencement avec Dieu. Toutes choses ont été faites par elle, et rien de
ce qui a été fait n'a été fait sans elle.” 



Jean ne s’embarrasse pas dans son témoignage, il relie directement ce qu’il partage, 
avec ce que La Parole a apporté. Au commencement, Bereshit, si cela ne nous invite pas à 
comprendre que Jean insère directement son Evangile, dans La Parole Juive, alors cela n’a 
aucun sens, mais Jean est aussi celui qui a ancré son témoignage de l’Evangile, dans les 
fêtes, témoignant de la relation sans faille entre elles et Le Messie Rédempteur, dont il est 
l’un des témoins.

Je fais un petit aparté ici, car Jean parle aux juifs, de leur identité, de leur Dieu, des 
fêtes qu’ils ont reçu et du Messie qu’il les appelle à recevoir en se servant des notions 
connues d’eux. Jean parlait probablement grec à cause de la colonisation hellénistique qui 
avait eu lieu avant celle des romains, mais il fait référence ici à une notion purement juive « 
La Memra », La Parole de L’Eternel dont parle La version de La Septante, cette Parole qui est
identifiable à un ange ou une personnification de La Parole de L’Eternel avec Ses attributs 
divins. 

Le dictionnaire Biblique Augustin CALMET précise ceci : 

« Dans la plupart des passages où se trouve le nom sacré de Jéhovah/Dieu ; les Paraphrastes
y ont substitué le nom de Memra, qui signifie le Verbe, et qui diffère de Pitgama, qui en 
chaldéen signifie le discours ; et comme ils attribuent au Memra tous les attributs de la 
divinité, on en infère qu’ils ont cru la divinité du Verbe.

En effet, c’est le Memra qui a créé le monde. C’est lui-même qui apparut à Abraham dans la 
plaine de Mamré, et à Jacob au sommet de Béthel. C’est lui que le même Jacob prit pour 
témoin de l’alliance qu’il fit avec Laban : Que le Verbe voie entre vous et moi. C’était ce 
même Verbe qui apparut à Moïse sur le mont Sinaï, et qui donna la loi aux Israélites, qui 
parlait tête à tête avec ce législateur ; qui marchait à la tête du peuple, qui le rendait 
vainqueur des nations ; et qui était un feu vengeur et dévorant pour ceux qui violaient les 
lois du Seigneur. Tous ces caractères où le paraphraste emploie le nom le Memra, désignent
clairement le Dieu tout-puissant : ce Verbe était donc Dieu, et les Hébreux le croyaient ainsi 
du temps que le Targum a été composé.»

Nous reviendrons encore un peu plus sur Le Nom du Messie, lors de l’analyse des 
fêtes, car ce choix n’est en rien anodin, et se relie totalement, avec les propos de Jean. Afin 
de ne pas rendre cette partie trop longue, nous allons analyser les jours de La Création, et La
personne du Messie, en complétant ce que nous venons de voir et confirmer encore un peu 
plus les propos avancés.

Jour 1 : La Lumière

Jean dans Son prologue nous a déjà donné quelques informations et il ne s’en est pas 
contentées en rajoutant 



“Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme. 
Elle était dans le monde, et le monde a été fait par elle, et le monde ne l'a point connue. Elle
est venue chez les siens, et les siens ne l'ont point reçue. Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à 
ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu, lesquels 
sont nés, non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l'homme, mais de 
Dieu.” (Jean 1:9-13) 

Jean nous étaye encore ces propos dans la discussion entre Yeshua/Jésus et Nicodème en 
Jean 3:17-21 “Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde,
mais pour que le monde soit sauvé par lui. Celui qui croit en lui n'est point jugé; mais celui 
qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. 

Et ce jugement c'est que, la lumière étant venue dans le monde, les hommes ont préféré les 
ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Car quiconque fait le mal 
hait la lumière, et ne vient point à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient dévoilées; 
mais celui qui agit selon la vérité vient à la lumière, afin que ses œuvres soient manifestées, 
parce qu'elles sont faites en Dieu.”

 Ce passage nous permet de comprendre le côté informe et vide des ténèbres face à 
La Lumière, La Vérité et Les fruits produits par les actions qui sont soumises à La Lumière 
(préparées d’avance comme le dit Paul) et la raison pour laquelle Le Créateur ne pouvait 
commencer par autre chose.

Paul nous en parle lui aussi, rejoignant Jean dans son prologue, en Colossiens 1:12-14
“Vous exprimerez votre reconnaissance au Père qui vous a rendus capables d'avoir part à 
l'héritage qu'il réserve dans son royaume de lumière à ceux qui lui appartiennent. Car : Il 
nous a arrachés au pouvoir des ténèbres et nous a fait passer dans le royaume de son Fils 
bien-aimé. Etant unis à lui, nous sommes délivrés, car nous avons reçu le pardon des 
péchés.” 

Jour 2 : Les Eaux

Encore une fois, c’est l’Apôtre Jean qui nous l'explique sans la moindre équivoque en 

1 Jean 5:6-8 “C'est lui, Jésus-Christ, qui est venu avec de l'eau et du sang; non avec l'eau 
seulement, mais avec l'eau et avec le sang; et c'est l'Esprit qui rend témoignage, parce que 
l'Esprit est la vérité. Car il y en a trois qui rendent témoignage : l'Esprit, l'eau et le sang, et 
les trois sont d'accord”

Jean le rappelle encore dans son témoignage des paroles et des actions de Yeshua en 

Jean 7:37-38 “Le dernier jour, le grand jour de la fête, Jésus, debout, s'écria : « Si quelqu'un 
a soif, qu'il vienne à moi et qu'il boive. Celui qui croit en moi, des fleuves d'eau vive 
couleront de lui, comme l'a dit l'Ecriture.” 



Il y a bien une séparation des eaux en Lui, Il est Celui qui regroupe en Lui ce qui est 
du Ciel et de La Terre mais aussi Celui qui sanctifie, comme le démontre 

Jean 4:13-14 “Jésus lui répondit : Quiconque boit de cette eau aura encore soif; mais celui 
qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif, et l'eau que je lui donnerai 
deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle.” 

Cette eau nous permet de recevoir ce qui survient le troisième jour.

Jour 3 : La Terre et les produits du sol

Jean 6:31-33 “Jésus leur dit : « En vérité, en vérité, je vous le dis, ce n'est pas Moïse qui vous
a donné le pain du ciel, mais c'est mon Père qui vous donne le vrai pain du ciel. En effet, le 
pain de Dieu, c'est celui qui descend du ciel et qui donne la vie au monde.» “ 

Nous revoyons l’ordre des choses déjà constaté, tout vient de Dieu, qui veut donner 
en abondance à ceux qu’Il désire bénir, cela implique aussi que si nous ne voulons pas 
recevoir, nous pourrions passer à côté d’une partie de ces dons et ne jamais les recevoir 
dignement, voir ne pas les apercevoir, alors que nous en bénéficions car nous vivons tous 
par le pain qui sort de la Terre, chaque jour, et des eaux.

Mais Yeshua poursuit son propos en Jean 6:50-51 “Mais c'est ici le pain qui descend 
du ciel : celui qui en mange ne mourra pas. C'est moi qui suis le pain vivant descendu du 
ciel : si quelqu'un mange de ce pain-là, il vivra éternellement. Le pain que je donnerai pour 
que le monde vive, c'est mon propre corps.” 

Le Messie est notre manne, le pain que Dieu donne chaque jour selon nos besoins, 
plus à celui qui en veut plus, moins à celui qui mange moins, mais à chacun selon son 
besoin, et sans avoir besoin de faire de réserve, car Dieu renouvelle chaque jour Ses bontés, 
et donne même une double mesure sur le jour de Shabbat, afin de lier le pain du Ciel et 
Celui de la Terre, en nous donnant le repos.

Jour 4 : Les Astres, les Saisons et fêtes

2 Corinthiens 4:3-4 “Et si notre Evangile demeure « voilé », il ne l'est que pour ceux qui vont 
à la perdition, pour les incrédules. Le dieu de ce monde a aveuglé leur esprit et les empêche 
ainsi de voir briller la lumière de la Bonne Nouvelle qui fait resplendir la gloire du Christ, lui 
qui est l'image de Dieu.” 

Paul fait un rappel au 4e jour, le reflet de La Lumière, Sa vision par le monde passe 
par Le Messie et la bonne nouvelle, dans le témoignage des Pierres vivantes, pour ceux qui 
cherchent les signes, mais ne verront rien, s'ils ne regardent pas à La Création, selon La 
Volonté divine, ils resteront comme aveuglés spirituellement. C’est ainsi que nous 
comprenons l’organisation des Astres, des Fêtes, comme des repères mais aussi des 
célébrations, de cette Lumière primordiale, que nous pouvons ainsi percevoir et recevoir 
sans danger.



Jean 14:9-11 “Jésus lui dit: «Il y a si longtemps que je suis avec vous et tu ne me connais pas,
Philippe! Celui qui m'a vu a vu le Père. Comment peux-tu dire: 'Montre-nous le Père'? Ne 
crois-tu pas que je suis dans le Père et que le Père est en moi? Les paroles que je vous dis, je
ne les dis pas de moi-même; c'est le Père qui vit en moi qui fait lui-même ces œuvres. 
Croyez-moi: je suis dans le Père et le Père est en moi. Sinon, croyez[-moi] au moins à cause 
de ces œuvres!” 

Dans cette réponse à Philippe, Yeshua nous montre que Le Fils, reflet de l’image 
invisible du Père, est bien l’Astre que nous devons suivre, qui nous sert de repère pour 
connaître les temps, car Il est La Parole faite chair, et savoir discerner entre le jour et la nuit.

Jean 12:35-36 “Jésus leur dit alors : La lumière est encore parmi vous, pour un peu de temps
: marchez tant que vous avez la lumière, pour ne pas vous laisser surprendre par les 
ténèbres, car celui qui marche dans les ténèbres ne sait pas où il va. Tant que vous avez la 
lumière, croyez en la lumière, afin de devenir vous-mêmes des enfants de lumière. Après 
avoir dit cela, Jésus s'en alla et se tint caché loin d'eux.” 

Nous avons besoin de comprendre et de trouver La Véritable Lumière, mais 
approcher de Dieu est dangereux pour nous, car Dieu est Saint, et Sa présence même 
détruit le péché, Dieu a alors trouvé le moyen de Se faire connaître, en passant par le Fils 
venu parmi nous, dans la même chair que nous, afin de compatir envers nous et aussi nous 
servir de repère, à nous à qui Il a demandé de garder Ses enseignements, comme preuve de 
notre amour.

Jour 5 : La Vie Marine et aérienne

Luc 5:4-11 “Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : Avance vers le large, en eau profonde, 
puis, toi et tes compagnons, vous jetterez vos filets pour pêcher. Maître, lui répondit Simon, 
nous avons travaillé toute la nuit et nous n'avons rien pris, mais, puisque tu me le 
demandes, je jetterai les filets. Ils les jetèrent et prirent tant de poissons que leurs filets 
menaçaient de se déchirer. Alors ils firent signe à leurs associés, dans l'autre barque, de 
venir les aider. Ceux-ci arrivèrent, et l'on remplit les deux barques, au point qu'elles 
enfonçaient. En voyant cela, Simon Pierre se jeta aux pieds de Jésus et lui dit : Seigneur, 
éloigne-toi de moi, car je suis un homme pécheur. En effet, il était saisi d'effroi, ainsi que 
tous ses compagnons, devant la pêche extraordinaire qu'ils venaient de faire. Il en était de 
même de Jacques et de Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon. Alors Jésus dit à Simon :
N'aie pas peur ! A partir de maintenant, tu seras pêcheur d'hommes. Dès qu'ils eurent 
ramené leurs bateaux au rivage, ils laissèrent tout et suivirent Jésus.”

Cette histoire me semble suffisante pour le 5e jour et montrer que Notre Seigneur 
est lié à toute vie. Pierre et son effroi nous prouvent que nos forces ne sont pas celles qui 
nous rendent capable, mais c’est bien Yeshua qui nous rassure, et nous donne le nécessaire 
pour agir selon Sa volonté, en nous transformant. 



La Bénédiction sur les poissons et la vie aérienne, comme sur les hommes, nous 
laisse réfléchir sur le pourquoi de ce jour et pas avant, mais nous verrons cela dans la partie 
portée sur les Ères.

Jour 6 : La Vie Terrestre et Apparition de l’homme sanctifié à l’image de Dieu

Jean 12:35-36 “Jésus leur dit alors : La lumière est encore parmi vous, pour un peu de temps
: marchez tant que vous avez la lumière, pour ne pas vous laisser surprendre par les 
ténèbres, car celui qui marche dans les ténèbres ne sait pas où il va. Tant que vous avez la 
lumière, croyez en la lumière, afin de devenir vous-mêmes des enfants de lumière. Après 
avoir dit cela, Jésus s'en alla et se tint caché loin d'eux.” 

Jean 1:12-13 nous fait aussi cette présentation des choses, sauf que cette fois-ci c’est
Yeshua Lui-même qui le dit, nous assurant que le désir de Dieu est d’avoir des enfants à Son 
image, mais cela ne se peut sans avoir reçu La Lumière, ni sans avoir accepté que Dieu nous 
sépare du reste de La Création (ex : Matthieu 10:34-39/Luc 12:49-53). Nous voyons ainsi 
apparaître les hommes, femmes et enfants selon Dieu, et ceux qui préfèrent se conduire 
comme des feux pour eux-mêmes, ceux qui prennent La Création teintée de péché pour se 
justifier et se comporter pire que des animaux certaines fois. C’est donc bien un temps de 
révélation qui se dessine à la fin de cette 6e journée, celle des enfants de Dieu qu’Il s’est Lui-
même acquis.

Paul nous encourage à devenir ces enfants, ce peuple de rachetés, en Romains 8:28-30 
“Nous savons en outre que Dieu fait concourir toutes choses au bien de ceux qui l'aiment, 
de ceux qui ont été appelés conformément au plan divin. En effet, ceux que Dieu a connus 
d'avance, il les a aussi destinés d'avance à devenir conformes à l'image de son Fils, afin que 
celui-ci soit l'aîné de nombreux frères. Ceux qu'il a ainsi destinés, il les a aussi appelés à lui ; 
ceux qu'il a ainsi appelés, il les a aussi déclarés justes, et ceux qu'il a déclarés justes, il les a 
aussi conduits à la gloire.” 

Propos qu’il a confirmés en 2 Corinthiens 3:18 “Nous tous qui, le visage découvert, 
contemplons comme dans un miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés en la 
même image, de gloire en gloire, comme par le Seigneur, l'Esprit.” 

Jour 7 : Shabbat / Le Repos

Marc 2:27-28 “Puis il leur dit : Le sabbat a été fait pour l'homme, et non l'homme pour le 
sabbat, de sorte que le Fils de l'homme est maître même du sabbat.” 

Si Le père a institué le Shabbat en Genèse 2:2-3, alors Le Fils a tout pouvoir sur Le 
Shabbat, car tout Lui a été remis, mais Le Fils ne remet rien en cause, au contraire, Il 
confirme! Il nous rappelle que nous n’avons pas à servir le repos, mais à nous servir du 
repos, Dieu nous donne du temps. Il est le Dieu de la patience et Le Créateur du Temps, qui 
n’a aucune emprise sur Lui. 



Dieu nous appelle sans cesse à revenir à Lui, à prendre du temps pour Lui, les 
confinements globaux, les couvre-feux et maintenant les limitations des sorties par des pass 
sanitaire sont comme si Dieu disait au monde, je vous laisse libre mais comprenez ce qui est 
important.

Matthieu 11:28-30 “Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai 
du repos. Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble 
de cœur; et vous trouverez du repos pour vos âmes. Car mon joug est doux, et mon fardeau 
léger.” 

Yeshua/Jésus ne désire pas nous voir vivre sous des tas de règles, la première 
donnée à Adam était basée sur le contentement, la confiance et la dépendance, afin que 
Dieu pourvoit selon Son désir, et non que nous prenions par nous même, sans avoir reçu ce 
droit, et Dieu nous le donne par La Croix et La Résurrection, nous relevant afin de nous 
ramener à notre état initial qui est un repos autant pour le corps que pour notre âme.

Apocalypse 21:4 “Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura 
plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu.” 

Quand les nouveaux Cieux et la nouvelle Terre seront en place, nous aurons accès au
véritable Shabbat, au repos, dans La Présence éternelle de Notre Roi, Notre Seigneur et 
Rédempteur, faisant de Lui le porteur des promesses et notre repos dans lequel nous 
pouvons nous réfugier dès maintenant face à ce monde.

Nous arrivons à la fin de cette partie et, comme pour servir de résumé en la 
personne du Messie et les jours, La Parole dans L’Evangile de Jean nous laisse 7 affirmations 
de Yeshua, ce que nous appelons “les 7 Je Suis”, parallèles des sept jours de La Création.

Jour 1   :   Jean 8:12 “Jésus leur parla de nouveau, et dit : Je suis la lumière du monde; celui qui
me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie.”

Jour 2 : Jean 15:1-8 “Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en 
qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire.”

Jour 3 : Jean 6:35-48 “Jésus leur dit : Je suis le pain de vie. Celui qui vient à moi n'aura jamais
faim, et celui qui croit en moi n'aura jamais soif.”

Jour 4 : Jean 14:6 “Jésus lui dit : Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père 
que par moi.”

Jour 5 : Jean 10:7 “Jésus leur dit encore : En vérité, en vérité, je vous le dis, je suis la porte 
des brebis.”

Jour 6 : Jean 10:11-16 “Je suis le bon berger. Le bon berger donne sa vie pour ses brebis.”

Jour 7 : Jean 11:25-26 “Jésus lui dit : Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi 
vivra, quand même il serait mort; et quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais.”



Notre
ménorah

s’embellit pour résumer les 7 « Je Suis » face aux jours de La création !



La montée du désert 
Après avoir analysé les jours de La Création, puis Le Nom du Messie sur La Ménorah, 

et Son Lien, avec les jours de la Création, nous allons continuer dans ce chapitre, ensemble, 
en regardant aux différentes ères, et ce que cela pourrait nous enseigner, ainsi que l’analyse
d’un mariage Galiléen, qui nous mènera, ensuite, sur la voie du Shabbat et de Son Maître.

2 Pierre 3:8-9 “Mais, vous mes bien-aimés, n'ignorez pas ceci, qu'un jour est devant le 
Seigneur comme mille ans, et mille ans comme un jour. Le Seigneur ne retarde point 
l'exécution de sa promesse, comme quelques-uns estiment qu'il y ait du retardement, mais 
il est patient envers nous, ne voulant point qu'aucun périsse, mais que tous se repentent.”

L’Apôtre Pierre nous rappelle une clé, afin de mieux décoder les temps, car ce qui 
peut nous paraître long, ne l’est pas pour Le Seigneur, et cela n’a pas pour but de laisser les 
choses empirer, mais bien de sauver le maximum d’âmes dans Sa patience et Sa Grâce. 
Nous allons donc poursuivre, en nous basant sur ces propos, en plaçant les différentes ères, 
dont nous avions parlé dans le premier chapitre basé sur la Ménorah, en nous rappelant que
chaque ère dure deux jours : 1ère ère : sans Torah, 2nde ère : avec Torah et 3e ère : l’ère 
messianique, ainsi que le Shabbat qui vient clôturer la semaine. Nous voyons encore une 
fois, comme constaté dans l’Écriture lors de l’analyse des jours de La Création, que le Jour 
de Shabbat est à part.

Pour ceux ayant du mal à appréhender comment nous pouvons être en accord avec 
la temporalité des jours, nous allons nous baser comme sur un anniversaire, je fête l’âge 
d’un an après une année de vie sur terre, donc à la fin de l’année, ce qui ouvre donc à la 
date anniversaire une nouvelle année de vie. Il en est de même ici avec les jours, de l’an 0 à 
l’an 1000, nous avons 1 jour, de l’an 1000 à 2000 nous sommes dans le second jour, etc. Ce 
qui fait bien venir Yeshua vers la fin du 4e jour, pour ouvrir l’Ere messianique, qui s’établit 
sur le 5e et le 6e jour.

Nous pouvons remarquer, par calculs, je vous renvoie sur la vidéo intitulée “La 
Communauté du Repos” pour vérifier, avec le texte à l’appui, que le déluge a eu lieu en l’an 
1654, soit dans le deuxième jour, celui nous parlant de la séparation des eaux d’en haut et 
d’en bas, qu’Abraham est né en l’an 1956. Ce qui pourrait pour certains sembler troublant 
car Abraham est censé être du 3e jour, mais ce n’est pas Abraham qui est du 3e jour, c’est 
son appel, quand il eut 75 ans (Genèse 12:4) qui eut lieu en 2031. Ce point est ici un rappel, 
que c’est Dieu, qui demande à la terre de produire, comme Dieu demande à Abraham : 
“Pars pour toi!” C’est ainsi, que Dieu a suscité Le Père de la Foi, et cela nous donne un indice
important pour la suite de notre étude.





Nous pouvons aussi observer que Yeshua est venu à la fin du quatrième jour (date de
5782 étant celui de l’ an 2021,  sa naissance  surviendrait alors en 3761, ou 3755 si nous 
regardons avec les 6 ans de décalage, qui correspondent au temps de la mort d’Hérode 
selon certains historiens) mais ce n’est pas le point qui est le repère, car comme pour 
Abraham, c’est un autre qui est le plus important pour nous. 

C’est le temps des fêtes de Printemps, qu’Il a réalisées par Son Sacrifice à La Croix, à 
33 ans (soit 3794 ou 3788), Sa Résurrection, par lesquels Il réalise, en Son sein, La Nouvelle 
Alliance, et Sa montée au Ciel devant les Apôtres, avant l’envoi de La Ruach Hakodesh/Le 
Saint-Esprit, tout cela vient ouvrir l’Ère messianique, ouvrir la porte de La Grâce qui s’étale 
sur le 5e et le 6e jour, et nous savons qu’Il doit revenir pour la fin de ce 6e Jour, pour 
clôturer l’Ère Messianique, fermer le temps de La Grâce, et ainsi ouvrir Le 
Shabbat/Millénium sur cette terre. 

Certains se plaignent que cela fait 2000ans qu’Il est parti, mais si nous nous basons 
sur la temporalité des jours, c’est bien au bout de deux jours, soit 2000ans, qu’Il doit 
revenir, et pas avant, ce qui a provoqué bien des déceptions, car cette compréhension avait 
été perdue/cachée, par la coupure/séparation de l’Eglise d’avec le judaïsme. Nous 
comprenons donc la saison, sans avoir ainsi besoin du jour ni de l’heure, qui ne dépendent 
que du Père, tandis que L’Époux nous a donné les indices de la saison, sur laquelle nous 
reviendrons dans la suite de cette vidéo.

Continuons, pour l’instant, l’observation des Ères et des jours. La première, sans 
Torah, est celle qui nous montre une humanité qui abandonne la Foi et finit par se retrouver
jugée pour ses péchés. Un avertissement de plus, pour nous qui regardons les choses, 
depuis la fin des temps. Elle a pourtant des témoins, jusqu’au déluge, de la chute, mais nous
montre, que bien que nous puissions en avoir, cela n’est pas le plus important, Enoch nous 
montrant la voie à suivre. L’Ère sans Torah est ainsi basée sur La Lumière et l’Eau, ce qui 
nous est primordial, et la base de toute vie, le jugement survenu sur les hommes est la 
marque sur le péché, comme le déclare Yeshua en Jean 3:19-21

“Et ce jugement c'est que, la lumière étant venue dans le monde, les hommes ont préféré 
les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Car quiconque fait le 
mal hait la lumière, et ne vient point à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient 
dévoilées; mais celui qui agit selon la vérité vient à la lumière, afin que ses œuvres soient 
manifestées, parce qu'elles sont faites en Dieu.”

La Seconde Ère, l’Ère de La Torah, nous parle de La Terre, des Guides et des Saisons. 
Nous y voyons apparaître Abraham, par l’élection que Dieu, fait reposer sur Lui, en 
l’appelant, en préparant en Lui, Le peuple Hébreu, afin d’être La Lumière des nations pour 
transmettre Sa parole, le Salut et la bénédiction des nations, en Abraham. L’apparition de La
Terre représente l’apparition de La véritable Foi, celle d’Abraham, comme l’apparition du 
Tabernacle, dans le Désert, est aussi un rappel de cette continuité, de cet héritage transmis 



qui sera amené à devenir Le Temple,  qui trouvera sa finalité dans la personne du 
Messie/Mashiah, puis en ceux qui ont placé leur confiance en Lui et reçoivent L’Esprit-Saint. 

Cela me semble la raison, pour laquelle, Il s’est présenté, avant la fin de cette 
quatrième journée, qui marque un tournant dans l’histoire de l’humanité, face à Son 
Créateur, car La Parole, qui est vivante, est venue vivre parmi nous. 

C’est aussi ce que nous rappelle Jean dans son prologue : 

“Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité; et 
nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père.” 
Jean 1:14

La troisième, et dernière Ère, avant Le Sabbat, est l’Ère messianique, liée au 5e et 6e 
jour, ceux des êtres vivants dans le ciel, les mers et sur la terre, en terminant par l’homme, 
séparé du règne animal qui en recevra la domination.

Pourquoi n’y-a-t-il pas d’être vivants avant? C’est ce que les propos de Jean ont 
commencé à nous expliquer. Il fallait La Loi pour découvrir et recevoir La Grâce, pour 
appréhender ainsi la taille de L’Amour de Dieu pour nous. 

“Comme il parlait encore, une nuée lumineuse les couvrit. Et voici, une voix fit entendre de 
la nuée ces paroles: Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection : 
écoutez-le !” (Matthieu 17:5)

Paul analyse ainsi en Romains 7:13 “Ce qui est bon (La loi) a-t-il donc été pour moi une 
cause de mort ? Loin de là ! Mais c'est le péché, afin qu'il se manifestât comme péché en me
donnant la mort par ce qui est bon, et que, par le commandement, il devînt condamnable 
au plus haut point.” 

Comme le déclare Le Roi David dans le Psaumes 49:8-9 “Ils ne peuvent se racheter l'un 
l'autre, Ni donner à Dieu le prix du rachat.  Le rachat de leur âme est cher, Et n'aura jamais 
lieu;” qu’il complète au verset 16 “Mais Dieu sauvera mon âme du séjour des morts, Car il 
me prendra sous sa protection.”

Nous n’étions donc pas des êtres vivants, dans le sens spirituel des choses, avant de 
découvrir notre péché, et le salaire qu’il implique pour nous : la mort! C’est ce qu’explique 
patiemment Paul en Romains 6:23 

“Car le salaire du péché, c'est la mort; mais le don gratuit de Dieu, c'est la vie éternelle en 
Jésus-Christ notre Seigneur.” 

Il nous fallait donc le Don de Dieu, comme le Don de la domination reçue par 
l’homme au 6e jour, le rétablissement des choses, Tikkun Haolam, mais pour un temps 
caché, jusqu’à Son retour, comme des ouvriers réalisant chacun sa part d’un tabernacle, du 
Royaume Céleste, afin de préparer Sa venue, comme les Lévites étaient cachés, mais 
œuvraient dans Le Lieu Saint. 



Le Dilemme qui nous reste face à La Loi est celui dont parle encore Paul en Romains 3:31 
“Anéantissons-nous donc la loi par la foi ? Loin de là ! Au contraire, nous confirmons la loi.” 

Et ces propos ne viennent pas de nulle part mais de Yeshua Lui-même en Matthieu 5:17-18 
“Ne croyez pas que je sois venu pour abolir la loi ou les prophètes; je suis venu non pour 
abolir, mais pour accomplir. Car, je vous le dis en vérité, tant que le ciel et la terre ne 
passeront point, il ne disparaîtra pas de la loi un seul iota ou un seul trait de lettre, jusqu'à 
ce que tout soit arrivé.”

Comme dans le désert, il faut un temps, pour l’Épouse, avant d’être révélée, lors du 
Retour du Roi. Ce sont les jours de patience de Dieu, comme le déclare 2 Pierre 3:9 

“Le Seigneur ne tarde pas dans l'accomplissement de la promesse, comme quelques-uns le 
croient; mais il use de patience envers vous, ne voulant pas qu'aucun périsse, mais voulant 
que tous arrivent à la repentance.” 

Temps que nous avions déjà vu en ouverture de ce chapitre. C’est le temps du 
mandat de ceux qui ont répondu à l’appel de Yeshua/Jésus en Matthieu 28:18-20 

“Jésus, s'étant approché, leur parla ainsi : Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la 
terre. Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et
du Saint-Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis 
avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde.”

Une patience qui prendra fin à Son Retour, dont nous reparlerons, car il y a deux 
jours, ou deux venues, du Messie, tout comme il y a deux visages du Messie, Ben 
Yosef/souffrant et Ben David/régnant, comme il y a aussi eu deux montées de Moïse sur Le 
Sinaï. La première montée représente l’accès à La Parole et Moïse, constatant le péché de 
Son peuple, effacera les ordonnances contraires en détruisant les Tables, prophétisant ainsi 
le Sacrifice de Yeshua pour nous. 

Ce n’est pas La Loi qui est détruite, car elle subsiste, mais bien la faute, qui reçoit son
salaire, ce que L’Eternel déclare en disant qu’Il fera grâce à qui Il fera grâce, et Dieu en qui 
réside La Loi, la réécrira à nouveau sur les tablettes, mais non celles qu’Il avait préparées, 
mais sur celles que Moïse réalisera lui-même cette fois, prophétisant que Le Messie serait 
ainsi le nouveau livre de Vie Lui-même et que son œuvre serait en accord avec Le Père, 
prenant sur Lui la malédiction de la faute envers Dieu pour Le peuple dont il est le guide.



Exode 32:33-34 est une prophétie parlante sur Le Messie qui est plus grand que Moïse 
“L'Eternel dit à Moïse: «C'est celui qui a péché contre moi que j'effacerai de mon livre. Va 
donc, conduis le peuple où je t'ai dit. Voici, mon ange marchera devant toi, mais au jour de 
ma vengeance, je les punirai de leur péché.»” 

Ces montées ne peuvent être réalisées pleinement que par un seul, comme il est dit 
à Nicodème en Jean 3:13 “Personne n'est monté au ciel, si ce n'est celui qui est descendu du
ciel, le Fils de l'homme qui est dans le ciel.”

Au jour de ma vengeance? Les prophètes ont souvent parlé du Jour de L’Eternel, le 
jour terrible de Son jugement sur l’humanité pécheresse, de Sa vengeance sur ceux 
préférant la rébellion à La Paix avec leur Créateur. Ésaïe nous parle de cela dans le chapitre, 
dont Yeshua se servira pour déclarer le jour de la publication de l’année de grâce accompli : 
“L'esprit du Seigneur, l'Eternel, est sur moi, Car l'Eternel m'a oint pour porter de bonnes 
nouvelles aux malheureux; Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, Pour 
proclamer aux captifs la liberté, Et aux prisonniers la délivrance; Pour publier une année de 
grâce de l'Eternel, Et un jour de vengeance de notre Dieu; Pour consoler tous les affligés; 
Pour accorder aux affligés de Sion, Pour leur donner un diadème au lieu de la cendre, Une 
huile de joie au lieu du deuil, Un vêtement de louange au lieu d'un esprit abattu, Afin qu'on 
les appelle des térébinthes de la justice, Une plantation de l'Eternel, pour servir à sa gloire.” 
(Ésaïe 61:1-3/Luc 4:16-21)

Nous comprenons ainsi que la vision des Ères, dont avaient parlé certains sages, se 
révèle juste et liée pleinement à la personne du Messie Yeshua/Jésus. Cette œuvre que Le 
Messie a débuté, et transmis jusque Son retour, pour ne pas laisser se languir Son peuple, 
ne pas lui laisser l’occasion de chuter, car il ne saurait quoi faire, mais pouvant exprimer 
sans retenue sa reconnaissance et son amour envers Celui qui les a rachetés, et qui revient 
bientôt les chercher. Car ce jour de vengeance pour les uns est un jour de réjouissance pour 
les autres comme le déclare La Parole.

Nous avons vu que certains ont perdu patience, courage, mais c’est justement dans 
la réalisation des fêtes, que nous allons aborder, que nous voyons le plan et la volonté de 
Dieu dans ce « bientôt ». 

Chaque année, le peuple hébreu/juif réalise la Pâque ,comme si elle venait de se 
dérouler, et comme si elle devait se réaliser ce jour-là, tandis que beaucoup de chrétien ne 
font aucunes fêtes de L’Eternel, et vivent les pâques, comme révolues, perdant ainsi une 
partie de la connaissance de La Personne de Dieu, Celui qui a dit “Je Suis qui Je Suis” ou “Je 
Serais qui Je Serais”, car ce n’est plus un simple envoyé cette fois, mais bien Le Créateur Lui-
même qui se déplace, afin de racheter l’humanité, ceux acceptant et ceux refusant Son Don,
en pourvoyant Lui-même au sacrifice nécessaire pour recouvrir la faute, et c’est cette bonne
nouvelle qui est transmise depuis le premier mot de La Création, depuis la réception de La 
Parole/La Torah, réalisée dans Le Messie dont l’Ère est celle pour revenir, faire repentance, 
pendant qu’Il est temps et qu’Il se laisse trouver.



Un mariage sans mariée?

Matthieu 25:1-13 “Alors le Royaume des cieux sera semblable à dix vierges qui ayant pris 
leurs lampes, s'en allèrent au-devant de l'époux. Or il y en avait cinq sages, et cinq folles. Les
folles, en prenant leurs lampes, n'avaient point pris d'huile avec elles. Mais les sages avaient 
pris de l'huile dans leurs vaisseaux avec leurs lampes. Et comme l'époux tardait à venir, elles 
sommeillèrent toutes, et s'endormirent. 

Or à minuit il se fit un cri, disant: voici, l'époux vient, sortez au-devant de lui. Alors toutes 
ces vierges se levèrent, et préparèrent leurs lampes. Et les folles dirent aux sages: donnez-
nous de votre huile, car nos lampes s'éteignent. Mais les sages répondirent, en disant: Nous 
ne pouvons vous en donner, de peur que nous n'en ayons pas assez pour nous et pour vous;
mais plutôt allez vers ceux qui en vendent, et en achetez pour vous-mêmes. 

Or pendant qu'elles en allaient acheter, l'époux vint; et celles qui étaient prêtes entrèrent 
avec lui dans la salle des noces, puis la porte fut fermée. Après cela les autres vierges vinrent
aussi, et dirent: Seigneur! Seigneur! Ouvre-nous! Mais il leur répondit, et dit: en vérité je ne 
vous connais point. Veillez donc; car vous ne savez ni le jour ni l'heure en laquelle le Fils de 
l'homme viendra.” 

Matthieu 22:1-14 “Jésus prit la parole et leur parla de nouveau en paraboles. Il dit: «Le 
royaume des cieux ressemble à un roi qui fit des noces pour son fils. Il envoya ses serviteurs 
appeler ceux qui étaient invités aux noces, mais ils ne voulurent pas venir. Il envoya encore 
d'autres serviteurs, avec cet ordre: 'Dites aux invités: J'ai préparé mon festin; mes bœufs et 
mes bêtes grasses sont tués, tout est prêt, venez aux noces.' Mais eux, négligeant 
l'invitation, s'en allèrent l'un à son champ, un autre à ses affaires. Les autres s'emparèrent 
des serviteurs, les maltraitèrent et les tuèrent. [A cette nouvelle,] le roi se mit en colère; il 
envoya ses troupes, fit mourir ces meurtriers et brûla leur ville. 

Alors il dit à ses serviteurs: 'Les noces sont prêtes, mais les invités n'en étaient pas dignes. 
Allez donc dans les carrefours et invitez aux noces tous ceux que vous trouverez.' Ces 
serviteurs s'en allèrent sur les routes, ils rassemblèrent tous ceux qu'ils trouvèrent, mauvais 
et bons, et la salle des noces fut remplie d'invités. Le roi entra pour les voir, et il aperçut là 
un homme qui n'avait pas mis d'habit de noces. Il lui dit: 'Mon ami, comment as-tu pu entrer
ici sans avoir d'habit de noces?' Cet homme resta la bouche fermée. Alors le roi dit aux 
serviteurs: 'Attachez-lui les pieds et les mains, [emmenez-le et] jetez-le dans les ténèbres 
extérieures, où il y aura des pleurs et des grincements de dents.' En effet, beaucoup sont 
invités, mais peu sont choisis.»”

Jean 2:1-11 “Trois jours après, il y eut des noces à Cana en Galilée. La mère de Jésus était là, 
et Jésus fut aussi invité aux noces avec ses disciples. Le vin ayant manqué, la mère de Jésus 
lui dit : Ils n'ont plus de vin. Jésus lui répondit : Femme, qu'y a-t-il entre moi et toi ? Mon 
heure n'est pas encore venue. Sa mère dit aux serviteurs : Faites ce qu'il vous dira. Or, il y 
avait là six vases de pierre, destinés aux purifications des Juifs, et contenant chacun deux ou 
trois mesures. 



Jésus leur dit : Remplissez d'eau ces vases. Et ils les remplirent jusqu'au bord. Puisez 
maintenant, leur dit-il, et portez-en à l'ordonnateur du repas. Et ils en portèrent. Quand 
l'ordonnateur du repas eut goûté l'eau changée en vin,-ne sachant d'où venait ce vin, tandis 
que les serviteurs, qui avaient puisé l'eau, le savaient bien,-il appela l'époux, et lui dit : Tout 
homme sert d'abord le bon vin, puis le moins bon après qu'on s'est enivré; toi, tu as gardé le
bon vin jusqu'à présent. Tel fut, à Cana en Galilée, le premier des miracles que fit Jésus. Il 
manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui.”

En lisant ces passages, nous remarquons une personne absente, et le fait que Jean n’en 
parle pas est un choix inspiré, qui relie L’Œuvre du messie aux paraboles que nous venons 
de lire. 

L’Epouse est absente! 

Quel comble pour un Epoux venu la révéler, la chercher, n’est-ce pas? C’est ce 
regret, et cette absence, que nous pouvons comprendre en Matthieu 8:20 et Luc 9:58 quand
Yeshua déclare “Les renards ont des tanières et les oiseaux du ciel ont des nids, mais le Fils 
de l'homme n'a pas un endroit où il puisse reposer sa tête.”

Mais Yeshua nous rassure sur cela en Luc 12:49-50 “Je suis venu jeter un feu sur la terre; 
combien je voudrais qu'il soit déjà allumé! Il y a un baptême dont je dois être baptisé, et 
quelle angoisse pour moi jusqu'à ce qu'il soit accompli!” 

Il est venu pour cela, non mettre le monde à feu et à sang, non le faire plier par Sa 
puissance, pour l’instant, mais par Son Esprit, qui convainc de péché et nous révélera 
comment revenir sur le chemin de vie, qui est en Christ/Mashiah. Si cela avait été le cas, 
l’Epouse aurait été présente, mais Jean nous fait comprendre que cette absence est liée à 
notre réponse, et notre réponse est conditionnée, dans les fêtes et l’Œuvre complète du 
Messie, dans la première ET la seconde venue.

Osée 2:14(16) “C'est pourquoi, je vais la reconquérir, la mener au désert, et parler à son 
cœur.” 

Il y a besoin que L’Epouse accepte, et c’est l’une des étapes, que le mariage Galiléen 
nous fait découvrir, par rapport à Celui que l’on nomme L’Epoux. Nous allons nous baser sur 
les étapes répertoriées dans le documentaire, en anglais, “Before the Wrath” pour mettre 
en parallèle les jours, les fêtes et Celui qui s’est présenté comme L’Epoux, lors de sa 
première venue. Différentes étapes étaient nécessaires, et nous allons voir qu’elles sont 
liées aux montées, aux jours de La Création et aux fêtes de L’Eternel. 

Un mariage Galiléen durait à peu près un an, la saison du mariage était donc connue à 
l’avance, sans date ni l’heure précise, et nous y reviendrons. Les 4 premières fêtes 
s’apparentent au moment des fiançailles, et ne sont qu’un seul moment inséparable dans 
l’action, celles d’Automne, à celle du mariage, et encore une fois entremêlées et 
indissociables dans le mariage. Nous mettrons donc en relation, chaque étape et les paroles 
de Yeshua s’y rapportant (selon mon ressenti, ma pensée, je précise cela ici)



1) L’arrangement des parents entre eux pour la dote, le paiement de la perte pour la famille 
de L’Epouse, l'Epouse peut donc être considérée ainsi payée à grand prix. Les Epoux vont se 
rencontrer et le village est prévenu, pour qu’il y ait des témoins afin de rendre l’Alliance 
officielle. 

=> Le Jour Un, celui de La Lumière, retrouve ainsi sa compréhension d’Echad (Unité) 
par l’union de l’homme et de la femme comme le dit Genèse 2:24 “C'est pourquoi l'homme 
quittera son père et sa mère et s'attachera à sa femme, et ils ne feront qu'un.” Paul nous fait
comprendre cette image en 1 Corinthiens 6:20 “Car vous avez été rachetés à un grand prix. 
Glorifiez donc Dieu dans votre corps et dans votre esprit, qui appartiennent à Dieu.” 

Et Yeshua dans la parabole de Matthieu 13:45-46 nous rappelle ce qu’Il a dit à Nicodème en 
Jean 3:16-17 “En effet, Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique afin que 
quiconque croit en lui ne périsse pas mais ait la vie éternelle. Dieu, en effet, n'a pas envoyé 
son Fils dans le monde pour juger le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui.” 
Comme l’avait prophétisé Abraham en Genèse 22:8 “Abraham répondit: «Mon fils, Dieu 
pourvoira lui-même à l'agneau pour l'holocauste.»” 

Tout cela nous confirme aussi la compréhension de Paul en Colossiens 2:13-15, confirmé en 
parallèle par Luc 23:47-49, “Vous qui étiez morts en raison de vos fautes et de 
l'incirconcision de votre corps, il vous a rendus à la vie avec lui. Il nous a pardonné toutes 
nos fautes, il a effacé l'acte rédigé contre nous qui nous condamnait par ses prescriptions, et
il l'a annulé en le clouant à la croix. Il a ainsi dépouillé les dominations et les autorités et les 
a données publiquement en spectacle en triomphant d'elles par la croix.” 



2) Cette seconde étape est liée à la rencontre des Epoux et à la proposition et se fait avec 
une coupe de vin. L’Epoux boit dans la coupe, puis la présente à L’Epouse qui la prend dans 
ses mains, détenant à ce moment toute l’autorité sur la proposition, car elle peut refuser de 
boire, mettant fin aux fiançailles, ou elle peut en boire à son tour en signe d’acceptation.

=> Le second jour, celui de la séparation des eaux, est ici représenté par la séparation
de l’ancienne famille et la nouvelle, comme le dit Yeshua en

Jean 8:21-24 “Jésus leur dit encore: «Je m'en vais et vous me chercherez, mais vous mourrez
dans votre péché; vous ne pouvez pas venir là où je vais.» Là-dessus les Juifs dirent: «Va-t-il 
se tuer, puisqu'il dit: 'Vous ne pouvez pas venir où je vais'?» Il leur dit: «Vous êtes d'en bas; 
moi, je suis d'en haut. Vous êtes de ce monde; moi, je ne suis pas de ce monde. C'est 
pourquoi je vous ai dit que vous mourrez dans vos péchés. En effet, si vous ne croyez pas 
que moi, je suis, vous mourrez dans vos péchés.»” Yeshua reprendra cette séparation 
devant Pilate en Jean  18:36. 

Matthieu 26:27-28 nous replace devant la proposition de boire de la coupe tendue par 
Yeshua comme L’Epoux venant sceller une Alliance nouvelle, en rappel de Jérémie 31:31-34,
“Il prit ensuite une coupe et remercia Dieu, puis il la leur donna en disant: «Buvez-en tous, 
car ceci est mon sang, le sang de la [nouvelle] alliance, qui est versé pour beaucoup, pour le 
pardon des péchés.”

Matthieu nous montre que nous devons désirer cette coupe et répondre en y buvant mais 
dans la bonne attitude “Jésus répondit: «Vous ne savez pas ce que vous demandez. Pouvez-
vous boire la coupe que je vais boire [ou être baptisés du baptême dont je vais être 
baptisé]?» «Nous le pouvons», dirent-ils. Il leur répondit: «Vous boirez en effet ma coupe [et
vous serez baptisés du baptême dont je vais être baptisé]. Mais quant à être assis à ma 
droite et à ma gauche, cela ne dépend pas de moi et ne sera donné qu'à ceux pour qui mon 
Père l'a préparé.»” (Matthieu 20:22-23/Marc 10:38-40) Notre attitude est de plaire aussi à la
famille dans laquelle nous entrons, ne pas offenser Le Père en voulant une place à laquelle Il
ne nous a pas destiné et cela est aussi dans notre réponse, acceptons-nous cette volonté et 
nous y plierons-nous? 

3) L’Epoux reçoit en retour la coupe de L’Epouse et reprend de la coupe pour sceller 
l’Alliance. Il déclare ensuite la fiancée sanctifiée pour lui, par la loi de Moïse, et ne plus 
reboire du vin jusqu’à ce que la fiancée soit réunie avec lui, dans la maison de son père pour
boire à nouveau avec elle.

=> Le Troisième jour, qui est celui de l’apparition de la terre, nous permet de voir le 
fait, que la vigne ne produit pas sans être apparue, il faut donc que les eaux se réunissent et 
que le sec apparaisse, pour que la terre produise ensuite du fruit. Cela ne se fait que par la 
construction qui s’annonce, en l’état nouveau, après la traversée des eaux, la nouveauté de 
vie, la construction du foyer et la préparation du mariage.



Matthieu 26:29 nous replace devant la position de L’Epoux à nouveau quand Yeshua 
déclare, après avoir demandé à Ses disciples de boire de la coupe avec Lui, “Je vous le dis, je 
ne boirai plus désormais de ce fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai nouveau avec 
vous dans le royaume de mon Père.”

Nous ne pouvons pas séparer Mashiah des jours de La Création, mais Lui-même ne 
se sépare pas de cette position de L’Epoux, allant même rappeler qu’Il n’était là que pour un
temps en Matthieu 9:15 “Jésus leur répondit : Les amis de l'époux peuvent-ils s'affliger 
pendant que l'époux est avec eux ? Les jours viendront où l'époux leur sera enlevé, et alors 
ils jeûneront.”

Et ce temps de séparation annonce aussi un retour, et les Apôtres ne s’y étaient pas 
trompés dans la discussion relatée par Luc en Actes 1:6-7 

“Alors les apôtres réunis lui demandèrent : Seigneur, est-ce en ce temps que tu rétabliras le 
royaume d'Israël ? Il leur répondit : Ce n'est pas à vous de connaître les temps ou les 
moments que le Père a fixés de sa propre autorité.”

 Ce que Yeshua ajoute ensuite nous parle de la 4e étape des fiançailles “Mais vous recevrez 
une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, 
dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre.” 

4) Comme nous venons de le lire, L’Epoux part mais laisse un Cadeaux pour aider L’Epouse à 
se préparer pour le mariage, il est parfois annoncé, et donné, déjà au moment de la coupe 
et c’est pour cela que Jean l’annonce avant la crucifixion dans les chapitres 14 à 16 de Son 
Évangile.

=> Le quatrième jour est celui des saisons, des signes et des guides, comme nous 
l’avons vu ensemble. Ce jour ne peut que représenter le cadeau de L’Epoux, qu’elle ne peut 
donc pas ne pas recevoir de son vivant, pour pallier L’absence de ce dernier, en souvenir de 
Lui, afin que Son Epouse se prépare, discerne et puisse veiller sans se laisser démotiver.

Jean 14:25-26 nous montre cette étape sans équivoque “Je vous ai dit ces choses pendant 
que je demeure avec vous. Mais le consolateur, l'Esprit-Saint, que le Père enverra en mon 
nom, vous enseignera toutes choses, et vous rappellera tout ce que je vous ai dit.”

Nous parlerons plus amplement de ce cadeau dans le prochain chapitre, afin de 
répondre à certaines objections de certaines personnes concernant ce cadeau. 

Vient ensuite un temps de séparation, pendant lequel l’Epoux et L’Epouse, même 
étant séparés, sont considérés dorénavant un. 

Rappelons nous Luc 4:16-21 (Esaïe 61:1-3) 



“Il se rendit à Nazareth, où il avait été élevé, et, selon sa coutume, il entra dans la 
synagogue le jour du sabbat. Il se leva pour faire la lecture, et on lui remit le livre du 
prophète Esaïe. L'ayant déroulé, il trouva l'endroit où il était écrit : L'Esprit du Seigneur est 
sur moi, Parce qu'il m'a oint pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres; Il m'a envoyé 
pour guérir ceux qui ont le coeur brisé, Pour proclamer aux captifs la délivrance, Et aux 
aveugles le recouvrement de la vue, Pour renvoyer libres les opprimés, Pour publier une 
année de grâce du Seigneur.” 

Luc ici, sépare bien les deux venues, les deux jours, Celui de Grâce et de Vengeance 
qui aura lieu lors de la seconde venue.

La séparation, est un temps qui dure de la saison des fiançailles à celle du mariage, 
pendant lequel L’Epouse va tout organiser pour être prête de son côté (sa robe en 
particulier : Apocalypse 19:7-8 “Réjouissons-nous et soyons dans l'allégresse, et donnons-lui 
gloire; car les noces de l'agneau sont venues, et son épouse s'est préparée, et il lui a été 
donné de se revêtir d'un fin lin, éclatant, pur. Car le fin lin, ce sont les œuvres justes des 
saints.” Avec ses demoiselles d’honneur (ainsi que veiller jusque la venue de L’Epoux)).

L’Epoux construit, durant ce temps, une maison pour lui et sa femme (avec tout ce 
qu’il faudra pour le mariage : vaisselle, lampes, etc.), attenante à celle de ses parents. Le 
père de L’Epoux, uniquement, vérifiera la maison quand elle sera achevée, et validera, mais 
ce ne sera pas encore le moment de l’envoi de L’Epoux. Cela nous rappelle La Création et la 
venue de l’homme en dernier, chaque jour Dieu constatait que tout est bon, sauf après la 
venue de l’homme où tout est devenu très bon, signifiant que la maison préparée est 
achevée, et correctement occupée par ceux pour qui elle est prévue. (Jean 14:1-4)

C’est à la date décidée par Le Père seulement, que L’Epoux se présente à nouveau, il 
se pouvait alors que L’Epoux et L’Epouse soient prêts, mais seul le Père de L’Epoux 
connaissait la date, qu’Il avait décidé, pour ce jour spécial, ce qui nous rappelle Le Jour de 
L’Eternel dont nous avons déjà parlé.

Yeshua dira aussi Lui-même en Marc 13:32-33/Matthieu 24:36 “Pour ce qui est du jour ou 
de l'heure, personne ne le sait, ni les anges dans le ciel, ni le Fils, mais le Père seul.  Prenez 
garde, veillez et priez; car vous ne savez quand ce temps viendra.” 

Il nous confirme ici que la saison est connue car dans ces chapitres des signes de la 
saison sont donnés mais en laissant le mystère afin que L’Epouse ne se dise pas qu’elle peut 
attendre pour se parer mais être prête chaque jour comme étant celui de la venue de 
L’Epoux.



5) L’Epoux reçoit le signal et part chercher son Epouse dans la nuit par le son des trompettes 
ou Shofar

=> Le cinquième jour qui est celui de la faune marine et aérienne, nous parle de la 
vague de l’enlèvement, de rejoindre L’Epoux dans les airs, pendant Son retour pour nous 
tenir à Ses côtés en Son règne.

Matthieu 24:30-31 “Alors le signe du Fils de l'homme paraîtra dans le ciel, toutes les tribus 
de la terre se lamenteront, et elles verront le Fils de l'homme venant sur les nuées du ciel 
avec puissance et une grande gloire. Il enverra ses anges avec la trompette retentissante, et 
ils rassembleront ses élus des quatre vents, depuis une extrémité des cieux jusqu'à l'autre.”

1 Thessaloniciens 4:16-17 “En effet, le Seigneur lui-même, à un signal donné, à la voix d'un 
archange et au son de la trompette de Dieu, descendra du ciel et ceux qui sont morts en 
Christ ressusciteront d'abord. Ensuite, nous qui serons encore en vie, nous serons tous 
ensemble enlevés avec eux sur des nuées à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi 
nous serons toujours avec le Seigneur.”

1 Corinthiens 15:51-53 “Voici, je vous dis un mystère : nous ne mourrons pas tous, mais tous
nous serons changés, en un instant, en un clin d'œil, à la dernière trompette. La trompette 
sonnera, et les morts ressusciteront incorruptibles, et nous, nous serons changés. Car il faut 
que ce corps corruptible revête l'incorruptibilité, et que ce corps mortel revête 
l'immortalité.”

6) Après une procession qui mène la fiancée de la maison de ses parents à celle de L’Epoux, 
elle fait son entrée dans la maison avec les invités qui ont suivi à temps, et qui étaient eux 
aussi prêts, et la porte est fermée dorénavant pour ceux n’étant pas prêts, et n’ayant pas 
suivi à temps la procession de l’enlèvement de L’Epouse.

=> Le sixième jour représente celui du règne animal, et de l’homme, une séparation 
est faite entre ceux qui refusent l’invitation, et ceux voulant être à la fête. L’Epouse est 
adoptée définitivement, justifiée par Son Epoux, venu la réclamer et s’unir à elle, et même si
elle pouvait dormir, le son du Shofar l’'a réveillée, et a fait qu’elle s’est tenue prête. 

Matthieu 25:6-13 nous parle de cela dans la parabole des dix vierges 

“Au milieu de la nuit, on cria: 'Voici le marié, allez à sa rencontre!' Alors toutes ces jeunes 
filles se réveillèrent et préparèrent leurs lampes. Les folles dirent aux sages: 'Donnez-nous 
de votre huile, car nos lampes s'éteignent.' Les sages répondirent: 

'Non, il n'y en aurait pas assez pour nous et pour vous. Allez plutôt chez ceux qui en vendent
et achetez-en pour vous.' Pendant qu'elles allaient en acheter, le marié arriva. Celles qui 
étaient prêtes entrèrent avec lui dans la salle des noces et la porte fut fermée. 



Plus tard, les autres jeunes filles vinrent et dirent: 'Seigneur, Seigneur, ouvre-nous!' mais il 
répondit: 'Je vous le dis en vérité, je ne vous connais pas.' Restez donc vigilants, puisque 
vous ne savez ni le jour ni l'heure [où le Fils de l'homme viendra].”

Matthieu 22:8-14 nous parle des invités et du fait qu’eux aussi doivent être prêts, ne 
pouvant refuser de se vêtir correctement, surtout quand nous savons que la famille de 
L’Epoux veillait à ce que chacun puisse être en habit de noce car cela était à la charge de la 
famille, 

“Alors il dit à ses serviteurs: 'Les noces sont prêtes, mais les invités n'en étaient pas dignes. 
Allez donc dans les carrefours et invitez aux noces tous ceux que vous trouverez.' Ces 
serviteurs s'en allèrent sur les routes, ils rassemblèrent tous ceux qu'ils trouvèrent, mauvais 
et bons, et la salle des noces fut remplie d'invités. Le roi entra pour les voir, et il aperçut là 
un homme qui n'avait pas mis d'habit de noces. 

Il lui dit: 'Mon ami, comment as-tu pu entrer ici sans avoir d'habit de noces?' Cet homme 
resta la bouche fermée. Alors le roi dit aux serviteurs: 'Attachez-lui les pieds et les mains, 
[emmenez-le et] jetez-le dans les ténèbres extérieures, où il y aura des pleurs et des 
grincements de dents.' En effet, beaucoup sont invités, mais peu sont choisis.»”

Apocalypse 7:13-17 rajoute ceci pour nous encourager “Et l'un des vieillards prit la parole et 
me dit : Ceux qui sont revêtus de robes blanches, qui sont-ils, et d'où sont-ils venus ? Je lui 
dis : Mon seigneur, tu le sais. Et il me dit : Ce sont ceux qui viennent de la grande tribulation;
ils ont lavé leurs robes, et ils les ont blanchies dans le sang de l'agneau. 

C'est pour cela qu'ils sont devant le trône de Dieu, et le servent jour et nuit dans son 
temple. Celui qui est assis sur le trône dressera sa tente sur eux; ils n'auront plus faim, ils 
n'auront plus soif, et le soleil ne les frappera point, ni aucune chaleur. Car l'agneau qui est 
au milieu du trône les paîtra et les conduira aux sources des eaux de la vie, et Dieu essuiera 
toute larme de leurs yeux.”

Yeshua déclarera en Apocalypse 22:12-17 “Voici, je viens bientôt, et ma rétribution est avec 
moi, pour rendre à chacun selon ce qu'est son œuvre. Je suis l'alpha et l'oméga, le premier 
et le dernier, le commencement et la fin. Heureux ceux qui lavent leurs robes, afin d'avoir 
droit à l'arbre de vie, et d'entrer par les portes dans la ville ! 
Dehors les chiens, les enchanteurs, les impudiques, les meurtriers, les idolâtres, et 
quiconque aime et pratique le mensonge ! Moi, Jésus, j'ai envoyé mon ange pour vous 
attester ces choses dans les Eglises. Je suis le rejeton et la postérité de David, l'étoile 
brillante du matin. Et l'Esprit et l'épouse disent : Viens. Et que celui qui entend dise : Viens. 
Et que celui qui a soif vienne; que celui qui veut, prenne de l'eau de la vie, gratuitement.”



7) La dernière étape sont les noces d’une semaine et la vie avec L’Epoux

=> Le Jour de Shabbat, qui représente le jour du repos de l’œuvre accomplie, est 
aussi celui qui représente le mieux ce temps, et nous en parlerons plus amplement dans le 
prochain chapitre, qui sera basée sur les cadeaux faits à L’Epouse, dont Le Shabbat. Ce jour 
représente tout autant le Millénium, qui a lieu au retour de Yeshua, que la vie éternelle avec
les nouveaux cieux et la nouvelle terre. 

Apocalypse 21:3-4 “Et j'entendis du trône une forte voix qui disait : Voici le tabernacle de 
Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera 
avec eux. Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni 
deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu.”

Pour achever ce chapitre, un verset me semble regrouper tout ce que nous avons pu 
voir jusque-là :  Jean 3:29 “Celui à qui appartient l'épouse, c'est l'époux; mais l'ami de 
l'époux, qui se tient là et qui l'entend, éprouve une grande joie à cause de la voix de 
l'époux : aussi cette joie, qui est la mienne, est parfaite.”





Les Cadeaux à L’Épouse 

Nous avançons tranquillement vers l’analyse des fêtes, je vous demande votre 
patience pour ce chapitre venant en temps de pause, et dans cette partie nous allons nous 
pencher un peu plus sur les cadeaux de L’Epoux à L’Epouse, de Yeshua/Jésus à Son Eglise et, 
pour cela nous allons voir la liaison entre Israël et L’Eglise aussi au passage, sans trop 
approfondir la notion de Christwealth ici, avant de parler de la fête qui est à part entre 
toutes : Shabbat!

Le point sur le mariage Galiléen nous avait laissé entrevoir un cadeau mais L’Epoux 
n’est pas du type à retenir quoi que ce soit, d’ailleurs Paul le confirmera en Philippiens 4:19 
“Et mon Dieu pourvoira à tous vos besoins selon sa richesse, avec gloire, en Jésus-Christ.”

 C’est justement de cette richesse, de cette abondance, que nous allons parler dans 
ce chapitre, car L’Epoux n’a pas fait qu’un seul cadeau, mais bien plusieurs, à Son Epouse, 
Lui rappelant ainsi qu’Il ne l’abandonne pas malgré le temps d’éloignement qui court.

Nous pensons bien souvent au Saint-Esprit, qui est le cadeau principal mais des 
choses viennent avec. Certains penseront aux dons, aux talents, mais Yeshua ne nous laisse 
pas jouer aux devinettes, comme dirait Einstein « Dieu ne joue pas aux dés », et Jean 
s’attarde pour bien nous faire comprendre la valeur immense de ce cadeau qui nous est fait.

Regardons ensemble.



Jean 14:25-27 “Je vous ai dit cela pendant que je suis encore avec vous, mais le défenseur, 
l'Esprit saint que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses et vous 
rappellera tout ce que je vous ai dit. Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous 
la donne pas comme le monde donne. Que votre cœur ne se trouble pas et ne se laisse pas 
effrayer.” 

C’est parce que nous disposons de ce cadeau, que nous disposons de Sa paix, qui 
surpasse toute intelligence, nous n’avons donc pas à nous troubler de Son absence, car nous
recevons une assurance, à travers cette paix, qu’Il reviendra. Ce cadeau est envoyé, 
remarquons le bien, au nom de Yeshua par Le Père, et non au nom d’allah ou de Mahomet 
ou de buddha ou tout autre nom qui viendrait s’ajouter à la liste, et ce point est important 
car La Ruach Hakodesh/Le Saint-Esprit/Le défenseur/Le Consolateur, ne peut pas venir dans 
un autre nom que Celui dans lequel Il est envoyé, à savoir Celui de L’Epoux, de la part du 
Père. Nous allons voir encore un autre point important concernant L’Esprit de Vérité.

Jean 14:16-18 “Quant à moi, je prierai le Père et il vous donnera un autre défenseur afin 
qu'il reste éternellement avec vous: l'Esprit de la vérité, que le monde ne peut pas accepter 
parce qu'il ne le voit pas et ne le connaît pas. [Mais] vous, vous le connaissez, car il reste 
avec vous et il sera en vous. Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous.” 

Si le cadeau fait à L’Epouse est venu des siècles plus tard, voir même avec juste un 
peu de retard, après la mort des Apôtres auxquels Il avait été promis, alors Yeshua est un 
menteur, et Il n’est pas l’Epoux, et ne peut être reconnu sans péché. Mais Ses paroles sont 
claires “vous le connaissez, car il reste avec vous et il sera en vous”, cela veut dire que ce 
cadeau concerne en premier lieu, ceux à qui Il s’adresse, et ensuite ceux qui suivront la 
même voie en tant que disciples/Epouse, et donc qu’Ils le recevront de leur vivant et 
sauront le reconnaître, car ils le connaissent déjà. C’est ce que témoignera Actes chapitre 2.

Jean 16:7-14 “Cependant, je vous dis la vérité: il vaut mieux pour vous que je m'en aille. En 
effet, si je ne m'en vais pas, le défenseur ne viendra pas vers vous; mais, si je m'en vais, je 
vous l'enverrai et, quand il sera venu, il convaincra le monde en ce qui concerne le péché, la 
justice et le jugement: en ce qui concerne le péché, parce qu'ils ne croient pas en moi; la 
justice, parce que je vais auprès de mon Père et que vous ne me verrez plus; le jugement, 
parce que le prince de ce monde est jugé. J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais 
vous ne pouvez pas les supporter maintenant. Quand le défenseur sera venu, l'Esprit de la 
vérité, il vous conduira dans toute la vérité, car il ne parlera pas de lui-même, mais il dira 
tout ce qu'il aura entendu et vous annoncera les choses à venir. Il révélera ma gloire parce 
qu'il prendra de ce qui est à moi et vous l'annoncera.” 

Le défenseur envoyé par L’Époux nous parlera de Lui, nous rappellera ce qui a été 
dit, annoncera ce qui est à venir et révélera ainsi La Gloire de L’Époux. En sorte, nous 
pouvons voir que L’Époux, en plus de ne pas nous abandonner, nous couvre de Sa Gloire par
ce don qu’Il nous fait. Un Don qui nous fait penser à la vie éternelle, Paul le présente dans 
les termes : les prémices, ou les arrhes, car La Parole nous dit en 



Jean 17:3 “Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu
as envoyé, Jésus-Christ.” 

Nous pouvons donc comprendre, que le cadeau n’attirera pas La Gloire, mais 
magnifiera celle de L’Epoux, dans son œuvre, qui est de nous aider à nous préparer, pour 
être prêt au temps de Son retour.

Jean 20:23 “Après ces paroles, il souffla sur eux et leur dit: «Recevez le Saint-Esprit! Ceux à 
qui vous pardonnerez les péchés, ils leur seront pardonnés; ceux à qui vous les retiendrez, 
ils leur seront retenus.»” 

La liste des dons n’est pas encore achevés, l’un des plus importants est la Grâce, et le
Pardon. Et nous savons que si nous ne pardonnons pas, Notre Père qui dans Le Ciel ne nous 
pardonnera pas non plus, c’est bien parce que nous sommes en train de redevenir à l’image 
originelle, que nous pouvons bénéficier à travers L’Époux, et Son cadeau, de ce pouvoir 
immense qu’est le pardon.

Actes 1:6-8 “Alors que les apôtres étaient réunis, ils lui demandèrent: «Seigneur, est-ce à ce 
moment-là que tu rétabliras le royaume pour Israël?» Il leur répondit: «Ce n'est pas à vous 
de connaître les temps ou les moments que le Père a fixés de sa propre autorité. Mais vous 
recevrez une puissance lorsque le Saint-Esprit viendra sur vous, et vous serez mes témoins à 
Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie et jusqu'aux extrémités de la terre.»” 

Le cadeau de L’Époux est aussi une puissance pour le témoignage, de ce qu’Il a fait 
pour chacun d’entre nous, et de Qui Il Est. Une puissance, qui leur permettra d’affronter 
toutes les situations, jusqu’aux extrémités de la terre. Un mandat qui était donné, encore 
une fois pour ceux à qui Il s’adressait en premier, car cette puissance, c’est L’Esprit de vérité,
Le Défenseur, Le Consolateur, qu’ont attendu les disciples pour Le recevoir le jour de 
Shavuot/de la Pentecôte à Jérusalem. C’est cette même puissance qui nous rend capable 
d’accomplir les œuvres préparées d’avance dont parle Éphésiens 2:10.

Romains 5:8-9 “Mais voici comment Dieu prouve son amour envers nous: alors que nous 
étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous. Puisque nous sommes maintenant 
considérés comme justes grâce à son sang, nous serons à bien plus forte raison sauvés par 
lui de la colère de Dieu.”

Une autre partie du Cadeau, est le fait d’être sauvés, rachetés, et dorénavant 
considérés justes devant Dieu, mais, comme Notre Dieu est Celui de l’abondance, Il nous 
sauve aussi de La Colère à venir, du jour de jugement, qu’est Le Jour de L’Eternel. 

Ephésiens 2:11-13 rajoute encore ceci “C'est pourquoi, vous autrefois païens dans la chair, 
appelés incirconcis par ceux qu'on appelle circoncis et qui le sont en la chair par la main de 
l'homme, souvenez-vous que vous étiez en ce temps-là sans Christ, privés du droit de cité en
Israël, étrangers aux alliances de la promesse, sans espérance et sans Dieu dans le monde. 



Mais maintenant, en Jésus-Christ, vous qui étiez jadis éloignés, vous avez été rapprochés par
le sang de Christ.”

Nous avons été rapprochés ? 

Oui, une partie d’entre nous a été rapprochée, car nous n’avions pas droit à 
l’héritage qu’est L’Eternel. Il ne pouvait pas être notre part, car Il était celle d’Israël. Et cette 
part, nous rappelle que Dieu a d’abord fait Alliance avec eux, et que cette Alliance a elle 
aussi sa part de cadeaux, cela eut lieu dans Le Désert, et cela s’est déroulé comme pour ce 
que nous appelons La Nouvelle Alliance, par un don immense, qui s’apparente/est similaire 
au Cadeau de L’Epoux. 

Ce cadeau est composé des Lois de L’Eternel, des fêtes de L’Eternel, des sacrifices 
pour s’approcher de Dieu, de Sa parole prophétique, comme le fait remarquer Romains 3:2, 
mais encore du Tabernacle. Le Tabernacle est une image de la construction de L’Église, et du
Royaume, car Il est réalisé en tant qu’œuvre préparée d’avance par les offrandes volontaires
du peuple, par les ministères-dons qui ont été dispensés par L’Eternel, selon Son Esprit pour 
accomplir les différentes œuvres préparées, pour faire apparaître ce qui est invisible dans le 
visible.

Israël et ce que nous appelons L’Église, ou corps de Christ, qui est composé des 
disciples qui suivent les commandements laissés par Yeshua, sont en fait indissociables, cela 
peut en choquer certains, mais s'il y a bien deux entités, l’une n’annule pas l’autre et 
inversement. 

Romains 11:17-18 “Or, si quelques-unes des branches ont été arrachées, et si toi qui étais 
un olivier sauvage, as été enté au milieu d'elles, et es devenu coparticipant de la racine et de
la graisse de l'olivier, ne te glorifie pas contre les branches; mais si tu te glorifies, ce n'est 
pas toi qui portes la racine, mais c'est la racine qui te porte.” 

Paul fait ici un rappel à Romains 3:3-4, ceux qui sont tombés ne font pas tomber tout
Israël et c’est un point primordial dans la compréhension des choses. Ensuite l’Épître aux 
hébreux nous rappelle, que ce qui leur est arrivé, l’est afin de nous servir d’enseignement à 
nous qui sommes à la fin des temps, non pour nous gausser de quelque sorte. 

Le parallèle, entre Israël et L’Église, se voit dans l’image de Paul, Israël n’est pas la 
racine, car ce sont les branches naturelles qui le représente, et nous les nations des 
branches sauvages. Ce qui compte, c’est la racine, d’où viennent la sève et la graisse, qui 
sont saintes. Israël ne peut pas se porter seule, ni L’Eglise, L’Epouse ne peut être portée que 
par L’Epoux, et c’est pour cela que le cadeau de L’Epouse-Eglise, est la finalisation 
prophétique, du cadeau d’Israël dans le désert, qui a aussi été épousé et qui a accepté de 
boire de la coupe, L’Eternel n’ôtera pas ce don qui leur a été fait, à eux, Son “Premier-Né”.

Cette finalisation est celle dont parle Jérémie 31:31-34 “Voici que les jours viennent, déclare
l'Eternel, où je conclurai avec la communauté d'Israël et la communauté de Juda une 
alliance nouvelle. Elle ne sera pas comme l'alliance que j'ai conclue avec leurs ancêtres le 



jour où je les ai pris par la main pour les faire sortir d'Egypte. Eux, ils ont violé mon alliance, 
alors que moi, j'étais leur maître, déclare l'Eternel. Mais voici l'alliance que je ferai avec la 
communauté d'Israël après ces jours-là, déclare l'Eternel: je mettrai ma loi à l'intérieur 
d'eux, je l'écrirai dans leur cœur, je serai leur Dieu et ils seront mon peuple. Personne 
n'enseignera plus son prochain ni son frère en disant: «Vous devez connaître l'Eternel!» car 
tous me connaîtront, depuis le plus petit jusqu'au plus grand d'entre eux, déclare l'Eternel. 
En effet, je pardonnerai leur faute et je ne me souviendrai plus de leur péché.” 

Le texte ne parle pas d’une Alliance avec les nations, mais bien avec Israël, il n’y a 
donc pas de remplacement, mais bien une incorporation, un Christwealth (Commonwealth 
en Christ), mentionnée en Esaïe 49:6, comme cela fut le cas lors de La Sortie d’Egypte et 
décrit en Exode 12:38 “Une multitude de gens de toute espèce montèrent avec eux”. 

Une multitude, qui représente les nations, qui a reçu avec Israël, qui ne peut 
supplanter le peuple désigné par Dieu, mais Dieu peut rattacher à ce dernier, non par la 
chair, afin que personne ne dise que cela ne concernait qu’Israël, mais par L’Esprit. 

C’est ce que Yeshua déclare à la Samaritaine en Jean 4:23-24 “Mais l'heure vient, et elle est 
déjà là, où les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité. En effet, ce sont là 
les adorateurs que recherche le Père. Dieu est Esprit et il faut que ceux qui l'adorent 
l'adorent en esprit et en vérité.” 

Nous comprenons donc que les dons qui ont été fait à Israël, sont aussi les nôtres 
dorénavant, par le fait que nous ayons été rapprochés, greffés, en Yeshua. C’est la raison, 
pour laquelle, les dons sont irrévocables, et ont autant cours pour l’ancienne, que la 
nouvelle Alliance, car L’Esprit vient écrire La Loi de Dieu, reçue au Sinaï sur des tables de 
pierre, sur les tables de chair que sont nos cœurs. 

Il reste encore un dernier cadeau, que j’ai mis à part, et que nous allons maintenant 
aborder, comme prémices des fêtes. Un jour spécial, je dirais même, un temps à part, qui ne
peut être considéré comme profane mais sanctifié. 

Genèse 2:2-3 “Et Dieu eut achevé au septième jour son œuvre qu'il avait faite, et il se reposa
au septième jour de toute son œuvre qu'il avait faite. Et Dieu bénit le septième jour, et le 
sanctifia, parce qu'en ce jour-là il s'était reposé de toute son œuvre qu'il avait créée pour 
être faite.” 

Nous avons déjà vu que le dernier jour a été mis à part par Dieu. Un jour où Il a 
donné un exemple à l’humanité, un cadeau, comme nous l’avions vu dans les propos de 
Yeshua en Marc 2:27-28 “Puis il leur dit: «Le sabbat a été fait pour l'homme, et non l'homme
pour le sabbat, de sorte que le Fils de l'homme est le Seigneur même du sabbat.»”

En se déclarant ainsi maître du Shabbat, Yeshua nous rappelle Son identité, comme le dit 
Hébreux 13:8 “Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui et pour l'éternité.” 



Et c’est un point primordial dans notre étude, car si Dieu a sanctifié le Sabbat par Sa 
Présence en cette journée, en a fait un temps de convocation, de repos, de rencontre entre 
L’Epoux et L’Epouse pour prophétiser les temps à venir, alors ce jour est bien lié à Son 
identité, Prince de Paix/Sar Shalom, mais aussi de Maître du Shabbat qui ne peut pas être un
simple homme mais Celui qui l’a institué Le premier. 

Nous comprenons que ce jour,temps à part, est bien plus qu’un simple jour, où nous 
consacrerions quelques heures à Notre Créateur comme une tâche ordinaire. 

Nous devons prendre conscience de cette grâce, de ce don immérité, de l’honneur, 
qui nous est fait de pouvoir être rendus participants, bien qu’en ayant rien fait pour cela. Et 
si le Shabbat est lié à la personne du Messie, nous savons qu’Il est un temps lié à l’Éternité, 
une sorte de prémices de ce temps, où serons réunis avec Le Créateur, ceux ayant accepté 
le don et l’œuvre de Son Fils Yeshua/Jésus.

Ezéchiel 20:10-12 “Et je les fis sortir du pays d'Egypte, et je les conduisis dans le désert. Je 
leur donnai mes lois et leur fis connaître mes ordonnances, que l'homme doit mettre en 
pratique, afin de vivre par elles. Je leur donnai aussi mes sabbats comme un signe entre moi 
et eux, pour qu'ils connussent que je suis l'Eternel qui les sanctifie.” 

Shabbat est donc un signe, certains argueront que cela concerne Israël uniquement, 
mais comme tout cadeau reçu par Israël, c’est aussi un cadeau pour L’Epouse, qui est issue 
des nations et greffée avec le peuple de Dieu dans Le Messie car « il y aura une seule loi 
pour vous et l’étrange résidant parmi vous » dit La parole. Ce jour est un signe important, 
car L’Eternel déclare que ce signe est une preuve de ce qu’Il nous sanctifie, nous met à part, 
pour Lui. Le Shabbat ne peut donc pas être perçu comme quelque chose de banal, mais bien
comme une perle de grand prix, pour laquelle nous devrions tout donner afin de l’obtenir.

Ce jour représente, en effet, la réunion de L’Epoux avec L’Epouse. Il est donc une 
portion des prémices du Millénium, comme de L’Eternité, nous invitant à le vivre comme un 
signe pour le monde de L’Espoir qui est en nous, et une part de notre témoignage. Un signe 
pour La Création, qui soupire dans l’attente de la révélation des enfants de Dieu, et peut 
s’appuyer sur ce signe afin de ne pas se lasser.

Exode 31:12-17 “L'Eternel parla à Moïse, et dit : Parle aux enfants d'Israël, et dis-leur: Vous 
ne manquerez pas d'observer mes sabbats, car ce sera entre moi et vous, et parmi vos 
descendants, un signe auquel on connaîtra que je suis l'Eternel qui vous sanctifie. Vous 
observerez le sabbat, car il sera pour vous une chose sainte. Celui qui le profanera, sera puni
de mort; celui qui fera quelque ouvrage ce jour-là, sera retranché du milieu de son peuple. 
On travaillera six jours; mais le septième jour est le sabbat, le jour du repos, consacré à 
l'Eternel. 



Celui qui fera quelque ouvrage le jour du sabbat, sera puni de mort. Les enfants d'Israël 
observeront le sabbat, en le célébrant, eux et leurs descendants, comme une alliance 
perpétuelle. Ce sera entre moi et les enfants d'Israël un signe qui devra durer à perpétuité; 
car en six jours l'Eternel a fait les cieux et la terre, et le septième jour il a cessé son œuvre et
il s'est reposé.”

Ce signe est un don qui implique notre responsabilité, allons-nous le regarder 
comme méprisable, comme oubliable, ou bien en ferons nous nos délices, afin de passer un 
temps hors du temps, avec Celui qui nous a aimé au point de nous racheter en Se sacrifiant 
à notre place à La Croix? Prenons-nous les convocations pour acquis en prétextant ne 
pouvoir y venir, ou bien cela nous importe tant que nous refusons de laisser le monde 
empiéter sur ce cadeau de Dieu pour nous? S’Il a sanctifié ce jour, nous qui sommes à Son 
image ne devons-nous pas nous aussi sanctifier ce jour? 

Shabbat est un temps à part car Il détermine aussi tous les temps, ou Fêtes, que 
L’Eternel nous a donné afin de LE Célébrer, et Lui exprimer notre amour et reconnaissance. 
Quand je parle de déterminer, et sachant qu’Il parle de l’identité de notre sauveur, nous ne 
devrions pas être surpris, de le voir lié aussi aux différentes fêtes, que nous allons voir dans 
les prochains chapitres. 

En effet, chaque jour de célébration, est un jour où L’Eternel demande de ne faire 
aucune activité, comme à Shabbat, faisant de Shabbat le temps défilant à travers les Fêtes, 
comme un fil rouge, nous appelant à voir par-delà le voile du visible pour l’invisible, en ces 
temps, pour nous rapprocher de Notre Rédempteur et Créateur, nous appelant ainsi à nous 
concentrer sur ce qui importe réellement : rechercher Le Royaume de Dieu et Sa Justice 
(Matthieu 6:25).

Trois de ces grandes fêtes, sont même des convocations suprêmes, où le peuple doit 
se rendre dans le lieu où L’Eternel a mis Son Nom, à savoir Yerushalaïm/Jérusalem. Son désir
ne s’est pas éloigné de celui qu’Il exprimait, en réalisant La Création, vivre parmi nous, ce 
qu’Il a en partie réalisé, mais Il revient pour achever ce qu’Il a commencé, et le mariage 
Galiléen, les fêtes, leur ordre, comme celui de La Création, nous interpelle sur ce fait afin de 
nous fortifier, car notre délivrance arrive et avec Lui notre salut et la rétribution.

Hébreux 4:6-7 “Ainsi, certains ont encore la possibilité d'y entrer, et les premiers à recevoir 
cette bonne nouvelle n'ont pas accédé au repos à cause de leur désobéissance. C'est 
pourquoi Dieu fixe de nouveau un jour - aujourd'hui - en disant bien longtemps après par 
David cette parole déjà citée: Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas votre 
cœur.”



Que vous célébriez Shabbat, ou pas, cette réflexion se veut un appel à comprendre 
que Dieu n’est pas une création d’hommes, et que la créature que nous sommes, est une 
image brisée de ce qui était, que nous avons besoin d’être restaurés, et cela ne se peut par 
nos propres forces. Nous avons besoin de Dieu, de revenir à Lui pour l’écouter et vivre par 
Sa Loi de Vie. Cela implique de reconnaître nos péchés, de nous repentir et d’apprendre 
comme un enfant apprend, non pour nous rabaisser, mais grandir à la stature de 
Christ/Mashiah, et ainsi pouvoir accéder à la vie Éternelle, qui est connaître le Seul Vrai Dieu
et Celui qu’Il a envoyé Yeshua.

Comprenons la grandeur du cadeau qui nous est fait dans la Mort et la Résurrection 
de Notre Seigneur. 

Romains 5:15 nous dit “Mais il y a une différence entre le don gratuit et la faute. En effet, si 
beaucoup sont morts par la faute d'un seul, la grâce de Dieu et le don de la grâce qui vient 
d'un seul homme, Jésus-Christ, ont bien plus abondamment été déversés sur beaucoup.” 

Il est notre Shabbat, notre repos dont nous avons besoin, qui vient effacer la faute 
par Sa mort, comme nous l’avions vu prophétisé dans la méditation “La Communauté du 
repos”, qui analysait la généalogie de La Création jusqu’aux fils de Noé. Et étant Notre 
Shabbat, Il peut ainsi en être Le Maître, car Il en est l’instigateur, l’ayant donné au peuple 
Hébreu à la sortie d’Egypte, nous même étant sortis d’Egypte spirituelle, en Lui avons-nous 
reçu, à nouveau, ce signe de Shabbat, qui avait été donné à toute l’humanité en Adam.

Matthieu 11:28-30 “»Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et courbés sous un fardeau, et
je vous donnerai du repos. Acceptez mes exigences et laissez-vous instruire par moi, car je 
suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos pour votre âme. En effet, mes 
exigences sont bonnes et mon fardeau léger.»”



Le déchirement des Fiançailles

Nous entamons le dernier tournant consacrée spécifiquement aux  Fêtes de 
l’Eternel. Cette portion, de ce livre, sera réalisée en deux parties, afin de séparer le temps 
des Fiançailles de celui du Mariage, des fêtes de Printemps et celles d’Automne, et cela dans
le but de pouvoir analyser chaque fête, leur lien avec les jours de la Création,  ainsi que leur 
réalisation dans la personne du Messie. 

Comme nous l’avions vu, les Fêtes de L’Eternel sont organisées comme un mariage 
Galiléen. La première venue est celle de la souffrance de Mashiah Ben Yosef, des fiançailles 
et de la promesse du Retour. La seconde venue est celle de La Gloire du Messie Régnant, 
Mashiah Ben David, de la révélation de la restauration de toutes choses, et du Mariage avec 
L’Epouse, qui s’est préparée pendant Son absence. Deux venues présentées comme deux 
jours mais qui n’en forment qu’Un, d’où le Jour Echad de Genèse 1.

Les Fêtes sont décrites en Lévitique 23, Nombres 28 et 29, ainsi qu’en Deutéronome 
16. Nous n’utiliserons pas ici les chapitres du livre des Nombres, car ils parlent avant tout 
des sacrifices à faire lors des fêtes, et une analyse de ces derniers viendrait rallonger encore 
un peu plus la méditation, qui est là avant tout pour vous aiguiller, vous intéresser à 
réfléchir et chercher par vous-même pour découvrir La Vérité, mais nous pouvons toutefois 
remarquer que, le chapitre 28 ne concerne que les fêtes de Printemps, et le 29 celles 
d’Automne.



Nous avons pu voir que Mashiah est pleinement lié aux jours de La Création, et 
l’analyse des Fêtes va nous permettre de lier tout cela en une seule unité, tout en nous 
permettant de voir les accomplissements, et les liens imbriqués. Nous pouvons ajouter que 
cela n’est pas un hasard, le Nom du Messie recouvrant pleinement la Ménorah, donc l’unité 
des 7 branches, et cela est aussi prophétisé dans le fait que nous avons déjà vu, la présence 
nécessaire du Yod de Dieu en l’homme. Comme Le Messie est Celui qui fait entrer dans La 
Terre Promise, Lui aussi dispose de ce Yod, comme Hoséa a vu son nom changé en Yoshéa 
(Josué) pour diriger le peuple, le sceau du Père est sur Celui qu’Il a désigné par Son Esprit, 
comme cela fut montré à Moshe/Moïse avant son départ (Deutéronome 31 et 34). 

Nous savons qu’Il a pris sur Lui nos fautes, afin de nous faire entrer là où nous ne 
pouvions pas par nous-même. La dernière soirée de Yeshua, avant d’être crucifié, nous 
laisse perplexe car Il demande à être libéré d’une coupe, qu’Il a déclaré pourtant désirer 
quelques jours auparavant, malgré l’angoisse, et qu’Il déclare d’ailleurs devoir boire, Il sera 
alors fortifié par un ange envoyé en réponse à Sa prière. Il nous fait ainsi comprendre qu’Il 
allait boire la même coupe que nous, être tenté en toutes choses, comme nous le sommes, 
payer le prix, que nous devrions payer pour ne pas respecter notre engagement envers 
Notre Créateur/Époux, par le salaire du péché. 

C’est ce poids qu’il ressent, et qui exprime notre angoisse propre, face à notre 
conscience, refusant de boire cette coupe, pour ne pas être redevables devant Dieu, et agir 
dans une soi-disant “liberté” qui n’est qu’un artifice. C’est notre cri, pour ne pas être livrés 
au salaire du péché, et non une simple fuite face aux responsabilités. Il a ainsi pris notre 
humanité, et notre condamnation sur Lui, afin de nous faire entrer dans Son Royaume, dont 
nos péchés nous tenaient éloignés, scellant l’Alliance en Lui qui est 100% homme et 100% 
Dieu.

La première venue, celle représentée dans les Fêtes de Printemps, les jours 1 à 4, va 
nous permettre de voir que le plan de Dieu surpasse de loin la moindre de nos pensées, et 
que l’inspiration donnée aux hommes pour le modèle du mariage Galiléen n’est pas non 
plus anodine.

Lévitique 23:1-4 “L'Eternel dit à Moïse: «Transmets ces instructions aux Israélites: Les fêtes 
de l'Eternel que vous proclamerez seront de saintes assemblées. Voici quelles sont mes 
fêtes. »On travaillera 6 jours, mais le septième jour est le sabbat, le jour du repos; il y aura 
une sainte assemblée. Vous ne ferez aucun travail, c'est le sabbat de l'Eternel dans toutes 
vos maisons. »Voici les fêtes de l'Eternel, les saintes assemblées que vous proclamerez à la 
date fixée pour elles.”

Le début du chapitre de Lévitique 23, reprend les observations faites lors du 
précédent chapitre, à savoir, que Shabbat est le fil conducteur des Fêtes. Il est ainsi, ici, mis 
avant toutes les fêtes, à part et entre deux itérations des Fêtes de l’Eternel, afin que nous 
puissions comprendre son importance, faisant du Shabbat, la première chose avant la chute,



et la dernière chose venant la conclure, pour le Shabbat Éternel, rappelant l’Appel à faire de 
Shabbat un délice.

Esaïe 58:13-14 «Si tu retiens ton pied, pendant le sabbat, pour ne pas faire ce qui te plaît 
durant mon saint jour, si tu considères le sabbat comme un plaisir, le jour saint de l'Eternel 
comme digne d'être honoré, et si tu l'honores en ne suivant pas tes voies habituelles, en ne 
cherchant pas à accomplir tes propres désirs et en ne parlant pas dans le vide, alors tu 
trouveras ton plaisir dans l'Eternel. Alors je te ferai monter sur les hauteurs du pays et te 
ferai jouir de l'héritage de ton ancêtre Jacob. Oui, c'est l'Eternel qui l'affirme.»

Le cycle des fêtes de printemps concerne les fêtes de Pessa’h, La Pâque, la fête des 
Pains Sans Levains, la fête des Prémices et la fête de Shavuot/Pentecôte. Les fêtes de 
Pessa’h et des pains sans levain sont entremêlées sur le premier soir. La fête des pains sans 
levain dure une semaine, comme nous allons le voir, lisons donc ensemble les passages 
concernant ces fêtes dans la Parole avant de les analyser.

Pessa’h / Semaine pains sans levain : 

Lévitique 23:5-8 “Le quatorzième jour du premier mois, au coucher du soleil, ce sera la 
Pâque de l'Eternel. Et le quinzième jour de ce mois, ce sera la fête des pains sans levain en 
l'honneur de l'Eternel. Vous mangerez pendant 7 jours des pains sans levain. Le premier 
jour, vous aurez une sainte assemblée; vous n'effectuerez aucun travail pénible. Pendant 7 
jours, vous offrirez à l'Eternel des sacrifices passés par le feu. Le septième jour, il y aura une 
sainte assemblée; vous n'effectuerez aucun travail pénible.”

Deutéronome 16:1-8 “Observe le mois des épis et célèbre la Pâque en l'honneur de 
l'Eternel, ton Dieu. En effet, c'est au cours du mois des épis que l'Eternel, ton Dieu, t'a fait 
sortir d'Egypte, pendant la nuit. Tu feras le sacrifice de la Pâque en l'honneur de l'Eternel, 
ton Dieu, en prenant dans ton petit et ton gros bétail, à l'endroit que l'Eternel choisira pour 
y faire résider son nom. Pendant la fête, tu ne mangeras pas de pain levé, mais tu mangeras 
durant 7 jours des pains sans levain, du pain de misère, car c'est avec précipitation que tu es
sorti d'Egypte. Ce sera le cas afin que tu te souviennes toute ta vie du jour où tu es sorti 
d'Egypte. On ne verra pas chez toi de levain, sur tout ton territoire, pendant 7 jours. 

Aucune partie des victimes que tu sacrifieras le soir du premier jour ne sera gardée pendant 
la nuit jusqu'au matin. Tu ne pourras pas faire le sacrifice de la Pâque à n'importe lequel des
endroits que l'Eternel, ton Dieu, te donne pour y habiter. C'est à l'endroit que l'Eternel, ton 
Dieu, choisira pour y faire résider son nom que tu feras le sacrifice de la Pâque. Tu le feras le
soir, au coucher du soleil, au même moment que ta sortie d'Egypte. Tu feras cuire la victime 
et tu la mangeras à l'endroit que l'Eternel, ton Dieu, choisira. Le matin, tu pourras repartir et
t'en aller vers tes tentes. Pendant 6 jours tu mangeras des pains sans levain, et le septième 
jour il y aura une assemblée solennelle en l'honneur de l'Eternel, ton Dieu. Tu ne feras 
aucun travail.”



L’Apôtre Jean appuie, fortement, sur la liaison de cette fête, avec l’événement de la 
Crucifixion de Notre Seigneur Yeshua/Jésus. Nous le voyons dans les versets de l’Evangile de
Jean 18:28/Jean 19:14/Jean 19:31 et Jean 19:42 où le fait d’être répété, devrait nous 
rappeler ce que L’Apôtre avait déjà dit dans son prologue en Jean 1:29 “Le lendemain, il vit 
Jésus venant à lui, et il dit : Voici l'Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde.” 

Ici, ce n’est donc pas pour rappeler que les fêtes sont celles des juifs, pour les 
séparer, mais bien leur rappeler leur héritage, et les ramener à leur Messie, que Jean ne 
cesse de les rappeler, en les mentionnant dans son témoignage. 

Le dernier repas, avec les disciples, nous permet ainsi d’observer la liaison des fêtes, 
qui sont ici pour initier L’Alliance, La sceller, déclarer, devant des témoins, Les fiançailles 
comme nous l’avons vu, afin de séparer La Lumière des ténèbres, les Eaux d’en-haut de 
celles d’en-bas, dans la personne du Messie, par son Œuvre à La Croix. Le sacrifice, 
l’offrande de vin, ne peut pas être séparée de la sanctification, représentée par le pain sans 
levain. C’est par le sacrifice de Yeshua, que La Rédemption, la réparation de toutes choses et
toutes nos offenses, est réalisée par le sacrifice de L’Agneau de Dieu.

Matthieu 26:17/26-29 «Le premier jour des pains sans levain, les disciples s'adressèrent à 
Jésus pour lui dire: «Où veux-tu que nous te préparions le repas de la Pâque?» / Pendant 
qu'ils mangeaient, Jésus prit du pain et prononça la prière de bénédiction, puis il le rompit 
et le donna aux disciples en disant: «Prenez, mangez, ceci est mon corps.» Il prit ensuite une
coupe et remercia Dieu, puis il la leur donna en disant: «Buvez-en tous, car ceci est mon 
sang, le sang de la [nouvelle] alliance, qui est versé pour beaucoup, pour le pardon des 
péchés. Je vous le dis, je ne boirai plus désormais de ce fruit de la vigne, jusqu'au jour où je 
le boirai nouveau avec vous dans le royaume de mon Père.»

Ces étapes nous montrent que nous ne pouvons rien dissocier de la personne du 
Messie, rien dissocier des fêtes, dont l’ordre et la présentation regorgent de notions 
essentielles à la compréhension de Qui est réellement Dieu, et ce qu’Il désire pour nous. 
Tous comme les jours de La Création sont un ensemble, les fêtes nous montrent un autre 
ensemble qui lui fait écho, tout en apportant une révélation partielle et complémentaire, 
pour que nous poursuivions notre recherche et retrouvions notre relation avec Notre 
Créateur. Un fait, toutefois, se dégage dans chacune des lignes qui nous servent à analyser.

Matthieu 19:26/ Luc 18:27/ Marc 10:27 “Jésus les regarda, et leur dit : Aux hommes cela est 
impossible, mais à Dieu tout est possible.” 

L’initiative vient toujours de Dieu, jamais de nous, car nous n’en avons ni la force ni, 
avant de découvrir ce qu’Il a fait, le désir, dans notre rébellion. Le Don de Dieu est gratuit et 
ne couvre aucun petit caractère trop petit pour être illisibles, car Dieu a inspiré des hommes
afin de nous faire connaître Sa volonté et La Vérité, sans rien nous en cacher de ce qui nous 
est nécessaire et utile pour revenir à Lui. 



Colossiens 1:19-20 “Car Dieu a voulu que toute plénitude habitât en lui; il a voulu par lui 
réconcilier tout avec lui-même, tant ce qui est sur la terre que ce qui est dans les cieux, en 
faisant la paix par lui, par le sang de sa croix.”

La première Pâque, vécue par le peuple Hébreux/Israélite, annonçait une plus grande 
Pâque, non pour effacer celle déjà réalisée, mais comme Le Tabernacle était un 
enseignement dans le désert et était une représentation physique de la réalité spirituelle, il 
fallait un plus grand que Moïse pour établir le véritable Temple de Dieu en réalisant la 
restauration de toutes choses/Tikun Olam, pour sauver Son peuple du véritable pharaon, 
invisible aux yeux des hommes, bien qu’ils puissent laisser leurs voix s’élever pour se 
plaindre de leurs conditions.

La liaison avec le premier jour, et le second, est ici flagrante, entre La séparation des 
ténèbres et de La Lumière, et la séparation des eaux qui représente la séparation du profane
du sacré. Pessa’h/Pâque est la démonstration de la Victoire de Dieu sur le monde, et c’est ce
que nous rappelle 1 Jean 4:4 “Vous, petits-enfants, vous êtes de Dieu, et vous les avez 
vaincus, parce que celui qui est en vous est plus grand que celui qui est dans le monde.”

C’est cette victoire, vivante et vibrante en nous, dont parle la prochaine fête que 
nous allons aborder ensemble.

La Fêtes des Prémices : 

Lévitique 23:9-14 “L'Eternel dit à Moïse: «Transmets ces instructions aux Israélites: Quand 
vous serez entrés dans le pays que je vous donne et que vous y ferez la moisson, vous 
apporterez au prêtre la première gerbe de votre moisson. Il fera avec la gerbe le geste de 
présentation devant l'Eternel afin qu'elle soit acceptée, il fera le geste de présentation le 
lendemain du sabbat. Le jour où vous présenterez la gerbe, vous offrirez en holocauste à 
l'Eternel un agneau d'un an sans défaut. Vous y joindrez une offrande de 4 litres et demi de 
fleur de farine pétrie à l'huile, comme offrande passée par le feu dont l'odeur est agréable à 
l'Eternel, et vous ferez une offrande d'un litre de vin. Vous ne mangerez ni pain, ni épis rôtis 
ou broyés jusqu'au jour même où vous apporterez l'offrande à votre Dieu. C'est une 
prescription perpétuelle pour vous au fil des générations, partout où vous habiterez.”

Comme nous l’avons vu, le premier jour de la semaine est après le jour de Shabbat. 
Je ne reparlerais pas du calcul de la date de la mort de Yeshua dans cette partie. Je nous 
invite, plutôt, à nous rappeler le véritable événement sans lequel notre foi ne peut tenir, 
comme le déclare Paul en 

1 Corinthiens 15:14 “Et si Christ n'est pas ressuscité, notre prédication est donc vaine, et 
votre foi aussi est vaine.”  Yeshua est ressuscité lors de la fête des prémices et cela nous est 
confirmé par les Évangélistes quand ils parlent du matin du premier jour de la semaine 
(Marc 16:9/Luc 24:1/Matthieu 28:1/Jean 20:1). 



Jean 20:17 nous relie à cette fête par cette phrase qui pourrait sembler offensante 
“Jésus lui dit : Ne me touche pas; car je ne suis pas encore monté vers mon Père. Mais va 
trouver mes frères, et dis-leur que je monte vers mon Père et votre Père, vers mon Dieu et 
votre Dieu.”

En fait, Yeshua doit être élevé comme, et en même temps que, la gerbe, qui doit être
élevée, tel un signe du passage de La Création à La Nouvelle Création, comme Paul le 
présentera en Colossiens 1:18 et en 1 Corinthiens 15:22-23 “Et comme tous meurent en 
Adam, de même aussi tous revivront en Christ, mais chacun en son rang. Christ comme 
prémices, puis ceux qui appartiennent à Christ, lors de son avènement.” 

Comme la première gerbe représente la récolte remise dans les mains de Dieu par la 
Foi, Le Messie remet Son Œuvre réalisée en Lui, par Sa mort et Sa Résurrection, au Père afin 
qu’Il agréé et lui remette tout pouvoir au Ciel et sur La Terre (Matthieu 28:18). Ce n’est 
qu’ainsi qu’Il peut demander l’envoi de La Ruach Hakodesh/Le Consolateur vers ceux qui ont
mis leur foi en Lui. 

C’est aussi, dans le lien avec le troisième jour, que nous voyons la réalisation de La 
Résurrection, qui est l’apparition du sec et de ce qui produit du fruit. Cette réalisation se 
déroule dans le fait que la Terre libère Celui qui est mort, comme le déclare Jean 12:24 “En 
vérité, en vérité, je vous le dis, si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul; 
mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit.” 

Cette réalisation dans Le Messie des fêtes, nous permet de réellement comprendre 
la partie prophétique des paroles de Notre Créateur, et de ce qu’Il institue pour Son peuple.

Jean 10:17-18 “Le Père m'aime, parce que je donne ma vie, afin de la reprendre. Personne 
ne me l'ôte, mais je la donne de moi-même; j'ai le pouvoir de la donner, et j'ai le pouvoir de 
la reprendre : tel est l'ordre que j'ai reçu de mon Père.” 

Yeshua nous rappelle que cet ordre des choses vient du Père, et que Le Fils a reçu, 
du Père, ce dont Il avait besoin pour accomplir Son œuvre, pour La Création entière, pour 
réaliser les fiançailles, sans nous laisser orphelin, ni sans de quoi subvenir à nos besoins, 
dans l’attente de Son Retour. 

Si nous nous arrêtons quelques instants sur les propos de Yeshua, nous pouvons 
comprendre Sa nature, mais aussi Le Miracle, encore plus grand que nous ne l’imaginions, 
de La Résurrection «j'ai le pouvoir de la donner, et j'ai le pouvoir de la reprendre» (Jean 
10:18). 

Yeshua a ainsi choisit Lui-même l’instant de Sa Résurrection, alors qu’Il était mort ! 
Cela devrait nous interroger sur qui est ainsi capable de réaliser ce Miracle, non ? Comme 
les Apôtres se sont interrogés sur qui était cet homme qui pouvait calmer les eaux 
déchaînées.



Ces trois premières fêtes se réalisent, comme en un clin d’œil, en un seul instant, 
comme lors des fiançailles, les témoins sont présents, la vidéo « Grâce imméritée » 
mentionne  déjà ce fait en analysant la véracité de La Mort et La résurrection de Yeshua,, 
afin d’attester des faits, et ce ne sont pas que les Apôtres, mais toute La Création qui a pu 
observer tout cela. 

Matthieu 27:50-53/Marc 15:37-38/Luc 23:45 

“Jésus poussa de nouveau un grand cri et rendit l'esprit. Et voici que le voile du temple se 
déchira en deux depuis le haut jusqu'en bas, la terre trembla, les rochers se fendirent, les 
tombeaux s'ouvrirent et les corps de plusieurs saints qui étaient morts ressuscitèrent. Etant 
sortis des tombes, ils entrèrent dans la ville sainte après la résurrection de Jésus et 
apparurent à un grand nombre de personnes.”

Matthieu rajoute aussi ceci aux versets du chapitre 28:1-7 

“Après le sabbat, à l'aube du premier jour de la semaine, Marie de Magdala et l'autre Marie 
allèrent voir le sépulcre. Et voici, il y eut un grand tremblement de terre; car un ange du 
Seigneur descendit du ciel, vint rouler la pierre, et s'assit dessus. Son aspect était comme 
l'éclair, et son vêtement blanc comme la neige.  Les gardes tremblèrent de peur, et 
devinrent comme morts. Mais l'ange prit la parole, et dit aux femmes : Pour vous, ne 
craignez pas; car je sais que vous cherchez Jésus qui a été crucifié. Il n'est point ici; il est 
ressuscité, comme il l'avait dit. Venez, voyez le lieu où il était couché, et allez promptement 
dire à ses disciples qu'il est ressuscité des morts. Et voici, il vous précède en Galilée : c'est là 
que vous le verrez. Voici, je vous l'ai dit.”

Quand nous parlons de La Création, nous parlons autant du visible, que de l’invisible,
car Dieu n’a pas désiré tenir éloigné un seul pan de La Création, et restaurer autant ce qui 
est dans le Ciel, que ce qui est sur La Terre. 

Romains 8:20-23 nous l’exprime ainsi “Car la création a été soumise à la vanité,-non de son 
gré, mais à cause de celui qui l'y a soumise, avec l'espérance qu'elle aussi sera affranchie de 
la servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu. Or, 
nous savons que, jusqu'à ce jour, la création tout entière soupire et souffre les douleurs de 
l'enfantement. Et ce n'est pas elle seulement; mais nous aussi, qui avons les prémices de 
l'Esprit, nous aussi nous soupirons en nous-mêmes, en attendant l'adoption, la rédemption 
de notre corps.”

Cette victoire est donc célébrée comme les prémices de La Victoire finale, qui est 
réalisée, mais pas encore pleinement dévoilée, afin que nous cherchions à être reconnectés 
en Vérité et en Esprit à notre Créateur. C’est, d’ailleurs, tout l’objet du dernier livre de La 
Parole, L’Apocalypse qui signifie « Révélations ». Le temps de la fin est un temps de 
révélation, de restauration pleine et entière des choses, par le nouveau ciel et la nouvelle 
terre, par le jugement des hommes et de leurs œuvres, ainsi que de l’ennemi.



La prochaine fête se déroule après un laps de temps qui nous rappelle le désir de Dieu 
déclaré en 2 Pierre 3:9 «Le Seigneur ne tarde pas dans l'accomplissement de la promesse, 
comme certains le pensent; au contraire, il fait preuve de patience envers nous, voulant 
qu'aucun ne périsse mais que tous parviennent à la repentance.» 

Une patience qui nous met en face de l’appel rappelé en Hébreux 4:7 «C'est pourquoi Dieu 
fixe de nouveau un jour - aujourd'hui - en disant bien longtemps après par David cette 
parole déjà citée: Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas votre cœur.» 

La dernière fête que nous allons aborder, vient donc achever le cycle des promesses et des 
prémices, la fête qui est liée au cadeau de L’Epoux à L’Epouse. 

Shavuot : 

Lévitique 23:15-21 “»Depuis ce lendemain du sabbat, depuis le jour où vous apporterez la 
gerbe pour faire le geste de présentation, vous compterez sept semaines entières. Vous 
compterez 50 jours jusqu'au lendemain du septième sabbat et vous ferez une offrande 
nouvelle à l'Eternel. Vous apporterez de vos maisons deux pains pour qu'ils soient 
présentés. Ils seront faits avec 4 litres et demi de fleur de farine et cuits avec du levain, en 
tant que premières parts réservées à l'Eternel. En plus de ces pains, vous offrirez en 
holocauste à l'Eternel 7 agneaux d'un an sans défaut, un jeune taureau et 2 béliers, ainsi que
l'offrande végétale et les offrandes liquides qui les accompagnent. Ce sera une offrande 
passée par le feu dont l'odeur est agréable à l'Eternel. Vous offrirez un bouc en sacrifice 
d'expiation et 2 agneaux d'un an en sacrifice de communion. Le prêtre fera pour ces 
victimes le geste de présentation devant l'Eternel, avec le pain et les 2 agneaux. Elles seront 
consacrées à l'Eternel et appartiendront au prêtre. Ce jour même, vous proclamerez la fête 
et vous aurez une sainte assemblée; vous n'effectuerez aucun travail pénible. C'est une 
prescription perpétuelle pour vous au fil des générations, partout où vous habiterez.»”

Deutéronome 16:9-12 “Tu compteras 7 semaines. Dès que la faucille sera mise dans les blés,
tu commenceras à compter 7 semaines, puis tu célébreras la fête des semaines en l'honneur
de l'Eternel, ton Dieu, et tu feras des offrandes volontaires en fonction des bénédictions 
qu'il t'aura accordées. Tu te réjouiras devant l'Eternel, ton Dieu, à l'endroit que l'Eternel, ton
Dieu, choisira pour y faire résider son nom, toi, ton fils et ta fille, ton esclave et ta servante, 
le Lévite qui habitera dans ta ville, ainsi que l'étranger, l'orphelin et la veuve qui seront au 
milieu de toi. Tu te souviendras que tu as été esclave en Egypte et tu respecteras ces 
prescriptions et les mettras en pratique.”

La fête de Shavuot, connue sous le nom de Pentecôte, est aussi, selon la tradition, la 
date de la réception de La Torah au mont Sinaï, en dehors de celle de la réception de 
L’Esprit-Saint par les disciples à Jérusalem (Actes 2). Nous savons aussi que cette fête est 
considérée comme le Jour où Dieu a épousé Israël, cela vient donc achever le cycle des 
Épousailles. 



Lors de cette fête, nous reviennent en mémoire les paroles d’Ézéchiel 36:25-27/Ézéchiel 
11:18-20
“Je répandrai sur vous une eau pure, et vous serez purifiés; je vous purifierai de toutes vos 
souillures et de toutes vos idoles. Je vous donnerai un cœur nouveau, et je mettrai en vous 
un esprit nouveau; j'ôterai de votre corps le cœur de pierre, et je vous donnerai un cœur de 
chair. Je mettrai mon esprit en vous, et je ferai en sorte que vous suiviez mes ordonnances, 
et que vous observiez et pratiquiez mes lois.” 

Une fête qui nous rappelle, comme la lecture faite pour l’occasion du Livre de Ruth, 
que nous appartenons à un seul Epoux. Un Epoux, qui nous a donné Son Esprit, afin de nous 
rappeler chaque jour Son amour, Son Retour, Son aide face à ce qui pourrait survenir en Son
absence. Nous n’avons pas été rachetés à un si grand prix pour être abandonnés l’instant 
d’après. D’ailleurs, Israël non plus n’est point abandonnée, comme nous l’avons vu, car 
Israël a été rachetée au grand prix des premiers nés d’Egypte, et La Grâce est ainsi répandue
sur le peuple hébreux en raison du sang de L’Agneau apposé sur les portes. 

Israël a été épousée dans le désert, comme Yeshua nous a épousé dans le désert, en 
venant vers nous, avec les coupes de La Libération/Affranchissement, de La 
Délivrance/jugement et de La Rédemption/Rachat. Nous attendons donc avec impatience la 
coupe de l’Adoption, qui est aussi celle de la Justification, qui sera bue avec Notre Epoux à 
Son Retour, quand Il viendra nous enlever.

Les 4 fêtes de Printemps nous laissent ainsi  entrevoir cette complémentarité des 
coupes bues lors de la soirée de La Pâque. 
Exode 6:6-7 “C'est pourquoi dis aux Israélites: 'Je suis l'Eternel, je vous libérerai des travaux 
dont vous chargent les Egyptiens, je vous délivrerai de leur esclavage et je vous rachèterai 
avec puissance et par de grands actes de jugement. Je vous prendrai pour que vous soyez 
mon peuple, je serai votre Dieu et vous saurez que c'est moi, l'Eternel, votre Dieu, qui vous 
libère des travaux dont vous chargent les Egyptiens.”

Pessa’h/Pâque et la fête des pains sans levain, reliés au premier jour, représentent donc la 
Libération du péché.
La fête des Prémices représente la coupe du rachat, à travers la victoire sur la mort et les 
ordonnances contraires effacées.
La fête de Shavuot représente la coupe du jugement, car c’est L’Esprit qui convainc de 
péché, de justice et de jugement (Jean 12:8)

Cette fête liée au quatrième jour, celui des astres, des saisons et des guides, nous 
remet en face du Don de La Torah, et du Consolateur, en ce jour bien spécifique. Nous 
pouvons ainsi penser au Jubilé, qui a lieu après 7 périodes de 7 années en la 50ème, nous 
pouvons voir apparaître ce qui nous est, comme le fil conducteur de La Venue de Yeshua : la
délivrance des captifs, l’Affranchissement. Cela fait aussi écho à la Shmita (7e année) qui 
peut être, aussi, représentative des 7 semaines de 7 jours, en étant un appel à veiller durant
la période d’absence de Notre Seigneur, comme l’enseigne Yeshua en Actes 1:4-5 



«Alors qu'il se trouvait en leur compagnie, il leur recommanda de ne pas s'éloigner de 
Jérusalem, mais d'attendre ce que le Père avait promis, «ce que je vous ai annoncé, leur dit-
il, car Jean a baptisé d'eau, mais vous, dans peu de jours, vous serez baptisés du Saint-
Esprit.»

Nous continuerons à regarder au Jubilé lors du prochain chapitre, en raison de sa 
liaison aux fêtes de Printemps et d’Automne, afin de mieux voir que ce fil conducteur est 
bien La Volonté de Notre Créateur, qui s’est fait Rédempteur pour nous.

Je terminerais ce chapitre par un  verset d’encouragement qui nous est donné en  
Actes 1:10-11 “Et comme ils avaient les regards fixés vers le ciel pendant qu'il s'en allait, 
deux hommes habillés de blanc leur apparurent et dirent: «Hommes de Galilée, pourquoi 
restez-vous à regarder le ciel? Ce Jésus qui a été enlevé au ciel du milieu de vous reviendra 
de la même manière que vous l'avez vu aller au ciel.»”





Je ne vous laisserais pas orphelins 

Dans ce chapitre, nous repartirons du postulat de fin du dernier chapitre, afin de 
nous attarder sur ce dernier dans cette partie de la méditation.

Si vous avez bien retenu depuis le début, c’est la première fois que nous abordons 
ces fêtes, ou années de relâche, que sont la Shmita (septième année) et le Jubilé 
(cinquantième année). En effet, ce n’est qu’en approfondissant l’analyse des fêtes, que la 
liaison est apparue, preuve s’il en est que Le Seigneur donne au fur et à mesure et nous fait 
ainsi continuer de découvrir, d’apprendre et grandir dans La Foi, par Sa Parole en même 
temps que je partage ce que j’ai reçu et compris.

Cette partie est donc un peu comme un hors-série, comme la partie durant laquelle 
nous avions parlé plus amplement du cadeau de L’Epoux/Le Messie pour Son Epouse, le 
peuple qu’Il a racheté et délivré. Nous allons donc nous attarder sur l’étude, et la 
présentation de ces deux temps, leur liaison aux fêtes ainsi qu’au Shabbat. 

Mais afin de mieux comprendre cette liaison, cette partie ne sera donc pas isolée, car
nous avons déjà vu un rapport avec les fêtes de Printemps, et nous aborderons dans le 
chapitre aussi celle avec les fêtes d’Automne. La Shmita, année de relâche, et le Jubilé sont 
liés au fil rouge, qui est en La personne du Messie, mais aussi de qui Dieu est pour nous. 

Nous devons, pour commencer, nous rappeler que La Parole que nous avons, La 
Bible en son entièreté, est faite, non juste pour nous donner des règles, ou nous rappeler 
que nous sommes pécheurs dans un monde teinté par la chute et ses conséquences, mais 
avant tout pour nous apprendre à connaître qui est Notre Créateur et Rédempteur. 

Nous pouvons lire cela en Exode 20:2 et Deutéronome 5:6 «Je suis l'Eternel, ton 
Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Egypte, de la maison de servitude.»

Certains pourront rétorquer que cela est bien facile de dire cela mais comment en 
être sur ? Nous le savons parce que c’est ce que Dieu déclare au monde dans la promesse 
faite en Genèse 3:15 «Je mettrai inimitié entre toi et la femme, Entre ta descendance et sa 
descendance : Celle-ci t'écrasera la tête, Et tu lui écraseras le talon.» 

mais aussi sur Am Israël à Abraham en Genèse 15:13-16 «L'Éternel dit à Abram : Sache que 
tes descendants seront des immigrants dans un pays qui ne sera pas le leur ; ils y seront 
esclaves, et on les maltraitera pendant quatre cents ans. Mais je jugerai la nation dont ils 
auront été les esclaves, et ils sortiront ensuite avec de grands biens. Toi, tu mourras en paix,
tu seras enseveli après une heureuse vieillesse. A la quatrième génération, ils reviendront 
ici ; car c'est alors seulement que la déchéance morale des Amoréens aura atteint son 
comble.»



Cela signifie que la plénitude du mystère de Dieu, ne peut se révéler que lorsque le 
monde atteint le comble du péché. 

C’est ce que nous pouvons aussi comprendre en Apocalypse 10:5-7 «Et l'ange que j'avais vu 
debout sur la mer et sur la terre, leva la main droite vers le ciel ;  puis il jura par celui qui vit 
aux siècles des siècles, qui a créé le ciel et ce qui s'y trouve, la terre et ce qui s'y trouve, la 
mer et ce qui s'y trouve, (il jura) qu'il n'y aurait plus de délai, mais qu'aux jours de la voix du 
septième ange, quand il s'apprêterait à sonner de la trompette, alors le mystère de Dieu 
s'accomplirait, comme il en avait annoncé la bonne nouvelle à ses serviteurs les prophètes.»

C’est cette même image qui est derrière les Fêtes de L’Eternel, célébrer la libération, 
l’affranchissement, la rédemption et l’adoption, par Notre Créateur, dans Sa nouvelle 
Création, à laquelle Il nous convie, alors que nous ne méritons que d’en rester dehors ,face à
notre servitude au péché, face à cet esclavagisme dont parle Paul qui transpire en chacun 
d’entre nous 

«Car je prends plaisir à la loi de Dieu, dans mon for intérieur, mais je vois dans mes 
membres une autre loi, qui lutte contre la loi de mon intelligence et qui me rend captif de la 
loi du péché qui est dans mes membres. Malheureux que je suis ! Qui me délivrera de ce 
corps de mort ?» (Romains 7:22-23)

Exode 3:7-8 nous dit «L'Éternel dit : J'ai bien vu la misère de mon peuple qui est en Égypte, 
et j'ai entendu son cri à cause de ses oppresseurs, car je connais ses douleurs. Je suis 
descendu pour le délivrer de la main des Égyptiens et pour le faire monter de ce pays dans 
un bon et vaste pays, dans un pays découlant de lait et de miel»

C’est l’image, première, que Dieu désire nous faire connaître, et reconnaître de Lui. Il
est Le Rocher du Salut, Éternel et Fiable, ne mentant point, et ne tardant pas dans Ses 
actions. Les Fêtes d’Automne sont un rappel de Son retour, de Son jugement sur l’iniquité 
de ce monde, de nos œuvres, de Son rappel qu’Il viendra avec une rétribution pour chacun 
d’entre nous, croyants ayant mis notre confiance en Lui comme ceux qui préfèrent la 
rébellion face à Celui qui nous a donné Le souffle de vie, Son souffle de Vie comme le dit

Genèse 2:7 «L'Éternel Dieu forma l'homme de la poussière du sol ; il insuffla dans ses 
narines un souffle vital, et l'homme devint un être vivant.»

Mais cette délivrance, L’Eternel le rappelle dans les 10 Paroles qu’Il nous a données, 
celle qui sont inscrites dorénavant par L’Esprit-Saint/La Ruach Hakodesh dans le cœur des 
enfants de Dieu. Nous pouvons lire cela en Exode 20:8-11 mais aussi en 
Deutéronome 5:12-15 «Observe le jour du sabbat, pour le sanctifier, comme l'Éternel, ton 
Dieu, te l'a commandé. Tu travailleras six jours et tu feras tout ton ouvrage. Mais le 
septième jour est le sabbat de l'Éternel, ton Dieu : 



tu ne feras aucun ouvrage, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta servante, ni ton 
bœuf, ni ton âne, ni tout ton bétail, ni l'étranger qui réside chez toi, afin que ton serviteur et
ta servante se reposent comme toi. Tu te souviendras que tu as été esclave au pays d'Égypte
et que l'Éternel, ton Dieu, t'en a fait sortir à main forte et à bras étendu : c'est pourquoi 
l'Éternel, ton Dieu, t'a commandé de célébrer le jour du sabbat.»

Et nous nous retrouvons à nouveau face au Shabbat, comme pour les Fêtes de 
L’Eternel. Le lien entre chaque jour est complexe et forme une unité indivisible, comme l’est
Notre Créateur « L’Eternel, ton Dieu, L’Eternel est Un (Echad!) » (Deutéronome 6 :4). 

Cela est logique, si ces fêtes viennent de Lui, elles doivent aussi refléter Sa nature 
propre, ainsi que Son identité. Nous ne pouvons donc pas dissocier ce que L’Eternel a unit, 
mais voir cette complexité comme une représentation de Ses faces, envers lesquelles nous 
devons avoir le même respect, afin de respecter le commandement « tu n’auras pas d’autre 
dieu devant mes faces ! » (Exode 20:3) 

Cette analyse est aussi là pour signifier que le dernier Livre de La Bible, L’Apocalypse, 
ou sous sa traduction Révélations, n’est pas un livre qui parle du malheur des hommes, mais
parle de Dieu, de Son Salut acquis par Lui, et offert gracieusement aux hommes qui feront 
appel à Lui, de Son jugement et aussi de la révélation finale de La Vérité, qui était invisible 
pour le temps de Sa patience, aux yeux des hommes endurcis, et toutefois révélée au cœur 
de ceux qui désirent La Vérité telle qu’elle est, non façonnée et multiple pour mieux se 
leurrer. La révélation du mystère de Dieu, comme l’annonce l’ange dans le passage que 
nous avons déjà lu. 

Nous n’avons alors qu’un seul choix dans notre libre arbitre, comme étant le plus 
important de notre vie : où désirons-nous être trouvé au moment de la révélation de ce 
mystère ? 

C’est pour cela que les Fêtes ont été données, que La Parole a été donnée avec des 
prophéties, afin de mieux faire notre choix, et ne pas nous laisser voler par un pharaon qui 
n’enrichit que lui-même. Cela pour mieux comprendre comment nous serions libérés, et par
qui, de ce pharaon qui a le cœur endurcit face au Créateur, qui est aussi Notre Rédempteur. 

Jean 8:31-32 nous rapporte les propos de Yeshua/Jésus «Et il dit aux Juifs qui avaient cru en 
lui : Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples; vous connaîtrez la 
vérité, et la vérité vous affranchira. » 

Connaître, ce n’est pas comme l’alphabet, mais en terme biblique, cela signifie 
personnellement, intimement comme un époux avec son épouse, la connaissance est donc 
primordiale pour faire le choix, mais aussi pour croître dans ce choix, car un peu de 
connaissance donne la Foi, et la croissance la nourrit. Et c’est bien par la Foi que le juste 
vivra, sera donc libéré, racheté, sauvé et c’est ce rappel qui est, en trame de fond, dans Le 
Shabbat quand il est dit de ne pas faire travailler, comme pharaon, les autres, afin de nous 
rappeler d’où nous venons, de révéler ce que nous avons obtenu par Grâce, pour y faire 
entrer un peuple plus nombreux par Grâce aussi, en l’annonçant, la témoignant et la vivant.



Matthieu 18:21-22 nous relate un événement qui prend alors une toute nouvelle ampleur 
sous cet éclairage «Alors Pierre s'approcha et lui dit : Seigneur, combien de fois 
pardonnerai-je à mon frère, lorsqu'il pèchera contre moi ? Jusqu'à sept fois ? Jésus lui dit : Je
ne te dis pas jusqu'à sept fois, mais jusqu'à soixante-dix fois sept fois.» 

Faisons aux autres comme nous aimerions que l’on nous fasse, autrement dit 
aimons-nous les uns les autres comme Il nous a aimés. C’est cette pensée qui est derrière 
celle de la Shmita et du Jubilé et nous allons le vérifier ensemble. 

Deutéronome 15:12-15
«Si l'un de tes frères hébreux, homme ou femme, se vend à toi, il te servira six années ; mais
la septième année, tu le renverras libre de chez toi. Et lorsque tu le renverras libre de chez 
toi, tu ne le renverras pas les mains vides ; tu le pourvoiras de présents pris sur ton menu 
bétail, sur ton aire, sur ton pressoir ; tu lui donneras des biens dont l'Éternel, ton Dieu, 
t'aura béni. Tu te souviendras que tu as été esclave au pays d'Égypte, et que l'Éternel, ton 
Dieu, t'a libéré ; c'est pourquoi je te donne aujourd'hui ce commandement.»

L’année de relâche, Shmita, parle aussi du repos de la terre, principe de l’année de 
friche que nous connaissons, mais nous allons nous attarder ici sur l’homme principalement.
Nous voyons que, comme pour la sortie d’esclavage en Égypte, l’esclave libéré ne repart pas
à vide. Il repart, comme sont sortis les hébreux d’Égypte quand L’Eternel les a libérés. La 
référence à Pessa’h/Pâque n’est encore pas une coïncidence, mais bien un fil rouge, car 
L’Éternel bénit tous les hommes afin de se faire connaître pour qui Il est, à travers ceux qui 
Le servent, et qui sont donc à Son image en suivant ses commandements.

Il est même rajouté en Deutéronome 15:18 «Tu ne trouveras pas pénible de le renvoyer 
libre de chez toi, car il t'a servi six ans, en fournissant un travail qui vaut le double du salaire 
d'un mercenaire ; et l'Éternel, ton Dieu, te bénira dans tout ce que tu feras.» 

Ce principe nous fait entrevoir que, tout ce que nous faisons à autrui n’est pas un 
échange, ou un du pour recevoir quoi que ce soit, mais bien le fait de se placer sous La 
Bénédiction, en l’accomplissant, comme Le Créateur le dit en 

Deutéronome 30:19-20 «J'en prends aujourd'hui à témoin contre vous le ciel et la terre : j'ai 
mis devant toi la vie et la mort, la bénédiction et la malédiction. Choisis la vie, afin que tu 
vives, toi et ta postérité, pour aimer l'Eternel, ton Dieu, pour obéir à sa voix, et pour 
t'attacher à lui: car de cela dépendent ta vie et la prolongation de tes jours, et c'est ainsi que
tu pourras demeurer dans le pays que l'Eternel a juré de donner à tes pères, Abraham, Isaac 
et Jacob.»

La prolongation de tes jours, cela concerne aussi bien cette partie de vie dans ce 
monde, que celle dans l’Éternité avec Le Seigneur. Car nous savons que ceux qui se 
rebelleront finiront loin de Lui, hors de Sa présence que nous ressentons partiellement sur 
nos vies, malgré le péché. Désirons-nous recevoir ce que nous cherchons quand nous 
parlons de paix dans le monde, le véritable Éden, une éternité sans pleurs, sans larmes, sans
maux ? 



Nous pouvons l’obtenir, en étant trouvés au bon endroit, lors de Son retour qui 
approche, car nous voyons les prémisses des signes de cette révélation, qui surviendra 
comme un voleur en pleine nuit pour les hommes endurcis. Le monde dit que l’esclavage 
vient de La Parole, la justifie mais oublie la réalité que Dieu désire libérer les captifs et la 
Shmita et Le Jubilé en sont la preuve.

Exode 21:1-6/Deutéronome 15:16-17
«Voici les ordonnances que tu placeras devant eux : Lorsque tu achèteras un esclave 
hébreu, il servira six années ; mais la septième, il sortira libre, sans rien payer. S'il est entré 
seul, il sortira seul ; s'il avait une femme, sa femme sortira avec lui. Si c'est son maître qui lui
a donné une femme, et qu'elle lui ait enfanté des fils ou des filles, la femme et ses enfants 
seront à son maître et lui, sortira seul. Si l'esclave affirme : J'aime mon maître, ma femme et 
mes fils, je ne veux pas sortir libre, alors son maître le fera approcher de Dieu, il le fera 
approcher du battant ou du montant de la porte ; son maître lui percera l'oreille avec le 
poinçon, et l'esclave sera pour toujours à son service.»

Nous voyons, dans les passages cités un esclave qui refuse de partir, mais L’Eternel 
lui donne ici un nouveau statut, celui d’affranchi. Il sert délibérément son maître, sans être 
lié à la libération de La Shmita, mais donne sa vie entière par dévotion, par pur choix, à son 
maître, c’est ce que nous connaissons comme l’affranchissement, qui représente aussi la 
personne nouvelle née en Christ, et qui se donne ainsi à Dieu non plus par devoir, afin de 
régler une dette, mais par amour et reconnaissance de ce qu’Il a reçu et reçoit du Seigneur. 
Un employé restera toujours chez un bon patron, non ?

Lévitique 25:8-24/25:39-43 « Tu compteras sept sabbats d'années, sept fois sept années, et 
les jours de ces sept sabbats d'années feront quarante-neuf ans. Le dixième jour du 
septième mois, tu feras retentir les sons éclatants de la trompette ; le jour des expiations 
(Yom Kippour), vous sonnerez de la trompette dans tout votre pays. Et vous sanctifierez la 
cinquantième année, vous publierez la liberté dans le pays pour tous ses habitants: ce sera 
pour vous le jubilé ; chacun de vous retournera dans sa propriété, et chacun de vous 
retournera dans sa famille.»

Nous avons parlé d’une relation entre Shavuot/La Pentecôte et Le Jubilé. Avec ce 
verset, nous voyons que la libération est pleine et entière. Mais nous voyons aussi, que les 
fêtes d’Automne, sont employées pour annoncer la Shmita et Le Jubilé, qui sont donc 
déclarées, non au début de l’année, mais le 7e mois. Cette délivrance-ci nous montre le 
retour de L’Epoux et le rappel au cadeau de ce dernier, l’Espoir qui vit dorénavant en ceux 
ayant placé leur foi en Lui pour leur Salut, et La Vie Eternelle. Les fêtes sont donc mélangées 
avec celles que L’Eternel a données afin de Le célébrer et Le glorifier.

 



Cette volonté de débuter durant les fêtes d’Automne, tout en ayant un rapport avec 
la dernière de celles de Printemps, nous laisse entrevoir une volonté de L’Éternel de nous 
parler prophétiquement de ces deux temps comme étant supérieurs aux fêtes, tout en étant
liés à ces dernières. Nous pouvons y voir un rappel de l’identité, et la nature de Dieu, qui vit 
dans un temps différent, comme nous l’explique le Psaumes 90 au verset 4 «Car mille ans 
sont, à tes yeux, Comme le jour d'hier, quand il passe, Et comme une veille de la nuit.», tout 
en étant venu parmi nous comme un Héros qui sauve, comme un Époux venu chercher Son 
Épouse. 

Abordons donc un dernier point avant de clore ce chapitre.

Deutéronome 31:10-11 «Moïse leur donna cet ordre : Au bout de sept ans, à l'époque de 
l'année de la remise, à la fête des Tabernacles/Huttes (Sukkot), quand tout Israël viendra se 
présenter devant l'Éternel, ton Dieu, dans le lieu qu'il choisira, tu liras cette loi devant tout 
Israël, pour qu'ils l'entendent.»

Shavuot et Sukkot sont donc des temps de réception de La Parole/Torah. Nous 
pouvons y voir comme un renouvellement des vœux entre Dieu et Son Peuple, un rappel 
que pendant cette fête, qui nous rappelle que Dieu est venu tabernacler parmi nous, Sa 
volonté est de vivre au sein de Son peuple comme le rappelle 

Apocalypse 21:1-5 «Je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre ; car le premier ciel et la 
première terre avaient disparu, et la mer n'était plus. Et je vis descendre du ciel, d'auprès de
Dieu, la ville sainte, la nouvelle Jérusalem, prête comme une épouse qui s'est parée pour 
son époux. J'entendis du trône une forte voix qui disait : Voici le tabernacle de Dieu avec les 
hommes ! Il habitera avec eux, ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux. Il 
essuiera toute larme de leurs yeux, la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni 
douleur, car les premières choses ont disparu. Celui qui était assis sur le trône dit : Voici, je 
fais toutes choses nouvelles. Et il dit : Écris, car ces paroles sont certaines et vraies.»

Nous voyons en ces temps ce que La Parole avait annoncé concernant la fin des temps «Et 
en raison des progrès de l'iniquité l'amour du plus grand nombre se refroidira» (Matthieu 
24:12). Le Covid, les confinements successifs, le port du masque obligatoire, retiré puis 
remis, et ce qui suit, ces vagues sont autant de temps de patience afin de nous laisser faire 
notre choix, mais aussi un moyen pour Dieu de secouer nos êtres, afin que l’abondance de 
notre cœur soit dévoilée au grand jour. 

C’est aussi un temps pour se tourner vers Lui pendant qu’il est encore temps, 
aujourd’hui et non demain ou après-demain ,en attendant de voir, car si L’Eternel désire des
adorateurs en Esprit Et en Vérité, cela veut dire que L’Esprit, l’invisible, prend le premier pas
et la Foi n’existe pas si nous ne lâchons pas prise, ne faisons pas relâche du monde pour 
nous attendre à L’Éternel et Sa provision, Son abondance, en ces temps où nous 
abandonnons toutes choses entre Ses mains. 



Psaumes 130:3-6 «Si tu gardais le souvenir des fautes, Éternel, Seigneur, qui pourrait 
subsister ? Mais le pardon se trouve auprès de toi, Afin qu'on te craigne. J'espère en 
l'Éternel, mon âme espère, Et je m'attends à sa parole. Mon âme compte sur le Seigneur, 
Plus que les gardes ne comptent sur le matin, Que les gardes ne comptent sur le matin.»

Ce temps qui nous mène vers notre dernier chapitre nous est aussi pleinement 
représentatif du Seigneur Yeshua qui a dit en Matthieu 11:28-30 

“Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos. Prenez 
mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur; et vous 
trouverez du repos pour vos âmes. Car mon joug est doux, et mon fardeau léger. ”



Le Mariage du Roi 

Vous êtes arrivé au dernier chapitre de ce livre sur les Fêtes de L’Eternel. Après avoir 
regardé à ces dernières par le prisme des jours de La Création, du mariage Galiléen, du 
cadeau de L’Époux pour L’Épouse, du fil rouge de la délivrance de l’esclavage du péché, pour
les fêtes de Printemps, nous regarderons ensemble, dans ce chapitrie, aux fêtes d’Automne.
Ces Fêtes d’Automne sont la partie prophétique en attente de réalisation, et si les Fêtes de 
Printemps ont été réalisées, nous pouvons être assurés que, Celui qui doit les accomplir 
viendra le faire, sans le moindre retard.

Les Fêtes d’Automne sont liées à ce que nous pouvons appeler le second jour de 
Mashiah/du Messie, Sa seconde venue. Certains veulent un Messie Ben David, régnant, mais
avant de revenir en Gloire, il fallait que Yeshua entre, en tant que Messie Ben Yosef, 
souffrant, dans cette même gloire comme le déclarent Jean 17 et Luc 24:25-27 

«Alors Jésus leur dit : O hommes sans intelligence, et dont le cœur est lent à croire tout ce 
qu'ont dit les prophètes ! Ne fallait-il pas que le Christ souffrît ces choses, et qu'il entrât 
dans sa gloire ? Et, commençant par Moïse et par tous les prophètes, il leur expliqua dans 
toutes les Ecritures ce qui le concernait.»

Les deux visions du Messie, Ben Yosef, avec La Couronne d’épines, et Ben David, régnant avec La 
Couronne Royale. Images d’origine, légèrement retouchées, qui ont servi à réaliser l’image de 
clouverture.



C’est le récit d’un Roi, Le Roi des Rois, qui donne Sa vie pour Son peuple afin de les 
appeler « Siens » ! Quelle gloire peut-on tirer d’un despotisme ou d’un parachutage ? Lui est
allé la chercher, avec force et victoire, jusqu’au séjour des morts, où avaient pris résidence 
nos âmes, afin de Se révéler pour qui Il Est : Un Dieu qui rachète les fautes de ceux qui ont 
péché envers Lui, afin de les ramener dans le plan originel, qu’Il a de tout temps prévu pour 
eux. Nous ne pouvons voir La Gloire de Dieu, sans accepter notre incapacité, sans accepter 
qu’Il soit intervenu, comme un père soldant la dette de son enfant, afin qu’il puisse se 
relever, sans faire ni bruit ni éclat de ce fait, mais désirant retrouver son enfant tel qu’Il le 
connaît.

Ce récit c’est celui de chacun d’entre nous, avec Dieu, un récit qui s’écrit jour après 
jour, et qui continuera dans l’Éternité, selon le choix que nous aurons fait de revenir ou pas, 
de chercher Sa face et Le connaître …. ou pas. 

Ces Fêtes d’Automne sont celles qui annoncent le jugement du monde, Le Salut pour
ceux ayant accepté l’œuvre de Dieu dans leurs vies et Lui ayant donné Gloire, car Lui seul a 
payé, Lui seul en a les moyens, et Lui seul la mérite. Une Gloire, une histoire, qui va bientôt 
être dévoilée devant chaque homme, femme et enfant de cette terre, et qui pliera le genou 
devant Lui bon gré mal gré. Ce que certains n’avaient pas compris dans ce qu’ils 
demandaient, en Lui demandant de descendre de La Croix, mais Dieu veut faire jaillir dans 
l’Éternité des adorateurs selon Son cœur, en Esprit ET en Vérité, qui Le désirent comme une 
biche soupire après des courants d’eau.

Deutéronome 29:29 nous dit «Les choses cachées sont à l'Eternel, notre Dieu; les choses 
révélées sont à nous et à nos enfants, à perpétuité, afin que nous mettions en pratique 
toutes les paroles de cette loi.» 

C’est exactement le but de toute La Parole, nous révéler, Se révéler, afin que nous 
puissions grandir dans notre relation avec Dieu, comme Il l’a désiré de toute Éternité, avant 
La Chute, et comme Il le désire encore si ardemment, qu’Il a donné Le Prix à payer de notre 
part, pour revenir à Lui. Afin qu’aucun ne puisse se prévaloir, ni aucun ne puisse dire que 
cela était au-dessus de ses forces et ses moyens. 

1 Pierre 1:17-21 nous le rappelle clairement «Et si vous invoquez comme Père celui qui juge 
selon l'œuvre de chacun, sans acception de personnes, conduisez-vous avec crainte pendant
le temps de votre pèlerinage, sachant que ce n'est pas par des choses périssables, par de 
l'argent ou de l'or, que vous avez été rachetés de la vaine manière de vivre que vous aviez 
héritée de vos pères, mais par le sang précieux de Christ, comme d'un agneau sans défaut et
sans tache, prédestiné avant la fondation du monde, et manifesté à la fin des temps, à cause
de vous, qui par lui croyez en Dieu, lequel l'a ressuscité des morts et lui a donné la gloire, en 
sorte que votre foi et votre espérance reposent sur Dieu.»



C’est ce mariage révélé que nous annoncent prophétiquement les Fêtes, et que nous
déclarons aussi publiquement à toute La Création lorsque nous prenons le temps d’Honorer 
Celui qui en est Le Centre, et La Réalisation, en regardant à Ses Fêtes, non comme quelque 
chose de rébarbatif, mais comme La Vérité qui doit bientôt se révéler en Son retour, c’est à 
dire l’Espoir vivant qui est en nous et que nous ne pouvons donc pas regarder comme mort, 
ou encore moins commepassé, surtout si nous célébrons encore celles qui sont déjà 
réalisées en souvenir de Lui. 

Je donne ici ma vision, ma perception, ne voulant l’imposer à personne, mais peut-
on cacher au monde notre espoir ? Une femme peut-elle se retenir de parler de Son 
mariage au fur et à mesure que les jours approchent ? A chacun appartient la réponse selon 
sa conviction comme le dit Paul en 

Romains 14:6 «Celui qui distingue entre les jours agit ainsi pour le Seigneur. Celui qui 
mange, c'est pour le Seigneur qu'il mange, car il rend grâces à Dieu; celui qui ne mange pas, 
c'est pour le Seigneur qu'il ne mange pas, et il rend grâces à Dieu.» 

Tout comme pour les fêtes de Printemps, les Fêtes d’Automne sont un ensemble 
unique, et lié, comme pour le mariage Galiléen, qui parle de la seconde étape de L’Alliance 
par Sa Révélation, Son Accomplissement et Sa Célébration en un seul mouvement. Les Fêtes 
dont nous allons parler sont Yom Teruah (le jour des trompettes), Yom Kippour que 
beaucoup connaissent sous le nom de jour du Grand Pardon et Sukkot ou la fête des 
Tabernacles/Tentes. 

Yom Teruah : 

Cette fête, comme nous l’avons dit, s’appelle le Jour des Trompettes. A notre 
époque, elle est aussi le début de l’année civile Israélienne, marquant les 10 jours terribles 
avant Yom Kippour. Une fête qui est donc un appel à se sanctifier avant la venue du Roi dans
Le Camps de Son peuple, un appel à être prêt en tout temps, car La Parole ne cesse 
d’appeler à veiller, ne sachant ni le jour ni l’heure, ce jour viendra sur nous comme un 
voleur. 

Matthieu 24:36 «Pour ce qui est du jour et de l'heure, personne ne le sait, ni les anges des 
cieux, ni le Fils, mais le Père seul.» 

Comme nous l’avons vu pour le mariage galiléen, ce jour est lié au signal du Père, 
uniquement, afin que L’Épouse soit une véritable Épouse parée, attendant Son Epoux avec 
fidélité, constance et confiance, et non une rêveuse qui serait en retard.

Regardons ce que nous en dit 



Lévitique 23:23-25 “L'Eternel dit à Moïse:  «Transmets ces instructions aux Israélites: Le 
premier jour du septième mois, vous aurez un jour de repos proclamé au son des 
trompettes et une sainte assemblée.  Vous n'effectuerez aucun travail pénible et vous 
offrirez à l'Eternel des sacrifices passés par le feu.»”

Cette fête pourrait sembler la plus énigmatique, et elle l’est en effet, car si nous 
regardons au mariage, elle correspond au moment du shofar, juste avant l’enlèvement. Les 
10 jours, séparant ainsi Yom Teruah de Yom Kippour, sont comme la procession pour 
l’Epouse, qui est cherchée, pour rejoindre en chemin L’Epoux. Une journée que nous 
pouvons aisément lier au Jour de L’Eternel, la venue du jugement sur ce monde. 

Ce jour verra l’accomplissement de ce que Yeshua n’a pas encore accomplit, et de ce 
qu’Il n’a pas lu car cela est en attente dans le temps de patience du Créateur. 

Esaïe 61:1-3 «L'Esprit du Seigneur, de l'Eternel, est sur moi parce que l'Eternel m'a consacré 
par onction pour annoncer de bonnes nouvelles aux pauvres; il m'a envoyé pour guérir ceux 
qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux déportés la liberté et aux prisonniers la 
délivrance, pour proclamer une année de grâce de l'Eternel (Yeshua s’est arrêté ici pour le 
premier jour du Messie mais le texte continue pour ceux qui cherchent Sa face)et un jour de
vengeance de notre Dieu, pour consoler tous ceux qui sont dans le deuil, pour mettre, pour 
donner aux habitants de Sion en deuil une belle parure au lieu de la cendre, une huile de 
joie au lieu du deuil, un costume de louange au lieu d'un esprit abattu. On les appellera alors
«térébinthes de la justice», «plantation de l'Eternel destinée à manifester sa splendeur».» 

Esaïe continue de parler de ce jour pour ceux qui seront restés dans la rébellion en Esaïe 
14:6-9 «Lamentez-vous, *car le jour de l'Eternel est proche! Il vient comme une dévastation 
décidée par le Tout-Puissant. C'est pourquoi tous baissent les bras, tous les hommes se 
découragent. Ils sont terrifiés. Douleurs et souffrances s'emparent d'eux, ils se tordent de 
douleur comme une femme prête à accoucher. Ils se regardent les uns les autres, stupéfaits:
leur visage est en feu. Le jour de l'Eternel arrive. C'est un jour cruel, un jour de colère et 
d'ardente fureur qui transformera la terre en désert, faisant disparaître les pécheurs de sa 
surface. »

Nous sommes entrés dans une période où les événements se font plus pressants, le 
monde change à cause du covid, moralement et mentalement. Le monde vit de plus en plus 
de grandes catastrophes, laissant chaos et désarrois derrières eux, comme le monde n’en a 
plus souvenir depuis le déluge. Nous voyons des écarts de températures entre les 
différentes parties du globe, jusque 100 degrés entre -50 au nord et +50 au sud, qui ne 
peuvent pas justifier un réchauffement climatique, mais un changement de paradigme. 



Les bruits de guerre se font de plus en plus présents, comme si le monde ne pouvait 
y échapper, comme pressé de toute part par le péché. L’oppression spirituelle que nous 
ressentons, et qui en affole certains, qui nous heurte, est un appel de Dieu à se tourner vers 
Lui, à crier à Lui, à invoquer Son Nom. Saurons-nous entendre le son de la trompette de 
Dieu ?

Matthieu 13:24-30 «Il leur proposa une autre parabole, et il dit : Le royaume des cieux est 
semblable à un homme qui a semé une bonne semence dans son champ. Mais, pendant que
les gens dormaient, son ennemi vint, sema de l'ivraie parmi le blé, et s'en alla. Lorsque 
l'herbe eut poussé et donné du fruit, l'ivraie parut aussi. Les serviteurs du maître de la 
maison vinrent lui dire : Seigneur, n'as-tu pas semé une bonne semence dans ton champ ? 
D'où vient donc qu'il y a de l'ivraie ? Il leur répondit : C'est un ennemi qui a fait cela. Et les 
serviteurs lui dirent : Veux-tu que nous allions l'arracher ? Non, dit-il, de peur qu'en 
arrachant l'ivraie, vous ne déraciniez en même temps le blé. Laissez croître ensemble l'un et 
l'autre jusqu'à la moisson, et, à l'époque de la moisson, je dirai aux moissonneurs : Arrachez 
d'abord l'ivraie, et liez-la en gerbes pour la brûler, mais amassez le blé dans mon grenier.»

Cette parabole nous place devant l’histoire de l’humanité, de La Chute liée à la 
tentation, et du choix laissé à chaque homme par le libre arbitre, de la possibilité de devenir 
du blé même si nous avons l’apparence de l’ivraie. Mais cela ne se peut que par un fait, le 
sang versé à La Croix, La Résurrection et notre acception du Don de Dieu, par cette offrande 
parfaite qui change notre nature d’enfants déchus en enfants rachetés et adoptés, appelés 
par Son Nom non par nos efforts mais par pure Grâce. 



Cela parle aussi de la moisson de la fin des temps, car comme nous l’avons vu, le 
mystère de l’iniquité doit croître jusqu’à son paroxysme afin que le tri puisse se faire. 
Certains regarderont ici circonspect de lier ce passage avec Yom Teruah, pourtant Jean nous 
a donné la clé qu’il a reçu de Yeshua dans le Livre des Révélations.

L’Apocalypse parle de différents événements terrestres déclenchés dans le ciel. Cela 
débute par l’ouverture des 7 sceaux, dont le septième déclenche les 7 trompettes, dont la 7e

déclenche les 7 coupes, coupes de la colère de Dieu. Et La Parole nous rassure sur ces 
événements comme Paul le dit en 

Romains 5:9-10 «Donc, puisque nous sommes maintenant déclarés justes grâce à son 
sacrifice pour nous, nous serons, à plus forte raison encore, sauvés par lui de la colère à 
venir. Alors que nous étions ses ennemis, Dieu nous a réconciliés avec lui par la mort de son 
Fils ; à plus forte raison, maintenant que nous sommes réconciliés, serons-nous sauvés par 
sa vie.»

C’est ce que dit Yeshua en Jean 5:28-29 “Ne vous en étonnez pas, car l'heure vient où tous 
ceux qui sont dans les tombeaux entendront sa voix et en sortiront: ceux qui auront fait le 
bien ressusciteront pour la vie, mais ceux qui auront fait le mal ressusciteront pour le 
jugement.” 

Paul le relie en 1 Corinthiens 15:51-53 «Voici, je vous dis un mystère : nous ne mourrons pas
tous, mais tous nous serons changés, en un instant, en un clin d'œil, à la dernière trompette.
La trompette sonnera, et les morts ressusciteront incorruptibles, et nous, nous serons 
changés. Car il faut que ce corps corruptible revête l'incorruptibilité, et que ce corps mortel 
revête l'immortalité.»



Comme nous l’avons vu, les trompettes sont aussi sonnées à Yom Kippour, 
pour déclarer l’année de relâche (Shmita) et le Jubilé, ce qui fait que cela est impossible de 
déterminer le moment de la dernière trompette, mais cette fête est un souvenir, pour se 
rappeler de la Fidélité et de la Promesse de Dieu pour ceux qui désirent Le suivre.

Avant de clôturer sur la fête des Trompettes, regardons quelques instants en 
Apocalypse pour voir ce que le texte nous déclare sur cette septième trompette. Elle débute
en Apocalypse 11:15 «Le septième ange sonna de la trompette. Et il y eut dans le ciel de 
fortes voix qui disaient : Le royaume du monde est remis à notre Seigneur et à son Christ; et 
il régnera aux siècles des siècles.» 

Et s’achève à l’apparition des 7 âges avec les 7 Fléaux/Coupes de la colère en Apocalypse 
15:6-8 «Les sept anges porteurs des sept fléaux sortirent du Temple. Ils étaient vêtus de 
tuniques d'un lin pur, éclatant, et leur taille était serrée par une ceinture d'or. L'un des 
quatre êtres vivants remit aux sept anges sept coupes d'or remplies de la colère du Dieu qui 
vit éternellement. Alors la gloire et la puissance de Dieu remplirent le Temple de fumée, en 
sorte que personne ne put y pénétrer tant que les sept fléaux, déclenchés par les sept 
anges, ne s'étaient pas accomplis.»

Je vous laisse lire par vous-même tout le Livre des Révélations, ou de La Révélation, 
que je regarde parfois comme une chronologie, d’autres fois non, avec des passages qui 
ajoutent à ce qui a été apporté un peu plus avant, où Dieu ne désire pas nous perdre, mais 
nous donne des informations complémentaires sur la saison que nous pouvons trouver en 
Matthieu 24 et Luc 21, nous avons un encouragement à lever notre tête pour voir notre 
délivrance en 

Apocalypse 14 :14-16 «Alors je vis une nuée blanche sur laquelle siégeait quelqu'un qui 
ressemblait à un fils d'homme. Il avait sur la tête une couronne d'or et tenait à la main une 
faucille bien tranchante. Puis un autre ange sortit du Temple, criant d'une voix forte à celui 
qui siégeait sur la nuée : Lance ta faucille et moissonne ! Car l'heure est venue de 
moissonner et la moisson de la terre est mûre. Celui qui siégeait sur la nuée lança sa faucille 
sur la terre, et la terre fut moissonnée.»

Le 5e Jour, qui préfigure celui des trompettes, est celui des animaux qui vivent dans 
les mers et dans les airs. Rappelons-nous qu’ils ont reçus une bénédiction, ce qui peut nous 
amener à regarder à l’appel de Matthieu 28:19-20 «Allez, faites de toutes les nations des 
disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à 
observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin
du monde.» car La Parole déclare que les envoyés sont des pêcheurs d’homme. 



Yom Kippour :

La seconde fête est ainsi décrite en Lévitique 23:26-32 “L'Eternel dit à Moïse: «Le dixième 
jour de ce septième mois, ce sera le jour des expiations. Vous aurez une sainte assemblée, 
vous vous humilierez et vous offrirez à l'Eternel des sacrifices passés par le feu. Vous ne 
ferez aucun travail ce jour-là, car c'est le jour des expiations, où l'expiation doit être faite 
pour vous devant l'Eternel , votre Dieu. Toute personne qui ne s'humiliera pas ce jour-là 
sera exclue de son peuple. Toute personne qui fera ce jour-là un travail quelconque, je 
l'exclurai du milieu de son peuple. Vous ne ferez aucun travail. C'est une prescription 
perpétuelle pour vous au fil des générations, partout où vous habiterez. Ce sera pour vous 
un sabbat, un jour de repos, et vous vous humilierez. Dès le soir du neuvième jour jusqu'au 
soir suivant, vous célébrerez votre sabbat.»”

Yom Teruah a lieu le 1er et Yom Kippour le 10e jour du septième mois, le temps les 
séparant est  un temps que nous pouvons considérer, comme celui pour nous sanctifier 
pour aller à la rencontre de L’Epoux, comme il fut demandé au peuple hébreu en 

Exode 19:10-11 «Et l'Eternel dit à Moïse : Va vers le peuple; sanctifie-les aujourd'hui et 
demain, qu'ils lavent leurs vêtements. Qu'ils soient prêts pour le troisième jour; car le 
troisième jour l'Eternel descendra, aux yeux de tout le peuple, sur la montagne de Sinaï. »

 C’est un temps de patience mais c’est le dernier car après vient ce que nous avons 
déjà vu ensemble en 

Apocalypse 10:7 «aux jours de la voix du septième ange, quand il sonnerait de la trompette, 
le mystère de Dieu s'accomplirait, comme il l'a annoncé à ses serviteurs, les prophètes. »

Nous pouvons relier le jour de Yom Kippour à la fin de la procession, l’entrée de la 
chambre nuptiale, pour être du mariage de l’Agneau avec Son Epouse comme le dit 

Matthieu 25:5-10 «Comme l'époux tardait, toutes s'assoupirent et s'endormirent. Au milieu 
de la nuit, on cria : Voici l'époux, allez à sa rencontre ! Alors toutes ces vierges se 
réveillèrent, et préparèrent leurs lampes. Les folles dirent aux sages : Donnez-nous de votre 
huile, car nos lampes s'éteignent. Les sages répondirent : Non; il n'y en aurait pas assez pour
nous et pour vous; allez plutôt chez ceux qui en vendent, et achetez-en pour vous. Pendant 
qu'elles allaient en acheter, l'époux arriva; celles qui étaient prêtes entrèrent avec lui dans 
la salle des noces, et la porte fut fermée.»

La porte fut fermée. Yom kippour est désigné comme, Le Jour où le livre de vie 
(mentionné en Exode 32:32) est fermé, scellé, et il est trop tard en fin de journée, pour se 
larmoyer, en espérant y voir inscrit notre nom, si nous n’avons pas fait ce qu’il fallait. Nous 
savons préparer nos vaccins, nos visas et notre passeport pour voyager et c’est ce que nous 
demande Dieu, de préparer ce voyage dans l’Éternité, cela se prépare avant de passer le 
contrôle qui se fait quand nous passons de ce monde au suivant. 



Sommes-nous en règle ? Faisons-nous tout notre possible pour l’être ? La bonne 
nouvelle c’est qu’il ne faut qu’un passeport, un passeport couvert du sang versé à La Croix 
par Yeshua, et dont Yom Kippour nous parle, pour ce voyage sans date de départ, mais qui 
concerne notre future éternité.

Lévitique 16:7-10 « Il prendra les deux boucs, et il les placera devant l'Eternel, à l'entrée de 
la tente d'assignation. Aaron jettera le sort sur les deux boucs, un sort pour l'Eternel et un 
sort pour Azazel. Aaron fera approcher le bouc sur lequel est tombé le sort pour l'Eternel, et 
il l'offrira en sacrifice d'expiation. Et le bouc sur lequel est tombé le sort pour Azazel sera 
placé vivant devant l'Eternel, afin qu'il serve à faire l'expiation et qu'il soit lâché dans le 
désert pour Azazel. » 

La compréhension des deux boucs est importante car elle nous permet de voir que 
l’expiation est faite pour le peuple par le premier et le second emporte au loin les souvenirs 
des péchés, cela nous rappelle les paroles de Jérémie 31:31-34 mais aussi celles du 
Psalmiste dansPsaumes 103:10-12 «Il ne nous traite pas conformément à nos péchés, il ne 
nous punit pas comme le mériteraient nos fautes, mais autant le ciel est élevé au-dessus de 
la terre, autant sa bonté est grande pour ceux qui le craignent; autant l'orient est éloigné de 
l'occident, autant il éloigne de nous nos transgressions. Comme un père a compassion de 
ses enfants, l'Eternel a compassion de ceux qui le craignent, car il sait de quoi nous sommes 
faits, il se souvient que nous sommes poussière. »

Comme nous le voyons, ce jour validera le sacrifice de Yeshua, une fois pour toute, 
comme la justification finale, laissant Dieu au milieu d’un peuple qui Le cherche et s’attend à
Son Secours, Son Salut et un autre qui restera à l’extérieur, car le péché ne peut avoir 
d’existence dans La Présence de Dieu. Nous devons encore regarder un autre fait important,
car ce n’est pas tout le peuple qui apporte le sacrifice, mais uniquement le Grand 
Sacrificateur, le peuple, lui, s’humilie en cette journée espérant de voir le retour du Grand 
Sacrificateur, quand Il aura achevé de présenter le sang au trône de Dieu, au trône de La 
Grâce. Cette action n’a lieu qu’une fois par an, et c’est un jour qui me semble porter en lui le
fait que la moisson ne saura être esquivée, le choix, voir le non choix qui reste un choix, 
scellera le destin de chacun en ce jour. 

C’est le jour où Satan se retrouve sans pouvoir car il n’y a plus de péchés devant Dieu
pour nous accuser comme le rappelle 

Apocalypse 12:10-12 «Puis j'entendis dans le ciel une voix forte qui disait: «Maintenant le 
salut est arrivé, ainsi que la puissance, le règne de notre Dieu et l'autorité de son Messie. En 
effet, il a été jeté dehors, l'accusateur de nos frères et sœurs, celui qui les accusait jour et 
nuit devant notre Dieu. Ils l'ont vaincu grâce au sang de l'Agneau et grâce à la parole de leur 
témoignage, et ils n'ont pas aimé leur vie au point de craindre la mort. C'est pourquoi 
réjouis-toi, ciel, et vous qui habitez le ciel. Mais malheur à vous, habitants de la terre et de la
mer, car le diable est descendu vers vous, animé d'une grande colère, sachant qu'il lui reste 
peu de temps.»



Concernant Notre Grand Prêtre, Notre avocat dans le Ciel, l’Epitre aux Hébreux rajoute ceci 
aux versets 9:24-28 «En effet, Christ n'est pas entré dans un sanctuaire fait par la main de 
l'homme, dans une simple copie du véritable, mais il est entré dans le ciel même afin de se 
présenter maintenant pour nous devant Dieu. Et ce n'est pas pour s'offrir lui-même 
plusieurs fois qu'il y est entré, comme le grand-prêtre qui entre chaque année dans le 
sanctuaire pour offrir un autre sang que le sien; si tel avait été le cas, il aurait dû souffrir 
plusieurs fois depuis la création du monde. Mais maintenant, à la fin des temps, il s'est 
révélé une seule fois pour abolir le péché par son sacrifice. Il est réservé aux êtres humains 
de mourir une seule fois, après quoi vient le jugement. De même, Christ s'est offert une 
seule fois pour porter les péchés de beaucoup d'hommes, puis il apparaîtra une seconde 
fois, sans rapport avec le péché, à ceux qui l'attendent pour leur salut. »

C’est aussi Le Jour où sera révélé à La Création, « les enfants de Dieu », comme Paul le 
souligne fortement en Romains 8:18-24 «J'estime que les souffrances du temps présent ne 
sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous. Aussi la création 
attend-elle avec un ardent désir la révélation des fils de Dieu. Car la création a été soumise à
la vanité,-non de son gré, mais à cause de celui qui l'y a soumise (Adam et Eve lors de La 
Chute), avec l'espérance qu'elle aussi sera affranchie de la servitude de la corruption, pour 
avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu. Or, nous savons que, jusqu'à ce jour, 
la création tout entière soupire et souffre les douleurs de l'enfantement. Et ce n'est pas elle 
seulement; mais nous aussi, qui avons les prémices de l'Esprit, nous aussi nous soupirons en 
nous-mêmes, en attendant l'adoption, la rédemption de notre corps. Car c'est en espérance 
que nous sommes sauvés. Or, l'espérance qu'on voit n'est plus espérance : ce qu'on voit, 
peut-on l'espérer encore ? ». 

Pouvons-nous continuer de dire je ne crois que ce que je vois ? 

Mais ce n’est pas le seul lien que Paul fait dans ce chapitre avec Genèse 1, et le 
sixième jour, qui est lié à cette Fête, comme le montre notre ménorah,est le jour où 
apparaît en dernier L’Homme fait à l’image de Dieu. Nous pouvons lire cela en 

Romains 8:28-30 «Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui 
aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein. Car ceux qu'il a connus d'avance, il 
les a aussi prédestinés à être semblables à l'image de son Fils, afin que son Fils fût le 
premier-né entre plusieurs frères. Et ceux qu'il a prédestinés, il les a aussi appelés; et ceux 
qu'il a appelés, il les a aussi justifiés; et ceux qu'il a justifiés, il les a aussi glorifiés. »

Nous voyons L’Espérance du Retour du Roi de Gloire, du Messie Ben David, qui 
régnera pour l’Eternité sur le Trône de David, Son Père. Ce jour est lié à la délivrance finale, 
au renouvellement des choses, comme le dit Apocalypse 20:3-4 «Et j'entendis du trône une 
forte voix qui disait : Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils
seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux. Il essuiera toute larme de leurs yeux, et 
la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses 
ont disparu.» 



Nous ne pouvons pas regarder La Parole prophétique, que Dieu nous a fait parvenir, 
comme un objet de délires d’hommes, ou de légende, mais comme une réalité, celle qui a 
transformé 11 hommes, peureux lors de l’arrestation de leur Maître, en témoins sans faille 
donnant leurs vies pour témoigner de Sa Résurrection et de Son Retour, annoncé par les 
anges et les prophètes, et auquel croyaient les Apôtres. Cette fêtes est elle aussi liée à la 
suivante, comme le passeport validé après la zone de transit, fait que nous pouvons lier à la 
trompette ouvrant l’année de relâche (Shmita) et celle du Jubilé.

Sukkot : 

La Fête de Sukkot, connue aussi sous le nom de Fête des Tabernacles, ou des tentes, est 
présentée la première fois dans La Parole en Lévitique 23:33-36/39-43 “L'Eternel dit à 
Moïse: «Transmets ces instructions aux Israélites: Le quinzième jour de ce septième mois, ce
sera la fête des tentes en l'honneur de l'Eternel, qui durera 7 jours. Le premier jour, il y aura 
une sainte assemblée; vous n'effectuerez aucun travail pénible. Pendant 7 jours, vous 
offrirez à l'Eternel des sacrifices passés par le feu. Le huitième jour, vous aurez une sainte 
assemblée et vous offrirez à l'Eternel des sacrifices passés par le feu; ce sera une assemblée 
solennelle, vous n'effectuerez aucun travail pénible. /

»Le quinzième jour du septième mois,  quand vous récolterez les produits du pays, vous
célébrerez donc une fête en l'honneur de l'Eternel pendant 7 jours: le premier jour sera un
jour de repos, et  le huitième aussi.  Le premier jour, vous prendrez de beaux fruits,  des
branches de palmiers, des rameaux d'arbres touffus et des saules de rivière, et vous vous
réjouirez devant l'Eternel, votre Dieu, pendant 7 jours. Vous célébrerez chaque année cette
fête à l'Eternel  pendant 7 jours.  C'est  une prescription perpétuelle  pour vous au fil  des
générations. Vous la célébrerez le septième mois. Vous habiterez pendant 7 jours sous des
tentes. Tous les Israélites de naissance habiteront sous des tentes afin que vos descendants
sachent que j'ai fait habiter les Israélites sous des tentes après les avoir fait sortir d'Egypte.
Je suis l'Eternel, votre Dieu.»”

Nous retrouvons les 8 jours, de la Fête des pains sans levains, et je vous laisse 
découvrir un lien avec ce que nous avons vu précédemment.

Deutéronome 16:13-15 “Tu célébreras la fête des tentes pendant 7 jours, au moment où tu
récolteras le produit de ton aire de battage et de ton pressoir. Tu te réjouiras à cette fête,
toi, ton fils et ta fille, ton esclave et ta servante, ainsi que le Lévite, l'étranger, l'orphelin et la
veuve  qui  seront  dans  ta  ville.  Tu  célébreras  la  fête  pendant  7  jours  en  l'honneur  de
l'Eternel, ton Dieu, à l'endroit que l'Eternel choisira. En effet, l'Eternel, ton Dieu, te bénira
dans toutes tes récoltes et dans tout le travail de tes mains, et tu te livreras entièrement à la
joie.”



La  Fête  de Sukkot  demande expressément de se réjouir,  d’ailleurs  le  8e jour est
appelé Simchat Torah, ou réjouissance/joie de La Torah. En nous rappelant que le 8 e jour est
celui de la Résurrection, nous pouvons comprendre, comme lors de la Fête des pains sans
levain, le lien avec la sanctification, la nouvelle création qui vit dans la joie qui surpasse
toute intelligence, par la Réconciliation avec Dieu. Cette fête est aussi celle qui nous rappelle
le plus le plan de Dieu, venir tabernacler parmi nous, être présent au sein de Son peuple et
venir discuter avec nous comme Il le faisait déjà au temps du jardin d’Eden.

Avant de parler du niveau prophétique de cette fête, je voudrais voir avec vous la
volonté de Dieu de ne pas l’abandonner lors du Millénium comme nous le voyons en

Ezéchiel 45:25 «Le quinzième jour du septième mois, à la fête, il offrira pendant sept jours
les mêmes sacrifices d'expiation, les mêmes holocaustes, et la même offrande avec l'huile.»
ou Zacharie 14:16 «Tous ceux qui resteront de toutes les nations Venues contre Jérusalem
Monteront chaque année Pour se prosterner devant le roi, l'Eternel des armées, Et pour
célébrer la fête des tabernacles.»

Cette 7e fête est liée au 7e jour, elle nous parle du Shabbat éternel, qui est l’Eternité
avec Dieu, où toute chose est renouvelée et les choses anciennes sont passées. Elle nous
parle du Millénium, règne de 100ans de Mashiah/Christ, que nous pouvons voir comme le 7 e

jour de La Création, au bout duquel l’ennemi tentera une dernière fois les hommes avant le
jugement final, et tout cela se déroulera dans la présence de Yeshua/Jésus. Le Mariage sera
scellé définitivement sans le moindre retard comme le confirme 

Apocalypse 19:6-9 « Et j'entendis comme une voix d'une foule nombreuse, comme un bruit
de grosses eaux, et comme un bruit de forts tonnerres, disant : Alléluia ! Car le Seigneur
notre  Dieu  tout-puissant  est  entré  dans  son  règne.  Réjouissons-nous  et  soyons  dans
l'allégresse, et donnons-lui gloire; car les noces de l'agneau sont venues, et son épouse s'est
préparée, et il lui a été donné de se revêtir d'un fin lin, éclatant, pur. Car le fin lin, ce sont les
œuvres justes des saints. Et l'ange me dit : Ecris : Heureux ceux qui sont appelés au festin de
noces de l'agneau !» 

et  Apocalypse 20:5-6 «Et  je  vis  les  âmes de ceux qui  avaient  été  décapités  à  cause du
témoignage de Jésus et à cause de la parole de Dieu, et de ceux qui n'avaient pas adoré la
bête ni son image, et qui n'avaient pas reçu la marque sur leur front et sur leur main. Ils
revinrent  à  la  vie,  et  ils  régnèrent  avec  Christ  pendant  mille  ans.  Les  autres  morts  ne
revinrent point à la vie jusqu'à ce que les mille ans fussent accomplis.  C'est la première
résurrection. Heureux et saints ceux qui ont part à la première résurrection ! La seconde
mort n'a point de pouvoir sur eux; mais ils seront sacrificateurs de Dieu et de Christ, et ils
régneront avec lui pendant mille ans.»

Cette fête nous parle de la temporalité de ce monde, avant le passage au suivant, car
nous gémissions en ces tentes, nos corps, comme le dit si bien Paul en 



2 Corinthiens 5:1-10 «Nous savons, en effet, que, si cette tente où nous habitons sur la terre
est détruite,  nous avons dans le ciel  un édifice qui est  l'ouvrage de Dieu,  une demeure
éternelle qui n'a pas été faite de main d'homme. Aussi nous gémissons dans cette tente,
désirant revêtir notre domicile céleste, si du moins nous sommes trouvés vêtus et non pas
nus. Car tandis que nous sommes dans cette tente, nous gémissons, accablés, parce que
nous voulons, non pas nous dépouiller, mais nous revêtir, afin que ce qui est mortel soit
englouti par la vie. Et celui qui nous a formés pour cela, c'est Dieu, qui nous a donné les
arrhes de l'Esprit. Nous sommes donc toujours pleins de confiance, et nous savons qu'en
demeurant dans ce corps nous demeurons loin du Seigneur- car nous marchons par la foi et
non par la vue, nous sommes pleins de confiance, et nous aimons mieux quitter ce corps et
demeurer auprès du Seigneur. C'est pour cela aussi  que nous nous efforçons de lui  être
agréables, soit que nous demeurions dans ce corps, soit que nous le quittions. Car il nous
faut tous comparaître devant le tribunal de Christ, afin que chacun reçoive selon le bien ou
le mal qu'il aura fait, étant dans son corps.»

Et si nous attendons en gémissant, rappelons-nous l’histoire de Rahab, dans le Livre
de  Josué,  combien  de  temps  elle  dut  attendre  que  la  ville  tombe  avant  de  voir  sa
délivrance*, mais elle révéla sa foi dès le départ des espions en accrochant le cordon de
cramoisi (Josué 2:21). 

* Le calcul est trouvable dans le Livre « Pensées confinées » à la date du 21 Mai 2020 pour 
les précisions.



Nous sommes rappelés, par cette fête, de cette délivrance reçue gratuitement de
Dieu alors que nous sommes tous pécheurs devant Lui, mais justifiés par Le Sacrifice et La
Résurrection de Yeshua/Jésus, qui est venu dans la chair pour accomplir le moindre trait de
lettre de La Loi, et aussi des prophètes, et cela concerne tout autant Son Retour. Dieu n’est
pas un homme pour mentir, et l’inspiration, qu’Il a donné à des hommes pour écrire de Sa
part, est aussi une preuve de Son amour, ce n’est pas à lui qu’incombe alors la faute des
hommes qui ont usé de Son Nom pour agir faussement, pour prendre le pouvoir sur les
autres, mais à chacun d’entre nous qui avons cru, sans avoir cherché La Vérité.

Il est encore temps aujourd’hui, si ce n’est déjà fait, de le faire alors que nous 
terminons  cette méditation ensemble. J’espère avoir pu, par ce partage, vous donnr envie 
de fouiller, creuser, analyser La Parole, par vous même, elle est un cadeau nous avons reçu 
et dont nous disposons de nos jours avec les accès à l’informatique pour appuyer nos 
recherches. Ne nous laissons donc pas ravir notre joie, notre espérance et encore moins 
notre Éternité.

Le dernier verset que je désire partager avec vous, pour clôturer, nous replace devant les 
paroles de Yeshua, en Luc 4:16-21,  qu’il interrompit comme nous l’avons lu précédemment 
et qui nous parle des deux jours de Mashiah dont Son Retour en Gloire pour ceux qui 
L’attendent. 

Esaïe 61:1-3
 «L'esprit du Seigneur, l'Eternel, est sur moi, Car l'Eternel m'a oint pour porter de bonnes 
nouvelles aux malheureux; Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, Pour 
proclamer aux captifs la liberté, Et aux prisonniers la délivrance; Pour publier une année de 
grâce de l'Eternel, Et un jour de vengeance de notre Dieu; Pour consoler tous les 
affligés; Pour accorder aux affligés de Sion, Pour leur donner un diadème au lieu de la 
cendre, Une huile de joie au lieu du deuil, Un vêtement de louange au lieu d'un esprit 
abattu, Afin qu'on les appelle des térébinthes de la justice, Une plantation de l'Eternel, pour 
servir à sa gloire.»





Conclusion
Nous voici à l’heure de nous quitter. Ces quelques mots auront désespéré certains, 

encouragé d’autres, et peut-être surpris au passage de la richesse de la provision de Notre 
Créateur en Ses Fêtes qu’Il a instituées afin de Le glorifier comme Il le désire.

Une dernière image pour rappeler que tout cela n’est pas un rêve mais notre réalité. 
Une réalité, bien qu’atténue ou invisible pour certains, est le quotidien de nombre de 
personnes dans ce monde qui mettent leur vie d’ici en danger pour annoncer ce que ce livre 
a pu faire librement.

Ce coût n’est pas grand-chose face à l’Éternité emplie d’Amour et de Joie que seront 
tous ces futurs instants avec Notre Créateur. Puissiez-vous à votre tour vous rendre à La 
source d’Eau vive afin de trouver La Vie Éternelle.

Je ne vous dis pas au revoir, mais à bientôt, espérant vous croiser à Ses côtés lors de 
Son Retour !
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